
 1

 
 

N 4 (123)  
22 ЯНВАРЯ 2013 г.  

 
ПЕРВАЯ ПОЛОСА 

 
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО ВРАГУ РОДИНЫ И ПРЕДАТЕЛЮ РУССКОГО НАРОДА 
НАСТОЯЩЕЕ ПРЕДАТЕЛЬСТВО   Г.Г. Дрожжин, ветеран-подводник, капитан 1 ранга 
НОВЫЙ АНЕКДОТ   Н.П. Зубков 
 

БЫЛОЕ И ДУМЫ 
 

ЗЕРКАЛО ВЛАСТИ   Н.П. Зубков, Президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «АЛЬФА» 
МАРШ ПРОТИВ ПОДЛЕЦОВ 
 

ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА 
 

БАНДИТСКАЯ СИСТЕМА   А.А. СУХАНОВ, адвокат 
ЭНЕРГООБЕСПЕЧЕНИЕ В XXI ВЕКЕ   И. Острецов, д.т.н., професор 
ЧЕРНЫЙ ЛЕБЕДЬ АЭС   Масааки САСАКИ, newsbabr.com 
 

ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ 
 

УЙМИТЕСЬ ЖЕ…   Сергей Ермолин 
СОЦИАЛ-ДАРВИНИЗМ ДЛЯ ДЕТЕЙ   Захар ПРИЛЕПИН 
 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ 
 

ШКОЛА КАК ФАБРИКА БУРЖУАЗНОГО СОЗНАНИЯ   А. ГЕРАСИМОВ 
ПЛАН «БАРБАРОССА»: КАПУТ НЕМЦАМ И ИСТОРИКАМ   Николя БОННАЛЬ, Pravda.ru 
БУМАГОМАРАНИЕ   Владимир МАЛЫШЕВ 
 

ИСТОРИЯ 
 

ПОТОМСТВУ В ПРИМЕР   Г.Г. Дрожжин, ветеран-подводник, капитан 1 ранга 
 

КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО 
 

К ВОПРОСУ О СЕРИАЛАХ   Ю.М. Шабалин 
СЛАБИТЕЛЬНОЕ НЕ ПОМОГЛО   Владимир Бушин 
 

ИНФОРМАЦИЯ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 
 

ИТАР-ТАСС 
А Я ГОВОРЮ, ЧТО... 

 2

ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО ВРАГУ РОДИНЫ И ПРЕДАТЕЛЮ РУССКОГО НАРОДА 

 
Гражданин Путин! Господином, как вы привыкли, назвать не могу, поскольку не являюсь ни 

вашим рабом, ни холопом, товарищем тоже, ибо у меня в товарищах никогда не было и никогда не 
будет подобных вам людей. Да и в одной Конторе я с вами, к счастью, не служил. 

Я вам писал уже однажды - в далёком 2004 г. Как простой подполковник Российской армии 
Верховному Главнокомандующему Вооружёнными силами я тогда уже выразил своё недоверие вам. 
То письмо, написанное от руки (сохранился черновик), вы, конечно, не читали. Оно было 
отфутболено вашими клерками в министерство обороны, о чём я и был уведомлён консультантом 
отдела писем Управления по работе с обращениями граждан Администрации президента РФ Массало 
Л.Н. (№А26 - 12 - 162598 от 11.05.2004 г.). 

Но я писал не министру обороны, а лично вам, чтобы выразить свои глубокие сомнения в вашей 
честности и порядочности, с тех пор - за 8 лет - моё мнение нисколько не изменилось! 

Впервые я увидел вас в горах Дагестана в августе 1999 г., куда вы залетели на вертолёте и вручили 
нам именные часы (через несколько лет я носил их по ломбардам г. Ростова-на-Дону, чтобы найти 
денег детям на еду. Нигде не взяли из-за гравировки: «За личное мужество от председателя 
правительства России...»). 

Тогда, в Ботлихе, первыми моими мыслями были - как, на каком основании этот маленький, 
серенький, невзрачный человечек, такой же подполковник, как и я, без соответствующего опыта и 
образования возглавил управление огромной страной в такой тяжелейший для неё период?! Даже 
если какой-то больной на голову предложил - как здравомыслящий человек мог согласиться?! Это 
или самоубийство, или расчёт! 

Но некогда было тогда размышлять на эту тему - выбивали чечено-арабских боевиков из 
Дагестана, затем вошли в Чечню... 

Следующий раз вы поразили меня в 2003 г. своим беспардонным заявлением по ТВ, что не имеете 
никакого отношения к созданию партии «Единая Россия». Такого открытого и наглого вранья я, 
простой защитник Отечества, своему Верховному простить не смог. 

С тех пор я внимательно и пристально наблюдаю за вами и всеми вашими действиями, вывод 
сделал однозначный: вы, гражданин Путин - «засланный казачок»! 

Другого объяснения тому, как простой подполковник, пусть и кгб, неудачник по службе (карьере), 
не допущенный к настоящей работе за границей (братская ГДР таковой не являлась), уволенный по 
каким-то странным обстоятельствам (многие данные свидетельствуют - по недоверию) вдруг в два 
коротких прыжка (мэрия С.-Петербурга - ФСБ России) оказался на самой вершине власти в стране с 
жесточайшим экономическим и политическим кризисом, я не нахожу! 

Гораздо позже я узнал из материалов расследования рабочей группы депутатов Законодательного 
собрания (городского Совета народных депутатов) С.-Петербурга под руководством М. Салье в 1992 
г., а также проверки Контрольно-ревизионного управления, по результатам которого было 
возбуждено уголовное дело (№144128) о махинациях и коррупции в особо крупных размерах 
членами ленинградской ОПГ (организованной преступной группы) под руководством Путина В.В. 
Дело было спешно и незаконно закрыто в 1999 г. после вашего проникновения в высшую власть. 

Вновь поднявшая и обнародовавшая эти сведения Марина Евгеньевна Салье в марте этого года 
была убита. Абсолютно убеждён - по вашему личному приказу! Можно убить человека, особенно 
пожилую беззащитную женщину-пенсионерку, но нельзя убить уже вылетевшее слово - оно не 
воробей! 

Как не помогут вам скрыть правду и уйти от ответственности за убийства Л. Рохлина,В. Илюхина, 
А. Боровика, Г. Старовойтовой, К. Петрова. 

Но я уверен, все эти питерские преступления (в том числе махинации с жильём, как в Питере, так и 
за границей, и кооператив «Озеро»...) далеко не самые страшные преступления, которые вы 
совершили против России и русского народа. 

Годами анализируя вашу преступную деятельность и наблюдая геноцид моего родного русского 
народа, планомерное экономическое порабощение России и масштабное расхищение её 
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национальных богатств приближёнными к вам лицами, я пришёл к твёрдому убеждению, что вы, по 
всей видимости, были завербованы иностранными спецслужбами (страна/страны при этом не 
имеет/ют значения) во время своей неудачной службы в ГДР в далёкие 80-е годы. С тех пор вы и 
выполняете задачи своих хозяев по планомерному уничтожению государственного суверенитета 
России, его экономическому порабощению Западом и уничтожению населения страны, в первую 
очередь русского, для обеспечения рекомендованных обожаемой вами и вашими подельниками 
«Железной леди» М. Тетчер 15 миллионов - для обслуживания «золотого миллиарда». 

Именно ваши западные хозяева инициировали жесточайший экономический кризис сначала в 
СССР, затем в России. А потом на этой мутной волне и «всплыли» вас в Кремле - «на добивание», 
порулить сырьевой колонией Запада. 

В результате за время вашего преступного правления в России окончательно уничтожены или 
находятся на грани уничтожения (на что вам требуется ещё 6 лет) экономика, промышленность, 
сельское хозяйство, образование, здравоохранение, в мирное время разгромлены Вооружённые силы, 
МВД, ОПК... Полностью коррумпированы практически все государственные органы, все силовые 
структуры, судебная система... 

Многие недалёкие, оболваненные умелой пропагандой ваших подручных люди в России наивно 
связывают улучшение жизни с начала 2000-х годов с вашим восхождением на трон. Они глубочайше 
заблуждаются! Резкое падение цен на нефть, приведшее к экономическому кризису конца 80-х - 
начала 90-х было спланировано и осуществлено вашими хозяевами - так называемым «мировым 
правительством», после чего стоящей на коленях России явили «спасителя». 

Этим грязным методом вы пользовались и продолжаете пользоваться, именно с такой же целью 
вами в сговоре с главарём чеченских бандитов Ш. Басаевым была спланирована и развязана подлая 
война в Дагестане в августе 1999 г., в результате которой на первом этапе этого государственного 
предательства ВС и МВД понесли тяжелейшие потери. А ведь до этого предательского сговора наши 
войска (136-я отдельная мотострелковая бригада 58-й Армии и части 7-й гвардейской воздушно-
десантной дивизии) находились вдоль чечено-дагестанской границы на отлично оборудованных 
позициях, которые невозможно было взять. По приказу из Москвы эти части были отведены от 
границы, чтобы дать возможность бандитам беспрепятственно занять несколько районов Дагестана. 

Кроме того, дремучий народ в глубинке, имеющий доступ только к госканалам телевидения, 
убеждён, что это благодаря великому Путину в России появились мобильники, компьютеры, плоские 
телевизоры, иномарки... При этом люди не понимают, что все эти блага - во-первых, закономерный и 
объективный научно-технический прогресс нашей цивилизации, в результате которого все эти 
«диковинки» есть в любой банановой республике. 

А во-вторых, и это самое страшное - все достижения прогресса придуманы, разработаны и 
внедрены в производство за рубежом, в результате за наш счёт на Западе поддерживается экономика, 
развивается наука, сдерживается безработица. А мы, народ России, тупо и неуклонно деградируем, 
ориентируясь на одну профессию - открывальщика вентилей на нефте- и газопроводах. 

А когда вы со своими подельниками окончательно уничтожите российское производство, нам 
объявят новые цены на все эти пока ещё халявные мобильники, компьютеры и автомобили, даже если 
их сборка организована на нашей территории (зачем Западу гробить свою экологию?). 

Все заявления о «процветании» нашей экономики, промышленности, финансов - тоже подлый 
обман; половина компаний, заводов, банков и т.п. принадлежат вашим личным близким друзьям, 
половина - иностранцам, при этом большинство из них не платит налоги в бюджет, т.к. 
зарегистрированы в оффшорах. 

С финансами ещё хуже - колоссальные суммы Стабфонда РФ и фонда будущих поколений 
вложены по вашим личным указаниям в различные фонды и ценные бумаги в США и Западной 
Европе, наш народ пока ещё не осознал всю катастрофичность этой коварной подлости. Ведь эти 
средства уже никогда не вернутся в Россию! И именно с этой целью вы их туда выводите! 

Но вам и этого мало! Только с целью громадных хищений в разгар кризиса затеяны глобальные 
воровские проекты: Олимпиада-2014, Сколково, Большая Москва... А масштабам открытого 
воровства под предлогом восстановления Южной Осетии завидует даже ваш личный друг - дважды 
Герой - независимой Ичкерии (присвоено Масхадовым) и России (присвоено вами) потомственный 
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бандит Р. Кадыров! В 1998 г. я оборудовал заставы миротворческого батальона России в Южной 
Осетии, и тогда местные жители показывали мне разрушенные дома Цхинвала (как выяснилось 
позже, многие из них принадлежали грузинским семьям и были сожжены осетинами). Через 10 лет - в 
2008 г. после подлого нападения Грузии мне снова показали те же дома - по-прежнему разрушенные! 
При этом нагло заявлялось, что это результат недавнего обстрела. Всё это вы прекрасно знаете! И 
деньги из бюджета вагонами продолжают уходить на Кавказ... 

Слишком много вопросов для следователей накопилось по вашим злодеяниям, гражданин Путин! 
А пока вы на свободе, я, как ваш работодатель, ТРЕБУЮ: 
Разъясните мне, на каком основании одним из крупнейших банков России - ВТБ-управляют 

исключительно ваши бывшие сослуживцы - генералы КГБ/ФСБ и сынки ваших близких друзей (тех 
же генералов)? Они все что - лучшие экономисты России? Почему на эмблемах крупнейших 
российских компаний «Роснефть» и «Сбербанк России» стилизованно изображён древний символ 
иудейской власти - ритуальный подсвечник минора (менора)? 

Кто хозяева земли русской?! Когда они придут, чтобы заявить нам свои права на нашу Святую 
Русь?! 

Продажные проправительственные СМИ упорно стараются внушить нам, что во всём виноваты 
бестолковые министры. Этот миф, шитый белыми нитками, легко развеивается: 

Во-первых, абсолютно все высшие государственные чинуши назначены на свои должности лично 
вами, и вы были прекрасно осведомлены при этом, что мебельный торгаш Сердюков никогда не 
служил в армии, неудавшийся школьный учитель физики Нургалиев ничего не соображает в 
«ментовской» работе. Как никаких представлений о сельском хозяйстве не имеет бухгалтер 
Скрынник, а бухгалтер Голикова - о здравоохранении, и таких дилетантов вы назначили 90% 
правительства! Это государственная измена и крупномасштабная диверсия! По сравнению с ней даже 
назначение министром миллиардера Абызова, не имеющего высшего образования (бросил в юности 
МГУ), выглядит невинной шалостью. Хотя подлая суть понятна - подельник А. Чубайса особо 
зарекомендовал себя в ходе разграбления и уничтожения РАО ЕЭС. 

Все эти (кроме Чубайса - тут отдельная история) пешки выполняют ваши личные указания и 
распоряжения, ибо брать на себя ответственность за такие тяжкие государственные преступления, 
которые они совершают, ни один нормальный человек не решится. Значит, они уверены в своей 
полной безнаказанности, и гарантом в этом для них являетесь лично вы, гражданин Путин! 

Поэтому и процветает в верхах кумовство, впервые в истории современной России официально 
узаконенное лично вами на примере Зубкова и Сердюкова. 

Поэтому бывший зам. заведующего секцией мебельного магазина назначает «рулить» военным 
образованием, до недавнего времени считавшимся лучшим в мире, одну свою любовницу, не 
знающую, чем отличается военное училище от военной академии, в результате уничтожены 
большинство и готовятся к уничтожению оставшиеся военные вузы. 

Другую любовницу - закупками вооружения, хотя она понятия не имеет, чем отличается танк от 
бронетранспортёра. Результат - ежегодные срывы госзаказа. 

Третья до недавнего времени заведовала самым больным армейским вопросом - жильём, в 
результате - полный провал, десятки тысяч офицеров выведены за штат своих частей, но не могут 
уволиться из-за отсутствия положенного по закону жилья. В настоящее время она переведена на 
другую, не менее оплачиваемую работу со скромным «выходным пособием» в виде квартиры в 
Москве и нескольких миллионов рублей наличными. 

Суть вашей деятельности ясна - чем больше вреда нанёс министр в своей сфере деятельности, тем 
выше будет повышение. Именно поэтому самые отъявленные негодяи из вашего правительства 
назначены вашими помощниками и советниками. 

Нам, честным патриотам своей Родины, тяжело бороться с вашим преступным режимом - за 
многие годы вы создали мощнейшую мафиозную структуру, опутавшую своей паутиной всю страну, 
все сферы жизнедеятельности. 

Самое обидное, что кроме кучки евреев, на которых у нас стало неприлично всё сваливать, основу 
вашей ОПГ составляют ваши бывшие сослуживцы - генералы и офицеры КГБ и ФСБ. Наши 
легендарные (по советским кинофильмам и книгам) «рыцари плаща и кинжала» легко и просто 
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променяли идеалы Родины на денежные купюры с изображением президентов США. 
Но счастья в жизни ни на украденные у своего народа миллиарды, ни на полученные от врагов 

России 30 сребреников не принесут счастья ни вам, ни вашим подручным, ни родным и близким всех 
последующих поколений потомков предателей и воров. 

Думаю, ваши западные хозяева довольны вашей подрывной работой, но все эти потуги тщетны. 
Святая Русь выстоит, как бывало не раз в её великой и трагичной истории, воспрянет духом, 
возродится из пепла, скинет с себя ярмо рабства, и наступит час расплаты для всех предателей нашей 
многострадальной Родины. 

Поэтому лучший выход для предателя, заслуживающего смертной казни, бежать на Запад, пока не 
поздно. Так будет лучше для всех: и мы, русичи, не возьмём страшный грех убийства на душу, и все 
ваши подельники потянутся вслед журавлиным клином, очищая нашу святую землю, иначе лучшее, 
что вас всех ждёт, это направление Магадана. 

А худшее, с учётом того, что вы ведёте войну с Россией - наказание по законам военного времени... 
Честь имею, 

Михаил Анатольевич ШЕНДАКОВ,  
гражданин Российской Федерации,  

ветеран боевых действий и военной службы,  
полковник Вооружённых сил запаса  

  
НАСТОЯЩЕЕ ПРЕДАТЕЛЬСТВО 

 
Как по-другому, если не предательством, можно назвать намерение министерства обороны 

закупать итальянские БМП «Line» («Рысь») и тяжёлые бронетранспортёры «Сentario» («Кентавр»), 
когда на вооружении Российской армии стоят «БМП-3», которые начали поставляться в армию ещё в 
1987 г., но и сегодня являются лучшими в мире? 

Каким идиотом надо быть, чтобы мотивировать покупку итальянских броневых машин тем, что в 
отличие от наших они не гусеничные, а колёсные, что на такие машины наметился переход западных 
армий? 

Ведь эти колёсные БМП выводятся из строя не только элементарно автоматной очередью с 
расстояния в несколько десятков метров, но и одиночными снайперскими выстрелами с дистанции в 
несколько сот метров. Автоматной или винтовочной пулей разве что шину сверхмощного «Белаза» 
грузоподъёмностью в 75-120 т не пробьёшь, а резину всех других шин, как нож масло, проходят 
любые пули боевого стрелкового оружия. 

Вызывает большое сомнение, что министра обороны «подставили» его тупые помощники и 
советники, не знающие ттх отечественных БМП-3. 

Для тех, кто мало знает о наших БМП, провожу некоторый ликбез.  
Ещё 30 лет назад в СССР была принята на вооружение боевая машина пехоты БМП-2, 

оправдавшая себя в афганской войне с душманами и в кавказской с чеченскими сепаратистами. Эта 
машина закупалась у нас несколькими ближневосточными и африканскими странами как лучшая в 
мире на тот период.  

Но ещё в 1976 г. (за 6 лет до принятия на вооружение БМП-2) начались у нас опытно-
конструкторские работы по созданию новой БМП. Головным разработчиком этой машины было 
назначено специальное конструкторское бюро Курганского машиностроительного завода, а 
исполнителями по отдельным узлам ещё несколько исследовательских институтов и конструкторских 
бюро в Челябинске, Туле, Коврове, Барнауле и других городах (работы по броневой защите, оружию, 
по ходовой части, по стабилизатору и наведению оружия, по комплексу целеуказаний, по 
способности плавать, по общей огневой мощи и т.д.). 

Некоторые, казалось бы, несовместимые и взаимоисключающие требования заказчика в результате 
самоотверженного труда умнейших русских специалистов разного профиля были удовлетворены: 
БМП-3 был построен, испытан в самых сложных гидрометеоусловиях (жара, мороз, волнение моря), 
рельефных (горы, пустыни, болота, ручьи, реки) условиях и принят на вооружение. 

Вот некоторые ттх БМП-3 в сравнении с лучшими в мире на то время, свидетельствующие о 
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несомненном преимуществе наших (в США - БМП «Mrarbradey») в Англии – БМП «MC 80 Warrior», 
в ФРГ – БМП «Mardec las»). 

Полная боевая масса – у нашего 19 т (меньше, чем у американцев, англичан и немцев на 10,9 т, 5,5 
т, и 14,5 т соответственно). 

Максимальная скорость на шоссе – у нас 70 км\час (больше на 4 км\час по сравнению с 
американской, на 5 км\час – с английской, но на 14 км\час меньше, чем у немецкой БМП). 

Максимальная скорость на воде – 10 км\час (больше, чем у американской на 3,3 км\час, а 
английские и немецкие вообще не плавают). 

Мореходность – у нас 3 балла, у американцев – 1 балл. Запас хода – у нас 600 км (на 120 км 
больше, чем у американцев, на 100 км больше, чем у англичан, и лишь на 60 км меньше, чем у 
немцев. 

Вооружение артиллерийское: у нас орудие калибра 100 мм и автомат 30 мм, у американцев и 
немцев - автомат калибра 25 мм, у англичан автомат калибра 30 мм. Орудий ни на одной БМП этих 
стран нет. Есть на турецких БМП, принятых на вооружение в 2000 г. (на 18 лет позже наших БМП). 

Вооружение ракетное: противотанковые управляемые ракеты (ПТУР) - у нас 8 ракет, у 
американцев 7, у англичан нет вообще, у немцев 4. 

Наша БМП единственная из всех, способная стрелять ПТУР на ходу. 
Пулемёты калибра 7.62 мм: у нас 3, у иностранцев по 1. 
Боекомплект пулемётов: у нас 6000, у американцев 2340, у англичан 2200, у немцев 5000. 
Среднее давление на грунт (кг/см2): у нас 0,61, у американцев 0,68, у англичан 0,67, у немцев 0,92. 
Состав системы управления оружием: у БМП-3 – стабилизатор вооружения, лазерный дальномер, 

баллистический вычислитель, у иностранных – электропривод горизонтальной и вертикальной 
наводки. 

Примечание: турецкая БМП отличается тяжёлым весом (больше на 3,8 т), количеством ПТУР 
(вместо восьми – три), в 3 раза меньшим количеством патронов для пулемёта 7,62 мм. (вместо шести 
тысяч 2000), меньшей удельной мощностью двигателя, меньшей скоростью на воде (вместо 10 км/час 
– 5,2 км/час) меньшей мореходностью (вместо 3 баллов 1 балл) 

Турецкая БМП не может вести огонь на ходу и имеет меньше, чем у нашей запас хода (вместо 600 
км только 400 км) 

Как видим, практически по всем ттх БМП-3 превосходит все иностранные броневые машины 
пехоты, хотя она принята на вооружение на 1 год раньше, чем американская, и на 2 года раньше, чем 
немецкая. 

Кроме указанных выше качеств отечественная БМП имеет существенное преимущество по 
защищённости, так как сконструирована и построена из уникальных материалов – броневого 
алюминия, обеспечивающего защиту экипажа не только от пуль и бронебойных снарядов калибра 30 
мм, но и от небольших осколков, мин, бомб и артснарядов более крупных калибров. 

По способности преодолевать препятствия, в частности, взбираться на кручу и спускаться (по 
величине наклона в градусах), способности работать на высоте более 4000 м не только в летних, но и 
в зимних (снежных) условиях наши БМП тоже не имеют себе равных в мире. К лучшим в мире 
относятся и такие ттх, как прицельная дальность стрельбы из арторудия: 4000 м осколочно-
фугасными снарядами и 7000 м управляемой ракетой «Аркан». Всего один снаряд из арторудия с 
боевой массой 1,65 кг поражает любую БМП противника. 

Скорострельность осколочно-фугасными снарядами – 15 выстрелов в минуту (т.е. через каждые 4 
секунды), а скорострельность ПТУРами – 10 выстрелов в минуту. ПТУР пробивает бронированные 
цели со стальной гемогенной бронёй толщиной 500 мм, что позволяет успешно бороться с танками 
противника. (Реальный результат при полигонных испытаниях в ОАЭ по танку Т-62 – ракета 
разорвала стенку ствола пушки, пробила лобовую броню, смела в танке всё оборудование и пробила 
заднюю броню башни. Общая толщина пробитой брони оказалась 600 мм (использовался ПТУР 
«Бастион», оснащённый простой куммулятивной боевой частью). 

Автомат калибра 30 мм со скорострельность 300 выстрелов в минуту способен вести огонь и по 
воздушным целям, летящим с дозвуковой скоростью на дальности 4000 м и на высоте 2000 м (кстати 
на сверхзвуковой скорости никакой самолёт по наземным целям использовать своё оружие не 
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может). 
А теперь, читатель, судите сами об авантюре, задуманной в МО по приобретению итальянских 

БМП. Какая же причина заключается в том, что заказов на прекрасную отечественную БМП нет? 
Оснащённая современными системами спутниковой навигации, управления огнём, 
помехоустойчивой связью, дымовой защитой и т.п. (прогресс-то в научно-технической области за 24 
года после принятия на вооружение произошёл значительный) эти БМП в настоящее время ни в чём 
не уступали бы самым современным американским броневикам AAAV, сделанным из титана, 
керамики и композитов. Кстати, у этих новейших американских БМП запас хода на 120 км меньше, 
чем у наших, а скорострельная автоматическая пушка калибра 28 мм не способна пробить броневую 
защиту наших БМП. 

Преимущество американских БМП выражается только в скорости на воде – 20 узлов. 
Если же учесть, что за эти «постперестроечные годы», потерянные нашим ОПК, русские 

специалисты могли бы создать такие машины, которые никому не снились, то всю эту чехарду с 
«дворцовым» переворотом от социализма к капитализму, безусловно, никак, кроме как 
предательством, назвать нельзя. 

Г.Г. Дрожжин, ветеран-подводник, капитан 1 ранга  
P.S. Можно было бы ещё многое рассказать об этой замечательной боевой машине советского 

времени; заинтересовавшегося читателя отсылаю к периодическому изданию «Фронтовая 
иллюстрация» №10-2008 г., статье создателя и испытателя БМП-3, кандидата военных наук Сергея 
Суворова (изд. «Стратегия КМ» - Москва). Именно из этого сборника приведены мной все сведения о 
бронемашине.  

А на вопрос зачем и почему вдруг вздумалось покупать итальянские БМП, ответ напрашивается 
сам собой: ориентация на «откаты», как выясняется после проверки деятельности МО Счётной 
палатой. 

 
НОВЫЙ АНЕКДОТ 

 
Государственный поток хвалебных статей В. Путину в российском Интернете удивляет. 

Ничтожный журнальчик написал несколько слов, а Кремль прослезился от умиления и распространил 
новость как всемирное событие. 

«Форейн полиси» — дословно «Внешняя политика» («Международные отношения»), 
американский журнал со штаб-квартирой в столице США. Тираж до ста тысяч экземпляров, 
выходит раз в квартал. Ежегодно публикует собственную версию списка самых влиятельных людей 
мира. В итоге пальму первенства было решено не отдавать никому, так как в современном мире 
«никто не хочет брать на себя ответственность за решение наиболее трудных и опасных задач». Что 
же касается людей, включённых в список, то все они больше озабочены решением национальных и 
региональных, а не глобальных проблем, отмечает издание. 

За деньги, которые перечислили на рекламу Владимира Путина, его охарактеризовали как 
«человек, с которым считаются». Авторы рейтинга признают, что российский президент постепенно 
теряет популярность и его страна уже не имеет того огромного влияния, которое наблюдалось во 
времена СССР, но в то же время отмечают, что он сосредоточил в своих руках много региональной 
власти. 

Правда в том, что российские государственные каналы и Интернет-сайты раздувают величие 
жалкого Путина через маленький американский журнальчик, пытаясь надуть его, как лягушку через 
соломинку. Время карлика Путина и «тандема» прошло, стране нужен новый лидер!  

Н.П. Зубков  
От редакции. Позднее журнал отказался от данного рейтинга, указав, что он 

составлен человеком, который не выражает мнения редакции.  
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БЫЛОЕ И ДУМЫ 
ЗЕРКАЛО ВЛАСТИ 

Планируемое отставание 
 

Президент США Б. Обама подписал законопроект о бюджетных ассигнованиях на военные 
расходы, предусматривающий выделение на эти цели 633 миллиарда долларов. 

Конституция США не даёт президенту возможности утверждать или отклонять те или иные 
предписанные законом статьи расходов. Президент только уполномочен либо подписать 
законопроект, либо отклонить его целиком. 

Президенту России наша Конституция не указ, он продолжает игнорировать и её, и 
Конституционный суд. Очевидно, что неисполнение Конституции угрожает национальной 
безопасности, поскольку бюджет страны расхищается, коррупция набирает силу, государство 
впустую расходует ресурсы, Кремль своей продажной политикой портит отношения с ключевыми 
союзниками и укрепляет наших врагов. 

Трехкратное увеличение денежного довольствия может впечатлить только тех, кто не знает, 
насколько низкими были зарплаты военных и каких льгот их взамен повышения лишили. 

При этом едва ли не самая большая статья расходов бюджета – национальная безопасность. На её 
обеспечение по коррумпированной системе питерского каганата предполагается израсходовать в 
общей сложности более 1,5 трлн. рублей. Из этой суммы на закупку новых вооружений и военной 
техники, научно-исследовательские и конструкторские работы по оборонной тематике будет 
выделено 880 млрд. рублей. 

И по размеру ассигнований на военные расходы США превосходят Россию, и по суммарной 
боевой мощи американские стратегические силы ВВС и ВМС примерно впятеро превосходят 
российские. 

Военные расходы Китая, по оценкам экспертов, в 2013 году превысят отметку в 180 миллиардов 
долларов по официальному обменному курсу, не считая закрытых статей на военные разработки и 
промышленную разведку в США и Европе.  

В России значительную часть военного бюджета планируется потратить на импорт вооружения. 
Иными словами, эти средства будут выведены из страны. Достаточно привести пример закупки 
итальянских броневиков Iveco, французских вертолетоносцев «Мистраль», израильских 
беспилотников на миллиарды рублей. Разгромленный отечественный оборонный комплекс уже не в 
состоянии «переварить» выделяемые ему огромные суммы и дать военным технику, отвечающую 
современным требованиям. 

В частности, расхваленный В. Путиным «Уралвагонзавод» не способен выпускать современную 
бронетанковую технику, это недавно признал Генштаб. Нельзя забывать и о высокой коррупции, 
царящей в сфере гособоронзаказа, где все руководящие кадры - представители питерской 
коррупционной группировки. По признанию премьера Д. Медведева, в сфере гособоронзаказа 
разворовывается каждый пятый рубль, но это то, что официально показала Счётная палата, на самом 
деле воруют намного больше. 

Что касается такого показателя, как качество вооружений, то здесь технологический разрыв 
меньше, но он всё равно неприемлем для России. Например, у нашего ВМФ 10 стратегических 
подлодок против 14 у американцев. Но в отличие от США примерно половина наших атомных 
ракетоносцев относятся к предыдущему поколению. То есть давно должна быть списана в утиль. 
Примерно такое же положение дел и в стратегической авиации. В США на новые бомбардировщики 
B-1B и B-2 приходится половина парка «стратегов». В России основу парка составляют 
турбовинтовые самолеты пятидесятых годов прошлого столетия, тогда как современных 
сверхзвуковых Ту-160 насчитывается не более дюжины. Но и они больше не производятся. Это итоги 
оборонной политики Путина и работы его коррумпированного Совбеза.  

 
«Хенералы» песчаных карьер 

Министерство по чрезвычайным ситуациям РФ было создано под одного человека - С. Шойгу 
(cопредседатель партии «ЕР»). В других государствах таких министерств не существует (члены СНГ 
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не в счёт). 
После создания МЧС его глава предложил установить воинские звания и сам стал сразу генерал-

майором, а спустя год – генерал-лейтенантом. В 2003 году С. Шойгу было присвоено звание генерала 
армии. 

Экс-министр внутренних дел зампред Совбеза РФ Р. Нургалиев тоже является генералом армии. 
Хотя в системе МВД, МЧС, ФСИН, ФТС, ФСКН сотрудникам присваиваются специальные звания, а 
совсем не воинские! 

То есть если бывший военный придет служить в МВД, ему присвоят равное звание после 
аттестации, а если полицейского в звании майора призовут в армию - он будет рядовым. Генерал 
налоговой службы может на поверку оказаться ефрейтором или сержантом. 

Линейка званий соответствует воинской, соответственно офицерские звания - последовательно от 
лейтенанта до генерал-полковника. А вот высшего армейского звания – генерал армии или, по 
аналогии, генерал полиции или генерал МЧС – до сих пор не существовало (с 2012 года было введено 
звание генерала полиции). Поэтому указом президента Нургалиеву и Шойгу были присвоены звания 
генералов армии. И самое смешное, при увольнении из МЧС Шойгу, видимо, лишили этого звания. 
Во всяком случае, при назначении министром обороны было сообщено, что он восстановлен в звании 
генерала армии. (После недавних решений нового министра обороны в армии стали говорить, что 
маршала Табуреткина сменил маршал Портянкин.) 

Как бы ни подставляли оппозицию министры и Совбез РФ, как бы ни возбуждались от своих 
коррупционных действий, сообщаем, что известный оппозиционер О. Романова сказала, что против 
неё возбуждено уголовное дело по ст.319 УК «Оскорбление представителя власти». 

Уверен, что мы не наносим оскорбления представителям Совбеза - чтобы быть оскорблённым, 
надо иметь честь. Как показала проверка ФНС России, проведенная летом в «дочках» 
«Оборонсервиса», общая сумма задолженностей 350 предприятий, входящих в ОАО 
«Оборонсервис», перед бюджетом и банками составляет более 8 млрд. рублей. В должниках 
оказались даже те предприятия, которые получают многомиллионные государственные заказы. 
Никто из Совбеза РФ не может сказать «честь имею», расхищение государства и уничтожение 
русского народа ведётся людьми без чести и совести. 

Совбез РФ - это предатели русского народа и нашей Родины! В своё время В. Шевченко, президент 
академии проблем безопасности и правопорядка вводил воинские звания и присвоил В. Путину 
звание генерала армии и прислал в Кремль погоны. После этого Академия со скандалом была 
закрыта. Наверное, её президент не оправдал ожиданий президента РФ, который ждал звания 
генералиссимуса. Карлики не прощают тех, кто не замечает их величество, а В. Путин - карлик в 
политике, в жизни, «нацпроектах», международных и государственных делах. 

Карлики Совбеза России: В. Путин, Р. Нургалиев. С. Шойгу, Д. Медведев и другие - мутанты 
коррупционной системы Кремля. Олигархи считают, что Путина можно заменить, мнение питерского 
руководства спецслужб уже никого не интересует, а С. Шойгу - один в армии - не воин, а 
«подковерный хенерал».  

Министр - барсеточник? 
В Москве орудует множество банд грабителей, в то время когда всю столицу, как новогоднюю 

елку, обвешали видеокамерами. 
Уголовное дело №257210 по ст.325 ч.2 УК РФ от 29.12.2012 года в УВД по ВАО ГУ МВД России 

по г. Москве спокойно лежит, а машина «Рено Меган», государственный номер в 866 МН 99, 
спокойно разъезжает по столице. 

28.12.2012 года на автозаправке в присутствии хозяина из автомашины были похищены документы 
гражданина. Барсеточники не особо заморачивались - впрыгнули в автомашину «Рено Меган» и 
скрылись. Все знают о подставах на дорогах, бедствии под названием барсеточники, но 
Государственная Дума, МВД и Генеральная прокуратура больше озабочены своим благополучием, 
чем защитой граждан России. «Спящий полицейский» министр Колокольцев - новое препятствие на 
законодательной дороге России. 

Поменяли название милиция на полицию, поменяли министра МВД, но, как говорят в народе - 
«хрен редьки не слаще». Есть болтовня, коррупция и вымогательства, нет реальной работы министра. 
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Собирать деньги с помощью видеокамер - более приятное занятие для МВД, чем вести реальную 
работу. Если барсеточники свободно катаются по Москве, ничего не опасаясь, может кто-то из МВД 
в доле? Неужели министр МВД - барсеточник? 

 
Разжигают войну 

В Нальчике разыскивают двоих «местных партизан», убивших ректора Кабардино-Балкарской 
сельхозакадемии Б. Жерукова, возглавлявшего фракцию «Единая Россия». Следственный комитет 
сообщил: «В 11.00 часов в служебный кабинет ректора Кабардино-Балкарской государственной 
сельскохозяйственной академии им. В.М. Кокова в Нальчике зашли двое неизвестных и произвели в 
Б. Жерукова выстрелы из огнестрельного оружия. В результате он скончался на месте 
происшествия». Это политическое убийство и прямой вызов Кремлю и его «карманной партии» 
Единая Россия. 

58-летний Жеруков возглавлял фракцию «Единая Россия» в парламенте Кабардино-Балкарской 
Республики. С 1993 года был деканом агрономического факультета, председателем диссертационного 
совета по защите докторских /кандидатских/ диссертаций по четырем специальностям при КБГСХА, 
проректором по экономической работе и внешним связям, затем стал ректором КБГСХА. 
Маловероятно, что инцидент произошел из-за докторской диссертации, это ответ нищего и 
безработного народа на политику коррупции «Единой России». Мы уже писали, что Кремль толкает 
народ к революции, это начало народного недовольства, скоро это будет происходить в Москве и во 
всех городах России. Ползучая революция переходит в вооруженную фазу, время переговоров 
прошло, никто не сможет остановить вооруженное сопротивление народа, ведущего борьбу за свое 
выживание в собственной стране. 

Как всегда, на место происшествия выехала следственно-оперативная группа следственного 
управления Следственного комитета Российской Федерации по Кабардино-Балкарской Республике, 
но это не «липовое» дело против оппозиции, а реальная работа. Всё закончилось осмотром места 
происшествия и решением вопроса о возбуждении уголовного дела. 

План «перехват» - это методика позавчерашних дней, Совбез России ничего нового предложить не 
может, как и «кладбище слонов» Совет Федерации и «карманная» Госдума, вместе штампующие 
антинародные законы для защиты самих себя от народа. Скоро не будет тихой дачки, где под 
государственной охраной будет безопасно чувствовать себя «маленький вождь» Кремля. Планы 
«липовых» покушений на руководство Кремля переходят в действительность. Теперь не нужно 
убеждать народ, что жизни «карликов Кремля» угрожает опасность, они сами создали систему 
коррупции, безнаказанности, рейдерских захватов международных организаций и теперь пожинают 
плоды своего детища. Русский народ долго запрягает, но быстро ездит. 

Кремль и карманная партия «Единая Россия» спровоцировали своими законами, нарушающими 
Конституцию России и права народа, результат всем понятен. Это не очень похоже на голосование 
методом «карусель» или «средним пальцем для тандема», это реальная политика в форме 
гражданской войны. 

«Единая России» и Кремль своими действиями провоцируют «неприветливое» отношение к 
верхушке российской политической власти в регионах и столице, поэтому жестокость можно назвать 
подведением итогов законодательных инициатив против народа. 

Нельзя пройти с большим куском свежего мяса мимо спящего, голодного льва, надеясь, что он не 
проснется и не набросится на добычу. Можно считать, что с сегодняшнего дня Кремль и партия 
«Единая Россия» перешли из категории небожителей в разряд добычи, которую будут преследовать 
до конца. 

Эта гражданская война и она - результат их деятельности. Название может быть любое - 
антитеррористическая операция, боестолкновения и операции по ликвидации членов незаконных 
вооруженных формирований, продолжение боевых операций, проводимых на Северном Кавказе… 

Реальная гражданская война - это не безнаказанная болтовня с трибуны, это уничтожение 
незаконной власти. Власть вне закона - это то, чего больше всего она боялась. Своей изменнической 
политикой и коррупцией Кремль добился объединения русской нации против себя.  

Н.П. Зубков, Президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «АЛЬФА»  
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МАРШ ПРОТИВ ПОДЛЕЦОВ 
Верность традициям 
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ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА 
БАНДИТСКАЯ СИСТЕМА 

 
Я – адвокат. В 2006 г. моя подзащитная Кулик рассказала мне и своим сокамерницам в СИЗО, что в 

Магадане банда «черных риэлторов» отбирает у стариков жильё с помощью нотариусов и адвокатов. 
В банду входят адвокаты, нотариусы, сотрудники УВД, а руководит ими адвокат Мякшун и 
сотрудник Управления ФСБ по Магаданской области Увижев, ингуш по национальности. Он же 
покровительствует ингушской диаспоре в добыче промышленного золота и с помощью работающего 
на воздушном транспорте родственника переправляет его в Чечню. Их прикрывает судья областного 
суда, прежде работавшая в адвокатуре. Об этом подзащитной Кулик рассказал её знакомый, когда 
приглашал работать в составе банды – устанавливать отношения с пожилыми людьми - владельцами 
квартир, выяснять наличие у них родственников, которые могут писать жалобы в случае захвата 
квартир. Убийство, за которое она находилась под следствием, совершил сотрудник Управления ФСБ 
Увижев. На месте убийства были обнаружены отпечатки пальцев неизвестного мужчины. Эксперт в 
заключении дактилоскопической экспертизы указал, что они принадлежат не ей, а другим лицам. 
Подзащитная пояснила, что если ингуши узнают о её признании мне, они её «достанут и в камере 
СИЗО». Допрошенные свидетели заявили, что видели двух убежавших с места убийства мужчин. В 
заключении биологической экспертизы указано на отсутствие на одежде Кулик крови, в то время как, 
согласно данным осмотра квартиры, стены и пол помещения, где было совершено убийство, были 
залиты кровью, фонтанировавшей из пробитого лёгкого убитого, а медико-криминалистическая 
экспертиза установила: подследственной Кулик неизвестно направление удара. Я понял, что она 
вынуждена сознаться в несовершенном ею убийстве, и для сбора доказательств её невиновности 
завел дело адвокатского учёта, куда стали поступать сведения о причастности к этому преступлению 
других лиц. Её рассказы в кабинетах СИЗО об участии в деле ингушской ОПГ были подслушаны 
специальным техническим подразделением ФСИН и переданы в Управление ФСБ. 

Необходимо отметить: определением судьи Московского городского суда Мухортых Е.Н. от 14 
мая 2012 г. установлено: в системе ФСИН существует подразделение «Л» (ныне – Управление по 
обеспечению деятельности оперативных подразделений). Оно подслушивает и фиксирует в сводках 
оперативно-технических мероприятий все беседы адвокатов с подзащитными в предназначенных для 
оказания юридической помощи кабинетах следственных изоляторов. 

Поэтому ничего удивительного нет в том, что к нам с Кулик в кабинет СИЗО пришла 
оперуполномоченная УФСБ Марина Бацаева. Она с порога сказала мне, что она – одноклассница 
Златы Кулик и хочет ей помочь. Когда мы с ней впоследствии обсуждали эту ситуацию, она 
признала, что слышала рассказы Кулик в кабинетах СИЗО, знает о её невиновности, о совершении 
убийства другими лицами (не имеющими отношения к Управлению ФСБ), поэтому хочет ей помочь 
и просит, чтобы я со своими методами работы не помешал ей добиться её оправдания. Поскольку 
Кулик мне безоговорочно доверяла, Бацаева посещала её совместно со мной. Она согласовала со 
мной планируемый ею комплекс мер, но через некоторое время я узнал, что она стала приходить к 
Кулик без меня, а впоследствии понял, что та ничего из обещанных ею мер не предпринимает. Я 
поехал на приём в Генеральную прокуратуру, где прокурору Пилипенко рассказал о полученной 
информации о деятельности в Магадане преступной группировки так называемых «чёрных 
риэлторов». 

После моего возвращения в Магадан Бацаева рассказала мне об установленном за мной наружном 
наблюдении, после чего я выявил места дислокации негласных подразделений УВД, УФСКН и 
УФСБ, осуществляющих негласное наружное и техническое наблюдение за адвокатами, тогда же 
арестовали сотрудника УВД, нотариуса и других членов ОПГ, а адвокат Лопатина, участница 
бандгруппы, скрылась. Впоследствии все они были осуждены Магаданским городским судом за 
совершение мошенничества в составе преступной группировки. На причастность к совершению 
убийств престарелых лиц их не отрабатывали, в том числе не поступали и задания в СИЗО на 
проведение внутрикамерной разработки на установление их причастности к убийству, к которому я и 
пострадавшие Перьковы (родственники одной из убитых бандой) просили их проверить. 

После осуждения членов банды я направил заявление директору ФСБ Бортникову, в котором 
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просил проверить сведения о руководстве этой преступной группой, о финансировании колымским 
золотом бандформирований в Чечне сотрудниками Управления ФСБ ингушской национальности. Тот 
без какой-либо проверки направил моё заявление в Магадан, где замначальника управления 
Евдокимов отдал заявление уже ставшему пенсионером ФСБ Увижеву. В тот же период сына 
Увижева – оперработника того же УФСБ – перевели служить в другой регион. На службе в 
прокуратуре области осталась дочь Увижева – Фатима Таймуразовна. На мои запросы зампрокурора 
области Борисенко написал, что моё заявление не регистрировалось, проверка по нему не 
проводилась, но он считает, что изложенные мною сведения о необходимости проверки данных о 
возможной причастности Увижева к преступной деятельности не подтвердились, т.к. проверка не 
проводилась. Другой зампрокурора – Сергиенко – пошёл ещё дальше: он, не зная о наличии у меня 
заверенной судом копии заключения эксперта, написал, что все отпечатки пальцев, изъятые с места 
убийства, принадлежат осуждённой Кулик. 

Увижев направил в Магаданский городской суд заявление с абсурдным требованием: направление 
мною заявления в интересах подзащитной с просьбой проверить сведения о непричастности 
подзащитной к убийству и о возможной причастности к этому убийству его сына – сотрудника ФСБ 
признать злоупотреблением права и распространением директору ФСБ порочащих его сведений. Я 
пытался объяснить судье Ворочевской, что никогда не утверждал, что мне достоверно известно о 
причастности абсолютно незнакомого мне человека – пенсионера ФСБ к организации 
террористической деятельности и убийству Тоболова, не ходил с транспарантами и не выступал на 
телевидении, радио и в газетах, а направил в уполномоченный госорган – директору ФСБ 
подписанное мною заявление с просьбой проверить достоверность сведений о вероятной 
причастности его сотрудника к преступлениям и дать мне ответ: достоверны ли эти сведения или не 
достоверны, и что ст.18 ФЗ «Об адвокатской деятельности» запрещает привлекать адвоката к 
гражданско-правовой и административной ответственности за выраженное при осуществлении 
адвокатской деятельности мнение (о необходимости проверки сведений о непричастности 
подзащитного к преступлению). 

Судья Ворочевская сфальсифицировала текст моего заявления и написала в решении, что якобы я 
утверждал в заявлении директору ФСБ Бортникову, что достоверно знаю о совершении Увижевым 
преступлений и обязан подписать признание директору ФСБ в том, что мне якобы неизвестно из 
рассказов подзащитной о вывозе им колымского золота в Чечню, руководстве Увижевым преступной 
группировкой, причастной к убийству Тоболова, неизвестно также о существовании этой ОПГ, 
осуждённой судьёй того же суда – вот до чего дошла судья в потугах укрыть сведения о 
причастности к преступной деятельности представителя Федеральной службы безопасности России. 

Магаданский областной суд пошёл ещё дальше: признав, что я обращался в ФСБ с просьбой 
проверить ставшие мне известными сведения о вероятной причастности к инкриминированному 
подзащитной, судья Смирнов додумался написать на стр. 5 кассационного определения от 14 
сентября 2010 г., что адвокат не вправе обращаться в госорганы с заявлениями о проверке сведений о 
вероятной причастности к преступлению сотрудников ФСБ России: «Статьей 33 Конституции 
Российской Федерации закреплено право гражданина направлять личные обращения в 
государственные органы, которые в пределах своей компетенции обязаны рассматривать эти 
обращения, принимать по ним меры и давать ответ в установленный законом срок. Из материалов 
дела следует, что оспариваемые истцом сведения изложены ответчиком в письме в виде обращения 
адвоката на бланке Второй Магаданской областной коллегии адвокатов, а не в форме личного 
обращения гражданина. В письме высказана просьба о принятии мер по привлечению виновных лиц 
к ответственности по результатам проверки данных о возможной причастности сотрудников 
Управления ФСБ по Магаданской области к преступной группировке под руководством адвоката 
Мякшуна Г.И. (л.д.14-17)». 

Чего только не навыдумывают эти судьи в попытке извратить Закон, Конституцию для 
укрывательства ими сведений о возможной причастности к организованной преступной деятельности 
сотрудников Федеральной службы безопасности – опору нынешнего режима. 

В связи с отказом подписать директору ФСБ признание в том, что мне (и сокамерницам) моя 
подзащитная Кулик не рассказывала о преступной деятельности сотрудников ФСБ ингушской 
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национальности, на мою сберкнижку наложили арест. В течение двух месяцев я после возвращения 
из санатория не мог снять ни копейки. Таким способом меня ФСБ силами приставов пыталось 
понудить подписать требуемое им признание (для какой цели – лично мне непонятно). 

С меня по решению судьи Ворочевской взыскали 55 000 рублей, затем наложили 
административные штрафы за направление в ФСБ заявления с просьбой проверить данные о 
причастности Увижева-младшего к убийству Тоболова путем сличения изъятых отпечатков пальцев 
рук с его отпечатками пальцев, с отпечатками пальцев других сотрудников УФСБ и лиц из числа 
агентурного аппарата. 

Несколько человек, представлявшихся сотрудниками УФСБ, меня предупредили: за отказ 
подписать признание директору ФСБ на меня приставы будут накладывать административные 
штрафы по 2500 рублей до 10 раз в месяц с целью лишить источника существования. А когда я не 
смогу их оплачивать, меня поместят в камеру административноарестованных спецприемника УВД (в 
Магадане помещение спецприемника для административноарестованных – бывший изолятор 
временного содержания УФСБ), где силами агентуры введут мне психотропные вещества. Это нужно 
для создания видимости исполнения судебного решения, что, по их разумению, не будет выглядеть 
как превышение должностных полномочий (произвола) ФСБ, а будет расценено как исполнение 
решения независимой ни от кого судьи. 

В тот же период произошло еще несколько сопутствующих событий: моя подзащитная Кулик 
подписала отпечатанный на принтере текст объяснения начальнику УФСБ по Магаданской области 
Казимиру, что мне она ничего ни о банде, ни о сотрудниках УФСБ, убивших Тоболова, ни об изъятии 
с места убийства их отпечатков пальцев рук не рассказывала. Тогда её, отбывавшую наказание за 
убийство, освободили из колонии на 2,5 года раньше срока, единственной на всю Россию выделили 
квартиру в городе. 

Я обратился к директору ФСБ Бортникову повторно: направил ему копию заключения 
дактилоскопической экспертизы и потребовал написать: принадлежат ли изъятые с места убийства 
Тоболова отпечатки пальцев сотруднику ФСБ Увижеву либо другим сотрудникам УФСБ по 
Магаданской обл., либо лицам из числа агентурного аппарата? 

По поручению Бортникова руководитель Контрольной службы ФСБ генерал Первеев отказал мне в 
даче ответа, написав, что эти сведения составляют государственную тайну. 

Я обжаловал это решение в Мещанском районном суде Москвы. Судья решением от 5.07.2012 г. 
отказала в удовлетворении моего требования о понуждении директора ФСБ написать ответ: 
принадлежат ли изъятые с места убийства отпечатки пальцев сотрудникам ФСБ либо лицам из числа 
агентурного аппарата. 

Я обжаловал это беззаконие в Мосгорсуд. 12 ноября 2012 г. заседание суда апелляционной 
инстанции (обязанного исследовать все доказательства) началось с отказа судей в удовлетворении 
моего ходатайства об исследовании вывода заключения дактилоскопической экспертизы о том, что 
отпечатки пальцев, изъятые с места убийства Тоболова, принадлежат не Кулик, а иным лицам. 

Очевидно, что, если бы сотрудники ФСБ не были причастны к этим злодеяниям, то не надо было 
ничего укрывать. Поскольку предвзятость судей была очевидна, я заявил им отвод. Но они и не 
думали его удовлетворять. Решение суда следующее: адвокат не вправе запрашивать в ФСБ сведения 
о вероятной причастности к преступлениям сотрудников ФСБ, не вправе требовать получения ответа 
о принадлежности изъятых с места убийства отпечатков пальцев сотрудникам ФСБ. 

По указанию Генерального прокурора России Чайки его подчиненная Малютина написала мне, что 
переписка со мной Генеральной прокуратурой прекращена. Такой же ответ направлен мне и из ФСБ 
России. 

Администрация президента и правительство России все мои заявления отфутболивают в 
Генеральную прокуратуру и в ФСБ, те мне пишут, что не желают со мной больше переписываться и 
давать ответы на поставленные мною вопросы как об их коррупционной деятельности, так и о 
преследовании меня должностными лицами за адвокатскую деятельность. 

Всё, круг замкнулся. В России жаловаться больше некому. 
За мою адвокатскую деятельность со мной расправляется ФСБ России. 
2 декабря 2012 г. судья Магаданского областного суда А.А. Кречетов оставил без удовлетворения 
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мою жалобу на незаконность привлечения меня к административной ответственности за направление 
в ФСБ России заявления о проверке достоверности сообщённых мне подзащитной сведений о её 
непричастности к убийству, а решение судьи Ворочевской – без изменения. Вот теперь меня и 
поведут в камеру, где ночью будут выполнять решение судьи Ворочевской – вышибать из меня 
подписание признания. 

16 ноября 2012 г. во всех СМИ появились победные реляции ФСБ: ими надежно перекрыт канал 
переправки золота в Чечню для финансирования бандформирований. В действительности, как об 
этом продолжает поступать из Магадана информация, коррумпированные должностные лица 
вынуждены были «отдать» недействующий канал, а золото из Магадана как поступало, так и 
продолжает поступать в Чечню, но уже по резервному каналу. 

Об этих беззакониях опубликованы: 
статья в газете «Московский комсомолец» от 14 мая 2012 г. «Дела идут – контора пишет», 

Политвестник выпустил в Интернете 3 ролика с названиями «Бандитизм как государственная тайна», 
«ФСБ убивает людей», Контекст. А. Суханов О «золоте Колымы» 

Если уже правительство убивает своих граждан за просьбу проверить достоверность сведений о 
вероятной причастности сотрудников ФСБ к гнусным преступлениям (финансирование 
бандформирований в Чечне, руководство преступной группировкой так называемых «чёрных 
риелторов» в составе должностных лиц разных ведомств), значит, нужно менять не должностных лиц 
в государственной системе, а саму Систему.  

А.А. СУХАНОВ, адвокат  
   

ЭНЕРГООБЕСПЕЧЕНИЕ В XXI ВЕКЕ 
 

Вопросы энергообеспечения населения Земли в XXI веке могут быть решены только с помощью 
ядерной энергетики. Однако современные программы в области развития ядерной энергетики 
являются, мягко выражаясь, ошибочными. 

Основной задачей программы строительства реакторов на быстрых нейтронах (бридерах) является 
резкое расширение природных, весьма ограниченных запасов ядерного горючего (урана-235) за счёт 
производства на них искусственного изотопа плутония-239. Однако данная задача не может быть 
решена в пределах текущего и следующего столетий, поскольку время удвоения по производству 
плутония на уран-плутониевых бридерах превышает 50 лет. 

Кроме того, при данном времени удвоения (минимальном) радиохимическое производство по 
выделению плутония должно находиться непосредственно на АЭС. При этом в цикле производства 
плутония (наработка в реакторе, выдержка в хранилище до приемлемых для работы доз, выделение 
плутония, фабрикация новых тепловыделяющих элементов) будет крутиться более 20 тонн плутония 
на каждые миллион кВт электрической мощности. А для бомбы требуется около 6 кг плутония. Как 
декларирует «Росатом», данная технология решает проблему нераспространения ядерного оружия, 
поэтому мы ему постоянно рекомендуем выйти с инициативой строительства такого реактора, 
например, в Иране. 

Сегодня все страны в мире отказались от программ создания бридеров. Единственный работающий 
в мире бридер БН-600 вот уже 30 лет работает только на уране примерно с 20-процентным 
обогащением по изотопу 235. Это связано с тем, что работа на плутонии (МОХ-топливо) 
чрезвычайно опасна из-за малой доли запаздывающих нейтронов, на которых осуществляется 
регулирование реактора и более «жёсткого» нейтронного спектра. При широком распространении 
этих реакторов в мире они просто будут взрываться, грубо говоря, через день. Буш декларировал 
развёртывание такой программы во время своего президентства (исключительно с целью 
спровоцировать Россию встать на этот пагубный путь). Однако пришедший к власти Обама 
немедленно объявил о свёртывании программы, как абсолютно абсурдной. Во время наших 
посещений США их специалисты просто смеются: «Заявляете об избавлении всего мира от плутония, 
а сами строите плутониевые бридеры! Раз нет дискриминации в доступе к вашей ядерной энергетике, 
то, может быть, построите плутониевый бридер в Иране и Северной Корее?». Адресую этот вопрос к 
г. С.В. Кириенко. 
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В.В. Путин на саммите тысячелетия заявил: «Мировая ядерная энергетика в XXI веке должна быть 
избавлена от использования обогащённого урана и плутония» и «ядерная энергетика должна 
развиваться, повторяю, при недискриминационном доступе всех желающих». 

В июне 2007 г. В.В. Путин дал по просьбе В.Ф. Жириновского поручения С.В. Кириенко и 
Сердюкову изучить проблему ядерно-релятивистских энергетических технологий (ЯРТ). После 
поручения В.В. Путина я был немедленно уволен из института по указанию С.В. Кириенко и вслед за 
этим из моего кабинета пропал мой 30-летний архив, содержащий, в частности и все материалы по 
ЯРТ. 

Работы по термоядерным реакторам являются настолько рискованными с точки зрения получения 
положительного результата, что мировое сообщество приняло совершенно правильное решение 
разделить риски выполнения данной работы между всеми технологически развитыми странами. 
Вероятность получения положительного результата, как минимум, в этом столетии практически 
равна нулю. К тому же, Россия является одним из наиболее активных и эффективных участников 
этих работ. Предложение о создании своей собственной термоядерной программы в таких условиях 
является полным абсурдом. 

Основной программой научно-технологического развития России и мира в XXI веке будут ядерные 
релятивистские технологии (ЯРТ) и ускорителестроение, в качестве инструмента их реализации, и 
ядерно-космические технологии. В данных технологиях Россия является абсолютным лидером в 
мире. Именно это и только это обстоятельство является гарантией сохранения человеческой 
цивилизации от катастрофических угроз текущего века. Это связано с тем, что ЯРТ энергетика 
полностью соответствует фундаментальному энергетическому тезису, озвученному В.В. Путиным на 
саммите тысячелетия ООН, поскольку в ЯРТ реакторах используются уран-238 и торий, которые 
непосредственно делятся высокоэнергетическими нейтронами. 

ЯРТ используется в программе «Инспектор», которая в течение 4-х лет разрабатывалась по 
контракту с ЦРУ США при полном попустительстве Совбеза и «Росатома». Данная технология 
является технологией двойного назначения, поскольку легко может быть трансформирована в 
чрезвычайно эффективную программу создания пучкового оружия. Данное направление ЯРТ 
получило положительное заключение Минобороны, Росатома и Минобра РФ, а также совещания у 
С.М. Миронова в конце 2008 г. с участием авторов, 12-го ГУ МО РФ и представителей Арзамаса. 
Такие программы при их передаче другим странам по закону должны проходить экспертизу 12-го 
института 12 ГУ МО РФ. Совбез и «Росатом» полностью игнорировали это обстоятельство. За время 
работы по контракту в США было передано около 1500 стр. материалов по теоретическому и 
экспериментальному обоснованию программы. Материалы прошли экспертизу Лос-Аламосской и 
Брукхэвенской лабораторий США. Цель работы создание мобильного средства контроля на базе 
самолёта «Руслан» за несанкционированной транспортировкой ядерных материалов в целях 
предотвращения угрозы государственного ядерного терроризма против США по схеме, 
предложенной А.Д. Сахаровым в 1961 г. Обама ещё в начале своего президентства заявил о 
приоритете для внешней политики США борьбы с ядерным терроризмом. Обама “поскромничал” и 
не произнёс одного ключевого слова — с государственным ядерным терроризмом, поскольку 
ядерный терроризм может быть только государственным. О каких же государствах-террористах идёт 
речь? Очевидно, о развивающихся. С ними не может быть, в отличие от России, договорённостей, 
поскольку американец потребляет 20 тонн условного топлива в год, а китаец — одну. Обезличенная 
ядерная атака на США в виде минирования побережья США ядерными зарядами мощностью в сотни 
мегатонн, предложенного А.Д. Сахаровым, сегодня крайне вероятна и востребована. Как хорошо для 
всех будет, если энергопотребление сократится почти в два раза. Даже Европа будет тихо 
повизгивать от удовольствия. Сегодня любая страна, имеющая ядерный реактор, может легко создать 
супербомбу с плутониевым триггером и заложить её в любом месте акватории мирового океана, а 
если конкретно, то вблизи побережья США. Это гораздо проще, чем делать компактные боеголовки. 
А виноват-то всё равно будет Ким Чен Ын. Вот именно по этой причине амеры жёстко, несмотря на 
все наши вопли, выдавливали из нас мобильную систему инспекции. Им необходимо контролировать 
свой периметр. Но, скорее всего, им это не поможет. Дело в том, что применение протонного пучка 
для инспекции ядерных материалов будет сопряжено с облучением людей. Причём облучать надо 
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будет все корабли, проходящие вблизи побережья США, даже какой-нибудь Буркина-Фассо. Не 
позволят им этого. Они этими действиями только обозлят всех и, скорее, спровоцируют применение 
схемы Сахарова против себя. 

На базе темы «Инспектор» следует создать международную организацию по борьбе с ядерным 
терроризмом в мире во главе с Россией которая обеспечит, в силу идентичности экспериментов по 
всем направлениям ЯРТ, финансирование работ по ЯРТ энергетике и другим направлениям ЯР 
технологий без привлечения финансирования со стороны РФ. 

Облучение транспортного средства на земле или на море релятивистскими протонами, источник 
которых находится на самолёте, вызовет облучение людей, находящихся на борту транспортного 
средства. В случае, если на транспортном средстве ядерных материалов нет, то облучение будет 
минимальным, находящимся в пределах допустимых доз. Если же на борту будут находиться 
делящиеся материалы, то дозы могут достичь летальных величин. В силу этого, если международное 
сообщество согласится с тем, чтобы принять то, что в отношении обычных людей применение малых 
доз с целью пресечения в мире ядерного терроризма, и применение летальных доз по отношению к 
террористам допустимо, то, как минимум, применение подобного инспекционного средства должно 
быть строго регламентировано международными или региональными соглашениями и, 
следовательно, их разработка и применение должны вестись международными силами под 
международным региональным или межрегиональным контролем. Т.е., в любом случае, разработка 
не должна быть чисто национальной в интересах одной, какой либо страны. В силу того, что по мере 
исчерпания органических энергоносителей доля ядерной энергетики в мире будет возрастать и, 
следовательно, вероятность появления ядерных террористов также будет возрастать, то Россия, как 
страна, создавшая научные и практические основы метода обнаружения несанкционированной 
транспортировки ядерных материалов, должна была выступить с инициативой создать и возглавить 
международную организации по борьбе с ядерным терроризмом. Такие средства должны быть 
региональными, т.е. применяться в каждом регионе земли под контролем стран этого региона. 

Самолёт с ускорителем на обратной волне вполне может быть использован не только для целей 
инспекции по отношению к перевозке делящихся материалов, но и для уничтожения любых 
работающих реакторов, будь то на авианосцах, подводных лодках, плавучих АЭС или на АЭС. 
Легендирование возможностей самолёта, оснащённого ускорителем на обратной волне только 
инспекционными целями, выполненное американскими спец. службами, открывало широкие 
возможности для контр. действий Российской стороны. Например, если это, как говорят американцы, 
только «инспекционный» самолёт, то его вполне можно было продавать любым заинтересованным 
странам в целях широкой и повсеместной борьбы с ядерным терроризмом. Среди этих стран могли 
быть Китай, Индия, Венесуэла, страны Персидского залива и любые другие заинтересованные 
страны. Фактически же эти страны приобрели бы уникальное средство борьбы с военно-морскими 
силами США, являющимися основой их стратегической мощи. Важно то, что уничтожение любого 
реактора и, следовательно, его носителя внешне воспринималось бы просто как неспровоцированная 
авария реактора. Такая постановка вопроса не нанесла бы никаких неудобств Российской стороне, 
поскольку её военно-морские силы крайне ограничены и не выполняют полицейских функций во 
всём мире. Кроме того, Россия воспринималась бы во всём мире, как истинный борец с ядерным 
терроризмом. США же должны были столкнутся с неразрешимой для себя проблемой обеспечения 
безопасности своей главной ударной силы и средств давления на «непослушные» страны. Это 
типичный пример эффективного «не симметричного» ответа на военное усиление США. Просто и с 
весьма большой финансовой выгодой для России. 

Однако все эти возможности по обеспечению мирового сообщества доступной энергией и 
радикальное решение вопросов безопасности в мире были отвергнуты нашим руководством, а все 
разработки переданы в США. Именно поэтому весь мир стоит сегодня на краю краха, поскольку 
маловероятно, что Китай позволит США создать систему инспекции на базе нашей разработки 
«Инспектор», поскольку в этом случае США, обладающие абсолютным превосходством в области 
обычных вооружений, станут практически неуязвимыми по отношению к Сахаровскому сценарию. 

И. Острецов, д.т.н., професор  
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ЧЕРНЫЙ ЛЕБЕДЬ АЭС 
 

Городок при АЭС, построенный во времена Советского Союза - даже по прошествии 20 лет после 
смены политического строя в нём остаётся дух прошлого, по сей день здесь говорят по-русски. 

Литва - одна из трёх стран в Прибалтике, входивших в состав СССР. В октябре с целью освещения 
парламентских выборов мы посетили северо-восточный район страны Висагинас с прекрасными 
лесами и озерами. 

На выборах очень много внимания уделялось энергетической политике. Как найти выход из 
сложившейся ситуации, когда 80% энергоресурсов приходится на природный газ из России, и при 
этом достигнуть «настоящей независимости»? Как решить проблему диверсификации источников 
энергии? Жители в городе задавали такие вопросы, призывая на помощь Японию. «Японские АЭС, 
славящиеся своим высоким качеством, смогут вернуть нашу страну к жизни». 

 
Белый лебедь на озере при АЭС 

После аварии на АЭС Фукусима-1, когда по всему миру все стали отказываться от атомной 
энергии, только город Висагинас продолжал надеяться на атомные технологии и настаивал на 
строительстве станции японского производства. 

В 1975 году вместе с началом строительства Игналинской АЭС недалеко от нынешнего Висагинаса 
при станции возвели в лесу этот город. Советское правительство ожидало увеличения спроса на 
энергию в странах Прибалтики и Восточной Европы, поэтому считало, что в этом регионе 
необходима АЭС. 

Со всего Союза были собраны специалисты по атомной энергетике и опытные рабочие. По этой 
причине в городе до сих пор большинство людей говорят на русском языке. Население превышает 30 
тысяч человек, город продолжает развиваться за счет оставшегося наследства знаний в области 
ядерных технологий. В 1983 году был запущен первый энергоблок. Мэр города, родившийся и 
выросший в Висагинасе, вспоминает те времена, цитируя стихи, которые критиковали атомную 
политику СССР. 

Поэт писал о лебединых криках и об ужасе, который пришёл вместе с чёрными лебедями, 
прилетевшими к АЭС. 

С тех пор прошло 30 лет. Даже после работы АЭС окружающая природа никак не пострадала. 
Белые лебеди и белые журавли до сих пор расправляют свои прекрасные крылья над озером, они 
продолжают жить в окрестных лесах. 

Судьба Чернобыля 
Однако то обстоятельство, что Игналинская АЭС была построена по типу Чернобыльской, 

перевернуло судьбу города. Президент СССР Горбачев заявлял о том, что авария на ЧАЭС 1986 года 
«была настоящей причиной развала Советского Союза», но после этой катастрофы Висагинас был 
вовлечен в международные разборки. 

После получения страной независимости Литва, стремившаяся вступить в Евросоюз, приняла в 
качестве одного из условий закрытие АЭС, построенной по типу Чернобыльской. 

Плата была высока. Стоимость электроэнергии и газа взлетела в шесть раз. В Европе с её 
длинными зимами рост цен на отопление напрямую влияет на жизнь людей. С другой стороны, 
ирония в том, что путь избавления от «советского ига» в итоге привел к усилению энергозависимости 
от России. 

Остановка АЭС напрямую ударила по Висагинасу. Всех работников уволили. В последний рабочий 
день «весь город был в слезах». Молодежь, потеряв возможность устроиться на работу, уезжала из 
родного города. Население обратилось к алкоголю, не было конца самоубийствам, Висагинас 
превратился в «мёртвый город». 

В качестве разрешения сложившейся ситуации правительство Литвы предложило план по 
строительству новой АЭС в этом районе. В результате тендера был выбран реактор ABWR 
производства японской компании «Хитачи». В Висагинасе родились настроения надежды на 
Японию: «У нас безопасно, потому что нет ни землетрясений, ни цунами. Для людей, потерявших 
работу, новая станция станет решением». 

 22

Противостояние Японии и России в Прибалтике 
Энергетическая политика разрабатывается страной на 100 лет. В сентябре 2012 года генеральный 

директор МАГАТЭ Юкия Амано заявил, что после аварии на Фукусиме многие страны стоят перед 
«важным выбором». Несут ли высокотехнологичные японские производители ответственность перед 
жителями страны, принявшими решение о необходимости строительства АЭС, по стабильному 
обеспечению энергией и развитию региона, заключив контракт на строительство безопасного завода, 
основываясь на уроках Фукусимы? 

Согласно опросам общественного мнения, многие жители отрицательно относятся к строительству 
АЭС. Однако правительство, приняв во внимание результаты голосования, в своей политике не 
отказывается от самого проекта. Россия тоже не сидит сложа руки, предпринимая попытки втянуть 
Литву в поставки энергоресурсов, усиливая сомнения. Глава представительства ИТАР-ТАСС в Токио 
Горбунин оценил данную ситуацию как «противостояние Японии и России в Прибалтике». Должен 
признать, что такого геополитического подхода к атомной энергетике не достаёт в дискуссиях в 
самой Японии. 

В известнейшем балете «Лебединое озеро» Одиллия, дочь злого колдуна, предстаёт в образе 
черного лебедя. Существуют два варианта концовки: в одном белый лебедь Одетта погибает, а в 
другом чары спадают и вся история заканчивается хэппи-эндом. Много говорится о страданиях 
фукусимцев, потерявших дома и работу из-за радиационного загрязнения, но в истории с 
энергетической ситуацией Литвы мне показалось глупым добавлять к словам мэра «о божественном 
даре атомной энергии» вопрос «а не является ли атомная энергия черным лебедем?». 

Нет сомнений в том, что сложный выбор Литвы окажет значительное влияние и на энергетическую 
политику Японии. 

Масааки САСАКИ, newsbabr.com  
   

ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ 
УЙМИТЕСЬ ЖЕ… 

 
В газетах, на радио и ТВ постоянно муссируется тема «государственного антисемитизма» в 

Советском Союзе и подчеркивается зловещая роль пресловутого «пятого пункта» в жизни и судьбе 
лиц «демократической» национальности. Вот уже лет 25 с экранов телевизоров, со страниц газет и 
журналов раздаются публичные сетования, как самих «пострадавших» от пятого пункта, так и 
сочувствующих, о тяжкой жизни евреев в Советском Союзе. То дочь одного Народного артиста 
СССР и вдова другого Народного артиста СССР рассказывает на канале НТВ, как Советская власть 
прошлась тяжелым катком и по её отцу, мужу, ведь ему пришлось ходить в Заслуженных артистах 
РСФСР целых 14 лет с 1973 года по 1987 год, когда ему было присвоено звание народного артиста 
РСФСР, вместо того, чтобы присвоить ему звание Народного артиста СССР сразу после окончания 
театрального училища, что несомненно свидетельствует не только об антинародности Советской 
власти, но и её махровом антисемитизме. То недавно, когда «демократическая» общественность 
отмечала 85-летний юбилей Народного артиста СССР Эльдара Рязанова, СМИ не применули 
сообщить не только о трудной творческой судьбе юбиляра в советском антисемитском государстве, 
но вспомнили еще о проблеме при поступлении юбиляра во ВГИК, ведь папа Народного артиста 
СССР был врагом народа, а отчим – евреем. Но почему-то ни папа – враг народа, ни отчим – еврей, не 
помешали юбиляру поступить во ВГИК и стать Народным артистом СССР, как не помешали и 
другим евреям и русским их отцы и отчимы – враги народа и евреи. Правда, к чести юбиляра, сам он 
о подобной проблеме при поступлении во ВГИК не говорит, ни про отчима-еврея, ни про папу-врага 
народа не упоминает, а вспоминает своего отца, который был директором Винтреста в Москве и пил 
по-чёрному, что стало причиной развода его с матерью. То вдруг Дмитрий Дибров, беседуя на канале 
ТВ Центр c Ефимом Шифриным, восхищается героическим поведением Розенбаума, который не 
сменил свою «демократическую» фамилию в страшные времена государственного антисемитизма в 
СССР и остался Розенбаумом в условиях притеснения евреев и ограничения их прав на поступление 
в ВУЗы. Но к огорчению Диброва оказалось, что, несмотря на ограничения для евреев, Фима 
Шифрин обучался не в ПТУ на сантехника, а в Латвийском государственном университете на 
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филологическом факультете, где кроме него учились и другие евреи. Правда, Фима, подыгрывая 
своему собеседнику, говорит, что только по два еврея было на каждом курсе, но он явно лукавит – в 
каждой учебной группе на филологическом факультете было процентов 40 евреев, а то и больше. 
Евреев вообще было много в Риге, почти столько же, сколько в Одессе. И все из них, кто хотел 
получить высшее образование, получили его в университетах и институтах Риги, Москвы и 
Ленинграда.  

Я тоже вспомнил свою студенческую молодость в МВТУ им. Баумана и свою учебную группу, в 
которой из 25 человек было два еврея – Саша Любин и Лева Явич, что составляло 8% от числа 
студентов в группе в то время, как в СССР, евреев было около 1% населения. Но это так, к слову. 
Кстати, девушек в группе тоже было двое, или тоже 8%, хотя в СССР в то время женщины 
составляли 55% населения. С Сашей Любиным мы были друзьями, а с Левой Явичем поддерживали 
нормальные товарищеские отношения. Кстати, старший брат Саши, который тоже окончил МВТУ, в 
то время работал в Подлипках у Королева, несмотря на «пятый пункт». На четвертом курсе Лева 
Явич перевёлся в МАИ – у него не сложились отношения со сложным учебным курсом 
«Гидрогазодинамика» на нашей профильной кафедре «Газовые турбины» и пришлось менять 
профиль обучения. Интересно, чем оправдывает сейчас Лева Явич свой уход из МВТУ? Неужели 
«пятым пунктом»? 

«Пятый пункт» для страдальцев - самый подходящий способ оправдать житейские или служебные 
неудачи и неприятности в жизни и карьере перед самим собой и перед общественностью, в том числе 
и мировой. Это болезнь, фобия, сродни шизофрении, только носящая подловатый характер по 
отношению к стране, спасшей страдальцев из-за «пятого пункта» не от мифического неравноправия, 
а от истребления; по отношению к товарищам, с которыми сидели за одним столом в аудиториях 
самых престижных институтов; к сотрудникам, с которыми работали в самых закрытых «фирмах». 
Если я после школы не прошел по конкурсу в МЭИ, то я считал, что мне не повезло. Лица 
«демократической» национальности считают, что виноват «пятый пункт». На следующий год я 
поступаю в МВТУ им. Баумана - очень престижный институт и учусь там по очень престижной 
специальности вместе с соплеменниками лиц «демократической» национальности, хотя по мнению 
лиц «демократической» национальности невозможно было им поступить в желанный институт по 
желанной специальности. А что должна была думать моя сестра, два года подряд сдавая все 
вступительные экзамены на отлично в Московский университет и каждый раз отвергаемая, потому 
что надо было принять льготников (иностранцев, посланцев союзных республик, отслуживших в 
армии и т.д.). Была принята только с третьего раза и то, наверное, потому, что уже отработала два 
года после школы. Что бы подумали на её месте лица «демократической» национальности? Какой бы 
повод был списать всё на советский строй и на «пятый пункт» в анкете? И сейчас, когда ты оказался 
за границей, отдав лучшие годы своей жизни защите нашего социалистического отечества, особенно 
обострённо воспринимаешь поведение своих бывших соотечественников и задаёшься 
нелицеприятными вопросами... 

В прошлом году воодушевлённые инициированной группой русофобов из президентского 
окружения кампанией десталинизации нашей страны, оживились на телевидении штатные 
десталинизаторы «демократической национальности». Леонид Радзиховский в программе «Особое 
мнение» на канале RTVI и на радио «Эхо Москвы» предложил для большей эффективности кампании 
по десталинизации показывать на всех каналах телевидения с утра до вечера массовые расстрелы 
Советской властью невинных людей – мужчин, женщин, стариков. И неприменно в голом виде, как в 
немецкой кинохронике, сохранившей для истории расстрелы советских людей немецкими 
зондеркомандами. И не важно, что в Советском Союзе никаких массовых расстрелов не проводилось, 
что к расстрелу приговаривались персонально судом (тройкой, особым совещанием – таков был 
закон), что расстрел проводился также персонально, что документальных свидетельств массовых 
расстрелов голых людей при Советской власти нет и быть не могло, Радзиховский считает 
необходимым организовать киносъёмки массовых расстрелов, используя артистов, которые, по его 
мнению, всегда найдутся для такого дела. При этом его глазенки буквально светились от 
удовольствия в очередной раз безнаказанно оплевать нашу Советскую Родину под патронажем 
Президентского совета по правам человека, членом которого он почему-то являлся тогда. 
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Он же после смерти Татьяны Лиозновой в программе «Особое мнение» на RTVI, ограничившись 
дежурным поклоном в её сторону, не удержался от того, чтобы не упрекнуть умершего режиссера 
вместе с Юлианом Семёновым и Вячеславом Тихоновым за положительное отношение к действиям 
героя фильма «Семнадцать мгновений весны» по срыву сепаратных переговоров союзников с 
нацистами. По мнению Радзиховского, в угоду Сталину, который стремился к захвату Западной 
Европы и которому было наплевать на гибель из-за этого нескольких сот тысяч советских солдат и 
офицеров. А герой фильма с одобрения автора сценария и режиссера этому способствовал, чем 
вызвал неудовольствие Радзиховского, которому, чувствуется, очень хотелось, чтобы немцы, 
заключив сепаратный мир на Западе, перебросили освободившиеся войска из оккупированных стран 
Западной Европы на Восточный фронт против СССР.  

Другой десталинизатор и общечеловек Виктор Шендерович тоже в программе «Особое мнение» с 
блеском в глазах от чувства глубокого удовлетворения программой десталинизации, естественно, 
призвал ликвидировать некрополь на Красной площади, назвав всех захороненных на Красной 
площади лиц убийцами, сделав исключение после секундной заминки только для Гагарина и 
Серегина (передача была накануне Дня космонавтики и 50-летия полета Гагарина в космос).  

Он же в той же передаче 7 апреля 2011 года назвал, глумливо ухмыляясь, бывшего советского 
партизана Кононова карателем, убивавшим мирных жителей Латвии. Думаю, что не надо быть семи 
пядей во лбу, чтобы представить участь общечеловека, демократа и либерала Шендеровича, попадись 
он «мирным жителям» Латвии в 1941 году, а так же, какая бы участь ждала соплеменников 
десталинизатора Шендеровича, если бы не Маршалы Советского Союза, захороненные в 
кремлёвской стене, которых Виктор Шендерович называет убийцами. 

Либерал Минкин – небезызвестный «публицист» из «Московского комсомольца» заявил в 
передаче «Особое мнение» на «Эхо Москвы», что для него Сталин, конечно же, хуже Гитлера. А ведь 
сам-то давно уже не юноша из поколения «Пепси». Он же в статье под провокационным названием 
«Чья победа?», опубликованной 22 июня 2005 года (обратите внимание на дату) в «Московском 
комсомольце», наряду с обычными для либералов антисоветскими глупостями и пошлостями 
вопрошал:  

- А вдруг было бы лучше, если бы не Сталин победил Гитлера, а наоборот - Гитлер Сталина? 
И сам себе отвечал:  
- Может, лучше бы фашистская Германия в 1945-м победила СССР. 
И уверенно утверждал:  
- А еще лучше, если бы Германия победила СССР в 1941 году! 
В качестве подкрепления своего страстного желания победы Германии над СССР, рассуждал: 
- Ведь в 1945 году погибла не Германия, погиб фашизм. Аналогично: погибла бы не Россия, а 

режим. 
А как же холокост? А как же уничтожение 6 млн. евреев? А как же Освенцим и Майданек? А как 

же Бабий Яр? А может, этого ничего и не было? Может быть, это мифы, сфабрикованные 
сионистами? Наверное, Минкину виднее, он же знает о сотрудничестве сионистов с нацистами для 
обеспечения эмиграции богатых евреев из Германии в Палестину. Важно было спасти еврейские 
капиталы, а не сохранить жизнь бедных евреев, неспособных работать или воевать, - они были 
балластом. 

«...может показаться жестоким ставить вопрос таким образом, но мы должны, к сожалению, 
уяснить, что если мы можем спасти 10 000 из 50 000, которые могут внести вклад в создание страны 
и дело национального возрождения, или миллион евреев, которые станут для нас обузой или в 
лучшем случае мёртвым грузом, мы должны ограничиться спасением 10 000, которые могут быть 
спасены, несмотря на проклятия и призывы миллиона, которые не в счёт» (Меморандум Комитета 
спасения Еврейского агентства, 1943 г.). 

Поэтому-то Минкин, наверное, не считает гибель миллионов самым страшным в истории 
еврейского народа и весь шум вокруг холокоста – это только камуфляж и способ выдавливания 
миллиардов долларов. Для Минкина самым страшным являются коммунисты и коммунистический 
Советский Союз, который сорвал окончательное решение еврейского вопроса нацистами. Что ж, он 
не одинок. 
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Что меня не перестаёт удивлять, хотя за 25 лет уже можно было бы и привыкнуть, так это 
поведение соплеменников Минкина на просторах Советского Союза: какая-то патологическая 
ненависть к нашей стране и строю, в полном смысле спасших их от уничтожения, с одной стороны, и, 
с другой стороны, активная поддержка русофобских националистических сил в республиках Союза - 
потомков и последователей приспешников немецко-фашистских оккупантов, в частности в 
Прибалтике, которые не только не скрывают своего духовного и политического родства с теми, кто 
сотрудничал с нацистами в годы войны, а наоборот, открыто объявляют о своей 
правопреемственности с ними. А ведь в Прибалтике с первых дней оккупации началось массовое 
уничтожение евреев руками местных пособников нацистов. Лишний раз убеждаешься в правоте 
классиков о приоритете классовых интересов над всеми прочими. Общий враг - Советская власть – 
объединяет, несмотря на трагическое прошлое - Холокост. Если евреи так относятся к трагедии 
своего народа, то что требовать с других?! Поневоле станешь ревизионистом. 

Хотя, может быть, они не считают это прошлое главной трагедией своего народа, используя это 
прошлое для давления на весь мир и вытягивания миллиардов? Не отсюда ли заявления Швыдкого 
про русский фашизм, который страшнее немецкого? Русский фашизм, который существует только в 
воспалённой голове Швыдкого и который не уничтожил еще ни одного еврея, Швыдкому страшнее 
реального немецкого фашизма, уничтожившего по их версии, 6 млн. евреев. Или заявление ещё 
одного еврея - депутата Сейма Литвы Зингериса о том, что советская оккупация Литвы (так он 
называет Советскую власть) хуже немецкой. А ведь он не может не знать, что в Литве было 
уничтожено практически всё еврейское население - около 200 тысяч не «русскими оккупантами», а 
местными пособниками нацистов. 

Зато еврейская общественность в Литве называет нахождение Литвы в составе СССР оккупацией и 
не забывает каждый год постенать по поводу высылки 14 июня 1941 года вместе с прочими 
антисоветскими элементами трех тысяч евреев, тем самым спасенных от неминуемой гибели в 
первые же дни войны от рук местных борцов за «демократию». После войны все, кто сотрудничал с 
нацистами и кого достала рука советского правосудия, получили по заслугам. И теперь евреи скорбят 
об этих преступниках, которых Сталин «гноил» в Сибири. До какого маразма можно дойти в 
ненависти к нашей Родине, защищая убийц своих же соплеменников. И такие высказывания и 
взгляды отнюдь не единичны. Для них самым страшным являются коммунисты и Советский Союз, 
который сорвал окончательное решение еврейского вопроса, поэтому современные евреи активно 
сотрудничают с современными наследниками и потомками тех, кто уничтожал евреев. Хотя 
удивляться здесь нечему. Сионизм и фашизм - близнецы-братья. Известно о сотрудничестве 
сионистов и нацистов в предвоенные и военные годы. Известно также, что после войны в советском 
плену находилось 10 173 еврея, воевавших на стороне гитлеровской Германии и её союзников. 

Демократическая элита мечтает о режиме, подобном режиму Пиночета. В принципе её бы устроил 
и гитлеровский режим, о чём напрямую заявил Минкин, но без некоторых излишеств в отношении 
евреев.  

Тема русского фашизма и антисемитизма постоянно муссируется в обществе,  
чтобы отвлечь внимание от подлинных проблем, от того катастрофического состояния, в котором 

находится страна по вине «либерального» режима. Могли ли в Советском Союзе существовать 
организации всевозможных националистических и антисемитских групп и группочек? Нет, конечно. 
Подобная деятельность, если она где-то проявлялась, беспощадно подавлялась. И сколько бы 
сионисты не вопили о государственном антисемитизме в СССР, то положение, которое евреи 
занимали в обществе, говорит само за себя (не буду приводить массу примеров - и высшее 
образование, и положение в науке, в искусстве, в сфере управления и т.д.). Но что удивительно, а 
может быть это не удивительно - с каким энтузиазмом они боролись с красным флагом страны, 
которая спасла их от уничтожения, за флаг царской России, где антисемитизм был государственной 
политикой, за флаг генерала Власова, служившего Гитлеру. Откуда такая ненависть к красному 
флагу, под которым их спасли от уничтожения, и такая любовь к трехцветному флагу царской России 
и Власова? Как известно, в царской России с её официальной идеологией антисемитизма к евреям 
относились, мягко говоря, не всегда дружелюбно, поэтому-то и бежали они из России в другие края, 
и в революциях принимали активное участие. А уж гитлеровская Германия и её власовские 
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пособники под трёхцветным флагом вообще евреев не жаловали. Но молчит наша «демократическая 
общественность» и о флаге, и о попытках реабилитации Власова. Не потому ли, что, как и некоторые 
представители еврейской политической элиты в Прибалтике, считают, что Советская власть хуже 
немецкой оккупации? Впрочем, Минкин на этот вопрос ответил предельно ясно. 

Особо оголтелые либералы и демократы, как правило, «демократической национальности», 
призывают к новому Нюрнбергу над коммунизмом, Советской властью и нашей Советской Родиной.  

Надо полагать, что «самое кровавое деяние советского режима» в том, что он уничтожил 
германский фашизм, спас евреев от уничтожения и поддержал создание еврейского государства 
Израиль. За это будем его судить? Или за то, что освободил евреев от местечкового темного царства 
и черты оседлости, признал в евреях равных людей, беспощадно пресекая антисемитизм, широко 
открыл двери для евреев в науку, культуру, искусство, политику, во власть и властные структуры, 
превратил евреев в Советском Союзе из мелких местечковых ремесленников, лавочников в народ 
музыкантов, ученых, инженеров, врачей и поэтов? За это будем его судить? 

«Демократическая общественность» очень озабочена преступлениями коммунизма и требует 
международного суда над ним. Ее требования полностью совпадают с требованиями мировой 
нацистской общественности, мимикрирующей под либералов и демократов, сообщников, 
последователей нацистов и потомков приспешников нацистов, которые, захватив власть, например, в 
Прибалтике, не скрывают своего духовного и идеологического родства и открыто объявляют себя 
правопреемниками коллаборационистских режимов, созданных в оккупированной Прибалтике. 

Учитывая, что евреи составляли заметную часть в коммунистическом движении, начиная с 
основоположника Карла Маркса, и принимали самое деятельное участие во всех делах советского 
режима, особенно в сфере идеологии и укрепления обороноспособности нашей страны, один ракетно-
ядерный щит чего стоит - а «патриоты» считают, что все беды от евреев - не превратится ли 
международное расследование «преступлений коммунизма» в расследование преступлений евреев в 
коммунизме? Вот бы и разобрались, кто творил «кровавые» деяния советского режима. Я думаю, что 
антикоммунистические союзники «демократической общественности» из наследников нацизма в 
Прибалтике и русских «патриотов» с энтузиазмом эту идею поддержат, тем более, что 70 лет назад 
прибалтийские союзники «демократов» совместно со своими немецкими хозяевами уже 
предпринимали попытку покарать евреев, которые по их мнению поддерживали коммунизм, 
уничтожив практически всех, что по их логике было вполне справедливо, ведь это были советские 
евреи, а значит запятнанные в преступлениях коммунизма и кровавых деяниях советского режима. 

Очень интересный вопрос о сотрудниках силовых органов, правоохранительных, карательных - 
кому как нравится, о тех, кому по долгу службы или по злому умыслу, или по служебному рвению 
приходилось карать виновных или безвинных «жертв коммунизма». Известно также, и «патриоты» с 
удовольствием представят пофамильный список, что в ЧК, ГПУ, ОГПУ, НКВД, МГБ евреи были 
представлены достаточно широко, особенно в руководящих кадрах этих ведомств и в ГУЛАГе в 20-
30 гг. Национальность – больная тема для общечеловеков, особенно национальность работников 
НКВД – этой «кровавой гэбни», по их мнению. Но поскольку я не общечеловек, да к тому же ещё 
недобитый «совок» и своей национальности не стыжусь, хотя постоянно слышу призывы 
общечеловеков в адрес моего народа покаяться за совершённые преступления перед общечеловеками 
и всем «прогрессивным» человечеством, как это сделал якобы немецкий народ, то считаю, что будет 
справедливо, если вместе с русским народом за совершённые преступления покаятся и другие 
народы. За что же общечеловеки требуют покаяться нашему народу? За многое. За нашу жизнь 
советскую, за нашу революцию и разгром атаманов и воевод вместе с их заграничными 
помощниками, за коллективизицию и индустриализацию, за победу над фашистской Германией, за 
послевоенное восстановление, за космос, за ракетно-ядерный щит, за создание сверхдержавы. И 
главное, за Сталина, под руководством которого лапотная Россия превратилась в великую ядерную 
сверхдержаву. Чем же так не угодил Сталин общечеловекам? Он уничтожил 100 миллионов, - тут же 
выскочит какой-нибудь общечеловек в образе, вернее, в образине В. Новодворской. Но при всем 
буйном воображении, трудно представить, чтобы Сталин лично уничтожил 100 миллионов человек. 
Наверное, у него были помощники. Кто же они, «кровавые сталинские опричники»? Всех, конечно, 
поименно назвать невозможно, а вот руководящие кадры «кровавой гэбни» НКВД - вполне можно. 
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«Мемориал», в симпатиях к Советской власти и Сталину незамеченный, который постарался, издал 
Справочник: Кто руководил НКВД. 1934 – 1941. «Мемориал», Москва, 1999. Издание осуществлено 
при поддержке Международного института социальной истории (Амстердам) и Ассоциации «Дороги 
свободы» (Швейцария). Авторы – Н.В. Петров, К.В. Скоркин. 

И что же оказалось? Народный комиссариат внутренних дел СССР (центральный аппарат) с 10 
июля 1934 г. по 26 февраля 1941 года: из 54 человек, занимавших руководящие должности в 
центральном аппарате, евреи занимали 23 должности, что составляет 42%. В том числе из 3-х 
наркомов внутренних дел СССР – 1 еврей или 33,3%. Из 15 заместителей наркома внутренних дел 
СССР – 5 евреев или 33,3%.  

Я думаю, что было бы справедливо распределить ответственность за уничтожение 100 миллионов 
пропорционально количеству руководящих «кровавых опричников» разных национальностей. Не 
будем мелочиться и возьмём грех на русскую душу за украинцев, белорусов, поляков, немцев и 
прочих шведов со швейцарцами, но на совести 42% евреев остаётся 42 миллиона уничтоженных. И 
даже если примем во внимание только наркома и его заместителей, и то 33,3 миллиона набирается 
уничтоженных. Спрашивается: кто кого расстреливал? 

В Главном управлении государственной безопасности (ГУГБ) НКВД СССР в период с 10 июля 
1934 года по 28 марта 1938 года: из 34 человек, занимавших руководящие должности, 24, или 70% - 
евреи. В том числе из 2-х начальников ГУГБ НКВД СССР – 1 еврей (Агранов Яков Саулович), или 
50%. Спрашивается: кто кого расстреливал? 

Руководители подразделений госбезопасности с 28 марта 1938 года по 29 сентября 1938 года: из 52 
человек на руководящих постах 30 человек, или 57% - евреи. Спрашивается: кто кого расстреливал? 

Руководители подразделений госбезопасности с 29 сентября 1938 года по 26 февраля 1941 года: из 
61 человека руководящего состава 10 человек, или 16% - евреи.  

Обращает на себя внимание уменьшение количества евреев на руководящих должностях в 
подразделениях госбезопасности – с 70% в Главном управлении государственной безопасности 
(ГУГБ) НКВД СССР в период с 10 июля 1934 года и по 28 марта 1938 года до 57% в период с 28 
марта 1938 года по 29 сентября 1938 года и резкое падение - до 16% в период с 29 сентября 1938 года 
по 26 февраля 1941 года. Сокращение произошло за счет очищения органов безопасности от лиц, 
творивших беззаконие. Именно беззаконие, потому что подавляющее большинство из этих лиц до 
сих пор не реабелитированы даже нынешней антисоветской властью. Не в этом ли кроется причина 
лютой ненависти общечеловеков к Сталину, а совсем не судьба невинно репрессированных? 

Кто же руководил НКВД в 1934-1941 гг.? Из 271 человека, занимавшего руководящие должности в 
центральном аппарате и Главном управлении государственной безопасности (подразделениях 
государственной безопасности) НКВД СССР 109, или 40% были евреи. 

Спрашивается: кто кого расстреливал? Следуя принципу равной ответственности общий грех 
придется разделить на всех, а значит из 100 миллионов уничтоженных Сталиным по Новодворской 
40 миллионов лежит на совести евреев. Вот бы и показали пример покаяния. За одно в рамках 
десталинизации покаялись бы за своих соплеменников: 

- выдающихся ученых, создавших ядерное оружие, ведь они безусловно преступники, ведь они тем 
самым укрепляли советский режим; 

- выдающихся музыкантов, артистов, деятелей искусств - они тоже преступники - они восславляли 
советский режим своим искусством; 

- крупных хозяйственников, наркомов и министров, они несомненно преступники, ведь они 
создавали мощную экономическую основу страны, да еще, страшно сказать, под руководством 
самого Сталина, тем самым укрепляя советский режим; 

- известных военачальников и тысяч неизвестных солдат и офицеров, сражавшихся с фашизмом, 
они, конечно, коммунистические преступники, ведь они защитили советский режим, не дав его 
уничтожить своевременно германским нацистам - союзникам сионистов. 

Были невинно пострадавшие? Конечно были, а где их нет? Но ведь известно, что они пострадали 
во многом от врагов нашего Советского строя, которых было великое множество в органах 
безопасности и которые вершили «правосудие», а вернее, злодеяния от имени Советской власти. За 
что в конце концов и понесли заслуженное наказание. А сейчас их потомки, злонамеренно смешивая 
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в одну кучу палачей и их жертв, истекают соплями ненависти к Советской власти, к Сталину. И не 
жертвы так называемых репрессий их волнуют, даже не жертвы холокоста, на которых им по 
большому счёту наплевать, иначе они не поддерживали бы все русофобские режимы, силы, которые 
открыто объявили о своей правопреемственности с коллаборационистами на службе нацистской 
Германии. Не могут простить они Сталину, что понесли заслуженное наказание их отцы и деды, 
которые в органах государственной безопасности творили беззакония, а их там было много, пока не 
были разоблачены и привлечены к ответственности. Не могут простить они Сталину борьбу с 
космополитизмом, поводом для которой послужило письмо академика Капицы Сталину о 
необходимости принятия государственных мер по пресечению преклонения перед иностранщиной и 
умаления роли русского народа и других народов России и СССР в истории, искусстве, науке... и 
устранения ненормального, необоснованного, непропорционального засилья общечеловеков в 
культурной и общественной жизни страны. Сдается мне, что в этом и заключается для них главное 
«кровавое деяние» советского режима и причина лютой ненависти к Сталину. Деды и отцы 
общечеловеков творили беззаконие, за что и понесли заслуженное наказание, а теперь их потомки 
беснуются на ТВ, в СМИ, Интернете, обвиняя Сталина в преступлениях и требуя десталинизации. 
Показали бы пример – отряхнули бы прах своих предков со своих ног. 

К сожалению, и это действительно неприятно, большинство советских евреев оказалось 
одурманенным антисоветской и сионистской пропагандой и поддержало гибельный курс на развал 
страны и превращение ее в третьеразрядное государство. 

Закончу свои размышления стихами Новеллы Матвеевой:  
Клеймя «тирана» с трубкой и усами, - 
Вы первые тиранствуете сами; 
На пробующих робко спорить с вами – 
Бросаетесь клокочущими псами! 
Но... топая ногой, но лбом тараня, 
Ассаргадонствуя и тамерланя, 
Желая подчинить себе Россию, 
Не напроситеся на тиранию, 
Вам встречную! Настроенную грозно! 
Уймитесь же, эй, вы! – пока не поздно. 

Сергей Ермолин  
   

СОЦИАЛ-ДАРВИНИЗМ ДЛЯ ДЕТЕЙ 
 

Не так давно российские филологи и литераторы написали несколько открытых писем о развале 
российской системы образования. Знаете, какая была реакция власти? 

Никакая. 
Не обратили внимания. 
Отреагировали только отдельные досужие пользователи Сети, всерьёз задумавшиеся о том, стоит 

ли вообще учить детей или, выражаясь чуть мягче, нужно ли принуждать их к нормальному 
образованию? 

«Кто хочет — учится, кто не хочет — нет, не так ли?» - вот такие мнения звучали очень часто. 
Ох уж эти социал-дарвинисты, шагу не ступишь, чтоб о них не споткнуться. 
Одни говорят, что судьба ребёнка обусловлена наследственностью. Если наследственность 

хорошая, вырастет дитя всем на славу, а если дурная - извините. 
Другие говорят, что наследственность не при чём, а ребёнок, как белый лист - что хочешь, то и 

рисуй. 
Отсюда крайности: одни заранее решают, что раз они такие хорошие родители - то и дитя должно 

унаследовать их главные и характерные черты; другие гнут и ломают своё дитя, пытаясь, видимо, 
сделать из ребёнка то, что из самих не получилось. 

Я глубокий противник дурацкой фразы, что «правда, как обычно, где-то посередине». Правда, как 
обычно, на своём месте. Посередине находится то, о чём в Священных книгах сказано «...ты не 
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холоден и не горяч, поэтому выплюну тебя». Посредине всегда обитают «центристы» - люди 
«приятные во всех отношениях», а если точнее - существа без убеждений и без совести. 

Если возвращаться к детям, то, естественно, надо признать, что на любое чадо влияет всё подряд: 
хорошая и дурная наследственность, месяц и день, в котором он рождён, его физическое здоровье, 
его имя и фамилия, и отчество, кстати, тоже, и Отечество, опять же, немаловажно, и место обитания - 
деревня, моногородок с остановившимся заводом, заработанный честным трудом рублёвский домик 
и ещё сто самых разных факторов. 

Одно замечание: родители (а основная ответственность за воспитание ребёнка, похоже, постепенно 
перекладывается на них) сразу должны обо всём этом забыть. 

И про наследственность, и про свою артистократическую либо крестьянскую кровь, и про то, что 
«я вырос нормальным человеком без книг (вариант: без отца, без школы, без высшего образования, 
без штанов), и он (она, оно) вырастет...». 

Задача родителей: уверенно, но ненавязчиво дать ребёнку всё, что вы в силах дать, и ещё чуть 
больше. 

Я никому не советчик, но если вдруг кого-то интересуют мои нехитрые советы, то вот они: читайте 
ребенку вслух (никакой аудионоситель с той же самой сказкой не заменит ощущение отцовского или 
материнского тепла и голоса - только в этом случае ребёнок поймёт, что с книгой и текстом связаны 
самые яркие и удивительные ощущения), ходите с ним на каток, сломайте телевизионную антенну и 
покажите ему, как прекрасно можно жить вообще без телевидения, отключайте хотя бы часа на три в 
день телефон (а заодно и Интернет), и покажите, что в мире много интересного помимо Сети и смс-
переписки... Ну и так далее, что тут вас учить, сами всё знаете. 

И только после того, как вы дали ребёнку всё (и ещё немного) можно, глядя на своё глубоко 
повзрослевшее дитя, сказать (или подумать): «Что-то не вышло из тебя толка. Наследственность 
дурная. Весь в бабку жены пошёл». 

Только после этого! 
На самом деле, тезис о том, что человек свободен, и если ему хочется, всего добьётся сам, – 

прочитает нужные книги, перейдёт с шансона на Рахманинова, выучит латынь, станет таким же 
красивым и успешным, как Ксения Собчак, - придумали наши либеральные мыслители в конце 
прошлого века. Мы до сих пор не можем избавиться от всех благоглупостей, что они успели 
произнести, пока занимали 99 процентов эфирного времени. 

Большинство из этих людей удивительным образом не заметили, что прежде чем они «всего 
добились сами», их учили, лечили, кормили, холили, лелеяли, а потом опять учили, учили и учили. 

О человеке нужно заботиться, тем более, если он ребёнок. 
Что бы нам ни рассказывали теперь про русского крестьянина, как хорошо его кормили до 1917 

года и как много он читал Библию по вечерам, описание этого самого мужика в русской классике, 
хоть у Льва Николаевича, хоть у Антона Павловича, оставляет гнетущее впечатление. Это вроде бы 
такой же человек, как аристократ, но всё-таки немножко не такой: грязный, диковатый, туповатый... 
хотя внутри хороший, добрый. 

Но прошло тридцать лет, и этот мужик стал лучшим в мире полководцем, выиграл самую 
страшную мировую войну, научился танцевать балет, сочинять симфоническую музыку, рванул в 
космос, а потом написал «Живи и помни» и снял «Калину красную». 

Его научили. 
А если б не научили - всё бы опять спихнули на тёмную наследственность, и на то, что «они сами 

ни работать, ни учиться не хотят, чего с них взять». 
Выводы просты. 
Образование должно быть навязчивым, чрезмерным и повсеместным. 
Выбор, предоставляемый человеку, должен быть прост — сначала мы тебя научим, а потом ты, 

если хочешь, можешь забыть всё, чему мы тебя учили. 
Нас, русских людей, будет с каждый десятилетием всё меньше жить в России. По крайней мере, 

пока нынешняя власть у власти. 
Если мы не выгрызем у этой власти нормального образования для своих детей — нас вообще 

ничего не спасёт. 
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Что спасает нынешнюю Европу — и ещё, дай Бог, полвека будет спасать? Только всё тот же 
высокий уровень образования коренного населения. 

А у нас и это стремятся отнять. 
Сначала взрослые выбрали себе право быть скотом, теперь хотят то же самое право предоставить 

детям. 
«Ребёнок — хозяин своей судьбы!» 
Ну-ну. 
Когда эти хозяева своей судьбы вырастут, мы станем совсем дикие. За это время к нам постепенно 

переедут в гости и останутся насовсем очень много представителей еще более диких народов. 
Так как их будет больше, они будут тут жить, а мы понемногу среди них растворимся. 

Захар ПРИЛЕПИН  
   

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ 
ШКОЛА КАК ФАБРИКА БУРЖУАЗНОГО СОЗНАНИЯ 

 
Поскольку речь идёт о школьном образовании на Украине, то рассматривать будем разновидности 

отечественного духовного дурмана, т.е. украинский национализм и экспансию ведущих религиозных 
конфессий. 

С них и начнём. 
Религия в школе 

Какое влияние на школу оказывают две православные конфессии – Киевский и Московский 
патриархаты, греко-католическая церковь, а так же многочисленные протестантские секты? Конечно, 
для глубокого религиоведческого исследования в этой статье у нас возможностей нет. Однако 
коротко осветить ситуацию с проникновением религиозных мракобесов в школы, их охоту за душами 
детей мы всё же сможем. Клерикализация образования особенно характерна для России, где 
Православная церковь постепенно набирает утерянный после Великого Октября вес, фактически став 
государственной религией. 

На Украине клерикализация образования таких успехов явно не достигла. Во-первых, в 
госструктурах не наблюдается решительного перевеса ни для одной из существующих на Украине 
конфессий. Разные чиновники поддерживают и разные религиозные направления: одни Киевский 
патриархат, другие – Московский, третьи – УГКЦ, четвёртые – протестантов. Есть даже такие, 
которые следуют каким-то экзотическим религиям. Впрочем, главное в том, что сама власть 
недостаточно сильна для подобного дела. 

Конечно, были поползновения сделать украинской госрелигией УПЦ КП, однако Киевский паханат 
– изначально мошенническая структура, через которую Кравчук и Филарет украли деньги со счетов 
Русской Православной церкви. 

КП так и не смог завоевать господства на украинском религиозном поле, хотя к этому 
прикладывались все возможные силы. В 90-е за церкви шли настоящие сражения, однако всё, что 
удалось филаретовцам – это занять свою нишу, отхапать часть церковной собственности, 
соответственно – прихожан, а вместе с ними – и прибылей от служения культу. Стать духовной 
опорой правящей структуры ей помешала сильная зависимость украинской так называемой элиты от 
России, вернее, российской буржуазии, которая, соответственно, поддерживает УПЦ МП. 

Вообще, религия, являясь орудием духовного порабощения, т.е. служа эксплуататорским классам в 
качестве инструмента подавления классовой борьбы угнетённых, в то же время отражает дух той или 
иной экономической формации. 

Христианство, возникнув в рабовладельческую эпоху, поначалу было духовным протестом против 
рабовладельчества, но с развитием феодализма превратилось в мировую религию, которая уже в 
эпоху раннего капитализма подверглась существенному пересмотру – реформации, т.е. была 
приспособлена к нуждам восходящего тогда класса – буржуазии. 

После краха Римской Империи человечеству понадобилось более чем тысячелетие для достижения 
того уровня развития, что был в Древнем Риме. Такова была расплата за отказ своевременно сломать 
отжившие рабовладельческие отношения. 
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Христианство, возникнув как духовный, а в отдельных случаях и политический протест против 
рабства, после превращения в государственную религию Рима освятило цепи раба и кнут 
рабовладельца, отождествив их с «Божьей волей». 

Капитализм потребовал от христианства новой формы. Грянула Реформация. И появился 
протестантизм. 

Дабы не перегружать читателя, отложим глубокий разбор истории религии и тому подобные 
вопросы и заглянем в совсем недавнее прошлое. 

Думаю, что не ошибусь, если обозначу конец советской эпохи 1989 годом. К тому времени 
религиозная пропаганда активно лезла изо всех дыр и щелей уже несколько лет кряду. Быть 
верующим стало модно. Широко отмечалось тысячелетие крещения Руси. 

Ладно, чем бы попы не тешились… Однако в деле обработки и порабощения юных голов 
протестанты на несколько кругов обскакали православие. 

Программа «Детский час», поначалу радовавшая детей забавным английским мультиком и уроками 
«Инглиша» переключилась на религиозную пропаганду и начала демонстрацию «Суперкниги». 

Желающие, конечно, без особого труда могут и сейчас просмотреть этот мультсериал без особого 
труда, но уже где-то на задворках телеэфира. Но когда существовало только три канала, притом с 
минимумом интересных юному зрителю передач и фильмов, то всё новое смотрели взахлёб. 

Поэтому сравнить эффект от такой демонстрации можно только с поставленным на прямую 
наводку орудием. И не в схватке с равным или более сильным противником («Смерть врагу, п…ц 
расчёту!»), а при расстреле беззащитных целей, которыми и были мозги подростков! 

О чём мультфильм? Трое детей в компании игрушечного робота «путешествует» по библейским 
историям, начиная с визита к Адаму и Еве и далее по Ветхому Завету. Все эти «путешествия» были 
изрядно сдобрены дурным морализаторством, точно рассчитанным на уши порастающего поколения. 

Через пару лет к кампании по промыванию мозгов религией подключилось и украинское 
телевидение: по УТ-1 начали крутить ещё один библейский мультсериал – «Летающий дом», с почти 
идентичным сюжетом. 

Напомню ещё раз: протестантизм – христианство, полностью модернизированное под капитализм. 
И уже из одного этого факта становится ясно, что оно лучше всех других средневековых 
модификаций служит мошенническим целям. («Не спрашивайте, откуда у вашего пастора новая 
машина и 3-этажный особняк».) Протестантизм хорошо вписывается в психологию современных 
обывателей, как «лишенцев», так и вполне успешных дельцов. Однако религиозные мошенники – это 
ещё полбеды. Они просто под религиозные сказки дурят определённое количество «лохов». Но вот 
то, что протестантизм является одним из инструментов господства мирового, в первую очередь, 
американского империализма – это уже не мелочи! Это очень серьёзно. 

Протестантские секты – это не только пасторы-мошенники и убогие певуны. Будет нужно, и они 
покажут миру совсем другое лицо – и это будет лицо озверевшего фанатика, способного на самые 
ужасные злодеяния. В принципе это проявлялось и проявляется уже не раз и не два. Чего стоят 
только военные преступления союзников во время Второй мировой войны! Бессмысленные с военной 
точки зрения. То же уничтожение Дрездена, например. Его как раз легко объяснить мстительным 
протестантским духом, взявшим из «Быдлии» именно жестокость и подлость «избранного народа». 

Вспомним дальше реальную историю, а не её «правильный» для современной системы вариант. 
Дикая охота на «ведьм» была особо жестокой именно в среде протестантов. Реки крови, пролитые 

в ходе колониальных войн, причем львиная доля насилия над аборигенами захватываемых 
территорий приходится именно на британцев и голландцев, которые сплошь были протестантами. 
Чего стоит один геноцид индейцев Северной Америки! 

При объективном подходе к истории не трудно заметить, что британские колонизаторы, а после их 
наследники – США далеко переплюнули колониальный разбой Испании и Португалии. 

Но мы снова отвлеклись. Впрочем, одно необходимо отметить. Протестантизм гораздо в большей 
степени, чем православие и католицизм, опирается на Ветхий Завет, из которого наследует 
людоедские идеи «избранности», «исключительности» и «насилия над неверными». 

И именно это «людоедство» восхваляли «Суперкнига» и «ЛД». Традиционное православие эти 
моменты деликатно обходит (поскольку феодальное христианство ещё несло в себе букву 
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первоначального духовного протеста против рабства), а протестанты нет, наоборот – гордятся ими. 
Реальный и мнимый гуманизм Нового Завета – это уже поздние сезоны в демонстрации данных 
мультсериалов. В первые три-четыре года показа детям предлагали «болеть» за жестокого палача и 
его «избранный» народ, безжалостно вырезавший слабых соседей, подлостью и обманом («Божьей 
помощью») опутывавший сильного. 

Ещё один пример курения религиозного дурмана в горбачёвское время: «Учение Христа, 
изложенное для детей» Л. Толстого, опубликованное в журнале «Костёр» в 1989 или 1990 годах. 
Здесь пример насаждения другой заразы: «непротивление злу насилием». 

Такая пропаганда была крайне нужна побеждавшей контрреволюции. А так как шла она сверху, с 
привлечением советского госаппарата и спецслужб, нечего удивляться её эффективности. 

Это сейчас буржуазия и чиновничий класс расслабились, а вернее, постоянно грызутся между 
собой, поэтому очень часто «продают верёвку, на которой их когда-нибудь вздёрнут». 

Тогда же, контролируя практически всё, команда капитализаторов душила социалистическое и 
советское сопротивление достаточно надёжно. 

Здоровые силы могли возмущаться сколько душе угодно, но на кухне. 
Теперь вернёмся в школу. В украинской школе в отличие от российской, во всяком случае, 

официально разрешённые и широко распространенные, ещё не звучат завывания типа: «Бойтесь 
бога!», «Царя почитайте!» и т.д. Даже несмотря на целую спецоперацию, затеянную протестантами. 
Их секты, которых сейчас развелось, как собак нерезаных, активно направляют своих адептов в 
педвузы. Через 5 лет оттуда в школу попадает молодой преподаватель, который одновременно с этим 
является ловцом детских душ для своей «церкви». Одновременно в образование проникает зараза 
креационизма. 

Коричневое рыло нацизма в школе 
Впрочем, некоторый недостаток религиозного дурмана в школах украинский правящий класс с 

успехом заменил на ещё большую мерзость – яд национализма и нацизма. 
Безусловно, украинский национализм всегда шёл в тесной спайке с УГКЦ, а потом и с 

филаретовцами. Но религиозная составляющая в этом случае оставалась и остаётся на заднем плане. 
В школе же национализм культивируется как государственная политическая идеология, 

опирающаяся на целый легион «массовиков-затейников» из преподавательского корпуса. 
О том, что националистическая идеология успешно продвигается в молодёжной среде, громко 

было заявлено ещё в ходе студенческих волнений 1990 года. Тогда, конечно, роль школы в 
насаждении этого бедствия была не настолько явной и яркой. Но с того момента, когда 1-е сентября 
стали встречать под жёлто-голубым флагом, «процесс пошёл» уже явно. 

Впрочем, первая волна навязывания «украинского сознания» в период угара от «незалежности» 
быстро провалилась, т.к. в аккурат совпала с её диким экономическим провалом. Тогда 
«украинизацию» школ полностью прибила и перекрыла их «гарлемизация». Т.е. школу взяла под 
контроль молодёжная преступность. А те, кто не жаловал «блатную романтику», в большинстве 
своём и к националистам любви не питали. 

К 1993-1994 годам «Рух» и «незалежность» три четверти населения Украины уже лишь крепко 
материли. 

* * * 
Буржуазная политика украинизации столкнулась с не менее буржуазной политикой деградации 

образования. На кой школьнику 90-х была «мова», история, переписанная согласно пристрастиям 
рухеров и прочее? Ради поступления в ВУЗ? Но на базаре торговать, тем более пальцы веером гнуть 
можно было и без диплома. 

Поэтому тогда государство сбавило открытый напор украинизации, и только во времена Ющенко 
предприняло новую мощную атаку на сознание подростков. Хотя надо отметить, что планомерная 
националистическая осада подростковых голов за годы пресловутой «незалежности» не 
прекращалась никогда. 

Смешно думать, что вся или почти вся буржуазно-чиновничья «элита» нынешней Украины, 
выползшая из сгнившей КПСС, была замаскированными бандеровцами. Нет. Просто экономические 
интересы тогдашней партийно-хозяйственной номенклатуры требовали независимости от Москвы. 
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Независимости в деле грабежа собственного народа! 
Но для прикрытия хапка-рывка перевёртышам срочно требовалось идеологическое обоснование, 

которым и стал извлечённый из лесных схронов национализм. А особо «тупых» и осторожных в 
партию «незалежности» толкнул паралич и развал союзного центра. 

Население в это время плакало над страданиями рабыни Изауры и мексиканской золушки – 
Марианны, поэтому бездумно проодобрямсило в конце 1991 года «незалежность», хотя ещё весной 
того же года почти полностью выступало за сохранение СССР. 

Пропаганда украинского национализма всегда идёт в тесной связке с пропагандой 
антикоммунизма, антисоветизма и русофобии. Но начиналась она именно с перестроечного 
«рыночного социализма», который был густо замешан на антикоммунизме и вонял антисоветчиной. 

Говоря грубо, в конце 80-х детей начали учить, что их Родина – СССР – «смесь из грязи и г…»! 
Руховцы только украинизировали эти страшные сказки. 

Приведу пример из личного опыта. В Одессе в период 1998 – 2002 годов на школьников такая 
пропаганда почти не действовала. Случаев идейной ругани с подростками и молодёжью практически 
не было. Причём наблюдался достаточно большой процент тех, кто с интересом воспринимал 
большевистскую агитацию. Я могу судить об этом потому что, окончив школу в 1995 году, в 1998/99 
учебном году проработал в школе лаборантом по химии. 

В то время идеологическая накачка подростков была двойственной, как и в начале 90-х, когда я сам 
заканчивал школу. 

Официальная политика минобразования с начала 90-х строилась на «шароварщине», т.е. лубочном 
изображении истории и культуры, потом – на героизации Мазепы, Петлюры, ОУН-УПА и т.д., а так 
же на антисоветизме и антикоммунизме, когда явном и оголтелом, когда более или менее 
смягчённом. 

Понятно, что основная масса преподавательского корпуса при всех своих недостатках приняла этот 
курс без восторга. 

Открою маленькую личную тайну: моё выпускное украинское сочинение было написано на 
русском! Причём тему я избрал свободную и в своей работе размышлял над 50-летием Победы в 
Великой Отечественной войне. Учительница мовы и историк аккуратно перевели это моё сочинение, 
после чего я переписал сделанный ими перевод. 

Т.е. мне в школе никто «свидомитство» не навязывал. В ВУЗе я очень резко прошелся по 
казатчине, объявив её наследием массовый бандитизм 90-х. Историка такое мнение шокировало 
своей смелостью, но ведь реально запорожцы баловались беспределом. 

Однако данная ситуация всё же частность. В общем же ситуацию можно охарактеризовать так: с 
самого начала националисты плотно захватывают руководящие посты в сфере образования и, 
опираясь на учителей-националистов, обрабатывают школьников национализмом первое десятилетие 
своей власти, но малоуспешно. Мешает советский преподавательский корпус. Большинство из него 
просто пассивно саботирует «свидомитизацию» образования, меньшинство – активно 
сопротивляется, однако, в отличие от своих врагов, противники национализма хуже организованы и 
не имеют мощной государственной поддержки. 

Как уже отмечал выше, в первое десятилетие «незалежной» власти данная проблема 
компенсировалась изрядным государственным бардаком, дичайшим обнищанием населения и 
«ненужностью» образования. 

* * * 
Государственный национализм решал эту проблему постепенно. 
В первую очередь посредством морального разложения преподавательского корпуса. 
Уже в первые годы реставрации капитализма космической ракетой взмыло ввысь количество 

выпускников-медалистов. 
Опять же личное. Я был едва ли не единственным, кто по причине полной финансовой 

несостоятельности забил на «приличный» аттестат, поэтому в нём было только три честно 
заработанные «пятёрки», а «троек» и «четвёрок» - примерно поровну. Зато медалистов были десятки! 
В советское время 2-3 золотых медали на выпуск являлись огромным событием, приключавшимся в 
отдельной школе не каждый год, очень часто на весь выпуск вообще не было ни одного золотого 
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медалиста - лишь пару серебряных. 
Про успехи в учёбе мальчиков-рэкетиров и наркоманов и девочек лёгкого поведения говорить 

смешно. Да и торговли медалями не замечал разве только слепой. 
Нищенская зарплата и неблагодарная работа учителя толкали тех из представителей этой 

профессии, кто был морально слаб, на путь моральной деградации. Но поскольку взяточничество – 
это преступление, занесённое в Уголовный кодекс, то теми, у кого было «рыльце в пуху», стало 
намного проще управлять. И вынуждать уже к другому преступлению – той же фальсификации 
выборов, например. Одновременно с этим в стране становится всё меньше тех, кто сопротивляется 
господствующей идеологии. 

Так же следует отметить, что государством активно поддерживаются и поощряются различные 
правые молодёжные организации. 

Безусловно, поддержка резко охладела, когда президентом Украины стал Кучма. Государство в тот 
период не раз конфликтовало с радикальными правыми. Более того – преследовало их. Но это, 
скорее, внешняя картина, которую можно охарактеризовать поговоркой: «Милые бранятся – только 
тешатся». Главное в том, что в период правления Кучмы школьные учебники и программы 
составлялись в угоду националистам. 

* * * 
Я уже в своих статьях обращал внимание на то, что вся официально изложенная «история 

Украины» - это вопли и стенания про «изнасилованную Украину». 
Насиловали, понятное дело, «москали». В реальности - не только и не столько они, но всё же 

главными насильниками назначены северные соседи. 
Впрочем, дореволюционный период затронут только для того, чтобы восхвалить «подвиги» 

«героя» Мазепы, которые на самом деле являлись цепью предательств и злодейств. Самое 
«интересное» начинается с 1917 года… 

Своего пика эта вакханалия лжи и фальсификаций достигла при Ющенко, но фактически кампания 
по промыванию детских мозгов идёт все 20 лет существования «незалежной» Украины. 

Держится она на трёх китах: «голодоморе», «сталинских репрессиях» и «оккупации территории 
Украины» большевиками в период Гражданской войны. 

«Голодомор» объявляется спланированной советским правительством акцией, направленной на 
уничтожение украинской нации, т.е. – геноцидом. Голодоморными страшилками насилуются мозги и 
души детей, от первоклашек до выпускников. Короче говоря, если перефразировать известную фразу, 
то получается, что если голодомора не было, его стоило придумать! 

Некрофильские голодоморные пляски напрочь отключают мозги у большинства подростков, да и 
не только у них. Именно благодаря глубокой эмоциональной встряске мозг не воспринимает 
гигантскую лживую спекуляцию на жертвах голода, число которых украинский официоз раздувает, 
как на аукционе: кто больше скажет. 

По масштабам лжи голодоморные байки сравнялись с байками про сталинские репрессии. Причём 
в смысле чудовищности лжи и манипуляций украинские националисты давно и далеко переплюнули 
и поляков, бегающих с катынскими костями, и сионистов, которые попросту исказили реальный 
факт, касающийся истребления евреев гитлеровцами. 

В первую очередь украинская националистическая пропаганда прячет классовые причины 
реального голода 1932-1933 годов, как и репрессий, имевших место в середине-конце 30-х годов 
прошлого столетия, заменяя их национальными и возбуждая тем самым именно национальную рознь, 
русофобию и антикоммунизм. 

А во вторую – этот эффект максимально усиливается благодаря спекуляции вокруг числа жертв 
этих событий. Националистическая пропаганда не жалеет красок, умело включая у подростков 
нужные эмоции и отключая мозги. Результатом этого процесса стал геометрический рост нацистских 
уличных банд в годы правления Ющенко. 

А основным проводником в сознание детей всей этой лживой антисоветской вакханалии служила и 
служит школа. 

А. ГЕРАСИМОВ  
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ПЛАН «БАРБАРОССА»: КАПУТ НЕМЦАМ И ИСТОРИКАМ 
 

Что западные историки пишут о Второй Мировой войне и о провале гитлеровской операции 
“Барбаросса”? Великолепный план быстрого покорения СССР сорвали бескрайние расстояния 
и зимняя стужа. Но так ли это? А как же Красная Армия? Оборона Москвы? В конце концов, 
русские тоже страдали от холода. Может, стоит посмотреть на карту и переписать историю?  

Я недолго ломал себе голову над происшедшим 11 сентября. Мне понадобилась лишь пара часов и 
советы моего друга, русского по происхождению, Сержа де Бекеча — исследователя, который знает 
уйму фактов о невидимых самолетах, взрывчатке, происхождении бен Ладена и намерениях 
неоконсерваторов (конструктивный хаос, превентивное оружие и т.п.)… Но я до сих пор не уяснил 
себе истины о легендарной операции “Барбаросса”. Недавно моя леность отступила, и я заглянул в 
карты. Приглашу вас сделать то же. 

В продолжение 70-ти лет Западу наговорили целую кучу сведений о провале плана “Барбаросса”. 
Во-первых, что Россия — это огромная страна. Настолько большая, что она не могла бы быть 
расколота ни наполеоновской или германской жестокостью, ни американскими попытками во 
времена Ельцина (отдайте нам нефтяные месторождения и сидите себе в трущобах!). Она по 
определению не может быть завоевана, потому что Москва слишком далеко. Сколько же до неё 
километров? Спросите об этом у наполеоновских солдат! 

Во-вторых, русская зима непреодолима. И из-за этого несчастные немцы, не подготовленные к 
зиме, вынуждены были отобрать одежду у 3 миллионов военнопленных, да ещё у них не было 
танков, ни оружия, ни транспорта, чтобы встретить леденящий холод 1941-го. А русские? Им что, не 
было холодно? А историки? Они на календарь не смотрели? Неужто мы будем им вменять в вину, что 
зима началась в декабре, а бесславное завоевание-уничтожение России — в июне? Да, знаю, что 
фюрер потратил время на сербов в Югославии. 

Вся эта пропаганда просочилась через нацистов и впредь служила предисловием ко всякому 
западному мнению ли, труду ли об этой “величайшей” в мире операции. Но повторю: посмотрите на 
карту. А если вам выпадет несколько свободных минут, задайте вопрос Google о дистанциях. 
Например, о расстоянии между Москвой и Варшавой, оккупированной немцами с 1939-го, или между 
Варшавой и Минском. Едва наберется 1250 километров в первом случае, а во втором всего 550! 
Посмотрите расстояние между Киевом и Бухарестом, исходя из того, что Румыния (как и другие 
страны Центральной Европы — Словакия, Хорватия, Венгрия) была германским союзником, а 
расстояние тут — меньше 1000 километров! 

Подойдем к первому выводу: расстояния не громадны. Об этом Западу говорили неправду. Даже 
если мы будем всех русских принимать за татар, европейская часть России — это вам не Сибирь. 
Между Москвой и Варшавой чуть больше километров, чем между Берлином и Парижем. К слову, 
Франция была захвачена быстро (как саркастически отметил Луи-Фердинанд Селин, “французская 
армия того только и ждала — поскорее смотаться”), а Россия нет. Почему? 

Ох, знаю — русская зима, скажут мне! А она что, началась 21 июня? Ну и холодно было! 
Двигателям капут, ружья замерзли, из наших бункеров мы не предвидели такого нападения! Не 
русская зима остановила атаку — она уже была остановлена. А русское контрнаступление тоже 
замедлилось из-за зимы. 

Три четверти века кряду — а это немалый срок — Европе твердили, что русские были не готовы, 
не имели амуниции, были преследуемы Сталиным, что чистки уничтожили лучших генералов и 
офицеров, и что немцам оставалось лишь вести свои танки, как по гоночной трассе, чтобы, наконец, 
ниспровергнуть в России коммунизм. Но как раз такого случая и не представилось. Очень быстро 
операция “Барбаросса” превратилась для немцев в ужасную прогулку, даже Гудериан был вынужден 
это признать. 

Ведь была большая Красная Армия. Оказывалось военное сопротивление, были даже контратаки в 
июле. Немцы, несмотря на их переоценённый военный гений, как и в 1914 году, допустили 
множество ошибок. Диктатор позволил своим генералам грызться меж собой и упускать 
возможности атаки, особенно на Ленинградском направлении со смехотворным маршалом фон 
Леебом. Ну а оборона Москвы была просто превосходной — просмотрите мемуары маршала Жукова, 
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даже сумасшедшему это было очевидно. 
А второй вывод состоит в следующем: немцев победила не зима, а вполне реальные и очевидные 

силы, действующие до наступления холодов. Возвратимся к отправной точке: где же блицкриг? 
СССР был внезапно атакован бывшим формальным союзником, которому он продолжал поставлять 
нефть и сырье! Расстояния вовсе не безграничны, а Киев взят лишь через три месяца после начала 
войны!? 

Конечно, позднее начнется короткая грустная осень с опадающими листьями и пожелтевшими 
стихами, а затем придет ужасный генерал по имени Зима, но ведь для русских-то солдат — тоже 
(было подсчитано, что во время наполеоновских войн погибло около полумиллиона русских солдат, 
многие — от холода…). И чем же вы занимались все прошедшее лето? 

Главной целью этой безумной войны, как мы знаем, было уничтожение народа. Вместо того, чтобы 
умыкнуть запустелые колониальные империи Франции или Англии, фюрер предпочитает 
уничтожить 200 миллионов европейцев. Воинствующие борцы за уничтожение белой расы должны за 
это петь Гитлеру бесконечную хвалу. Уничтожение народонаселения началось незамедлительно — с 
июня. Печально известные рабочие бригады СС пулеметами уничтожали целые деревни, всякий 
сопротивляющийся подвергался пыткам и расстреливался, как и его крестьянский “мир”, а немецкие 
солдаты были готовы заместить целую нацию. До конца войны было уничтожено 5,5 миллиона 
людей. Неплохо для одного лета: где же они расточали время или готовили будущее? “Либенсраум” 
— “Жизненное пространство” — была, по сути, операцией создания пространства смерти. 

Я заканчиваю, думая об одной вещи: приводя в исполнение задуманное, Гитлер сначала уморил 
голодом собственную нацию, а вместе с тем — довёл её до нищеты. Стоддард в своей замечательной 
книге, написанной по данной теме (Germany in the darkness), замечает, что немцам выделялись 
ничтожные пайки даже до “Барбароссы”: несколько яиц в месяц, почти совсем не было масла, и, 
конечно, картошка, которая за зиму промерзала в погребах! Вот такой была роковая и ужасная цель 
нацистов, которая в наши дни сводит с ума людей, похожих на сорвавшихся с привязи одуревших и 
умирающих с голода псов, кидающихся на первого попавшегося прохожего. 

Я снова повторю, что немцам, несмотря на их нездоровые мотивы, подготовку и обмундирование, 
потребовалось целых три месяца на то, чтобы вступить в Киев — ближайший большой город. И в 
итоге они не получили Москвы. 

Думаю, что Западу понадобится новая история об этой войне. Москва не так далеко, как кажется… 
Николя БОННАЛЬ, Pravda.ru  

   
БУМАГОМАРАНИЕ 

 
Уважаемая редакция, высылаю вам статью из «Петербургского дневника» за 5 июля прошлого 

года. У самого нет подходящих слов, да и куда их и кому высказать? Эта газетка из тех, что 
бесплатно раскладываются в магазинах и на станциях метро. «Орган» правительства, т.е. 
издаётся на наши денежки. Никто её толком и не читает, в основном следует для других целей. Но 
пишут, что закажут. Нельзя так продолжать, спускать В. Малышеву его проделки.  

Я с тем же основанием, как он, могу про него сказать, что он многоженец, педофил, трижды 
судимый и стукач, за что и был «опущен»! Из непроверенных источников. Как быть? Прошу не 
пройти мимо, хотя к вам в Москву эта газетка вообще, думаю, не попадает. Надо наказать вралей. 
А как? На вас надежда. Знаю вашу позицию – делай сам, что можешь. Не хочу оправдываться, 
плохо других просить, но просто поколотить этого (кого?) – не метод. Нужен пресс прессы. Жду 
достойной реакции. Е.А. Локшин, пенсионер 

 
Сталин как урок на сегодня 

Почти 60 лет уже прошло после смерти советского диктатора, но его мрачная тень 
продолжает висеть над нами. Вы не поверите, но чаще всего гневную реакцию некоторых 
читателей вызывают те публикации, в которых в той или иной форме упоминается имя Сталина. 
Вот и сейчас из Смольного нам переслали письмо, направленное на имя губернатора читательницей 
газеты Инной Владимировной Аксёновой. Она недовольна тем, что в статье «Новые большевики» 
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мы назвали Сталина «величайшим тираном всех времен и народов». По мнению Инны Владимировны, 
были диктаторы и похлеще, чем наш генералиссимус. И вспоминает при этом про историю 
Франции, Англии, Испании.  

В Смольном, где учёт писем граждан ведётся очень строго, попросили редакцию ответить автору 
«по принадлежности вопроса». Но как это сделать? Казалось, давно всем известно, что не было на 
планете правителя, который бы уничтожил больше своих сограждан, чем Сталин. При Николае II 
(которого большевики прозвали «кровавым»), например, население России увеличилось почти на 50 
млн человек, а при Сталине? Миллионы сидели в тюрьмах и лагерях. Во время одной только 
коллективизации погибли от 7 до 10 млн крестьян. Почитайте Шаламова, Солженицына, Солоневича, 
волосы на голове от ужаса встанут дыбом! Правда, и Гитлер тоже постарался в деле уничтожения, но 
в лагерях у него сидели в основном все-таки не немцы. Были, конечно, ещё всякие там чингисханы, 
тамерланы и т. д. Но они истребляли население завоёванных стран. А потому в деле безжалостного 
уничтожения людей своей собственной страны Сталину и большевикам вообще и в самом деле нет 
равных в мировой истории. Чего ж этот факт обсуждать? Что тут доказывать? Это же историческая 
аксиома. Откройте учебник истории любой страны, и там Сталина все единодушно называют только 
так: тиран и диктатор. 

А у нас – поразительное дело! Не только Инна Владимировна, но и до сих пор многие другие дают 
ему иную оценку. Называют «великим государственником», «выдающимся полководцем», а теперь 
ещё и «эффективным менеджером». При этом часто цитируют слова Черчилля, сказавшего, что 
Сталин получил «Россию с сохой, а оставил с атомной бомбой». Хотя ясно, что ненавидевший 
Россию Черчилль, конечно, лукавил, потому что отлично знал, что царская Россия имела вовсе не 
одну только «соху». Что была уже проложена через Сибирь самая большая в мире железная дорога, 
построен такой изумительный город, как Петербург, первые автомобили российского производства 
брали призы на мировых выставках, а во время Первой мировой войны немцы не могли поверить, что 
самый большой в мире самолет «Илья Муромец» был сконструирован русским инженером 
Сикорским. Не говоря уже о том, что дореволюционная Россия всю Европу кормила своим хлебом и 
маслом, а коммунисты стали потом зерно покупать за границей. Но ослепление уже до того дошло, 
что во время недавнего телевизионного голосования «Имя России» Сталин долгое время лидировал и 
только в последний момент его опередил Александр Невский.  

А ведь и насчет «великого полководца» тоже всё ясно. При уже упомянутом Николае II мы тоже 
воевали с немцами, но на чужой территории, и были уже в шаге от победы, да на нашу беду в России 
власть захватили большевики. Что это за «великий полководец», при котором около 4 миллионов 
красноармейцев, имея намного больше танков и самолетов, чем немцы, сдались им в плен! Такого 
никогда не было ни в одной армии мира. Да, над рейхстагом взвилось потом красное знамя нашей – 
нашего народа. Если бы он не уничтожил накануне войны командный состав Красной Армии, не 
создал в стране атмосферу страха и террора, то не было бы таких жертв на войне, что и сегодня их 
сосчитать не можем: сначала говорили о 10 миллионах, потом о 20, потом о 26, а теперь называют 
ещё более страшные цифры. Вспомним, кстати, и недавние слова президента Владимира Путина, 
который обвинил большевиков в национальном предательстве. 

И вот ещё что страшно. Что созданная Сталиным система доносов, когда «стучать» на своих 
соседей, товарищей по работе, даже на своих родителей в СССР считалось делом доблести и 
геройства. Воспитанные в те времена люди и сегодня никак не могут избавиться от этой привычки: 
писать письма в партком, начальству. Не понравилась публикация – сразу письмо, нет, не его автору, 
а… губернатору! Вы можете себе представить, чтобы житель, скажем, Парижа, написал письмо его 
мэру, жалуясь на статью в газете «Фигаро»? Конечно, не можете. А вот у нас пишут! При товарище 
Сталине начали и строчат до сих пор! Привычка к доносам «в инстанции», к письмам в «партком» не 
умирает и десятки лет спустя не только после смерти диктатора, но и краха всего созданного им 
СССР. Вот это, наверное, и есть самый страшный урок, который дал нам Сталин, – разложение души 
народа. До сих пор рана не заживает. 

Владимир МАЛЫШЕВ  
От редакции. Нет сомнения, что статейка Малышева больно ранила каждого читателя нашей 

газеты – прежде всего своей наглой лживостью. Но стоит ли «колотить», как предлагает 
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товарищ Локшин, жалкого продажного писаку, который уже этим себя наказал?!  
Ленин и Сталин своими праведными жизнями, своим беззаветным служением людям-труженикам 

слишком колют глаза отечественным и забугорным кровососам, чтобы они перестали поливать их 
грязью с помощью подобных писак. Но имена вождей останутся сиять в веках, а о Малышеве 
забудут к четвергу, о Солженицине – чуть позже. 

 
ИСТОРИЯ 

ПОТОМСТВУ В ПРИМЕР 
(Окончание. Начало в №1-2) 

 
Из штаба флота получено радио, что ожидается бегство немцев из Данцига и Кенигсберга, что 

лодке атаковать прежде всего крупные боевые корабли и транспорты врага. 
Продолжая патрулирование в перископном положении (днем) и в надводном (ночью), командир 

принимает решение войти в Данцигскую бухту с расчетом 31 января быть там рано утром и 
«наделать там шороху». Тщательно обсудив обстановку со своим старшим помощником Л.П. 
Ефременковым, штурманом Н.Я. Редкобородовым, инженером-механиком Я. С. Коваленко, 
командир приказал начать движение к входу в бухту. 

Естественно, прежде чем входить в бухту, надо сделать подзарядку аккумуляторных батарей. 
Всплыли в надводное положение, начали подзарядку. Море продолжало изрядно штормить. Еще одна 
радиограмма с ГКП: «Командирам подводных лодок в море. Быстрое продвижение Красной Армии, 
имеющее одним из операционных направлений Данциг, заставляет противника в ближайшие дни 
начать эвакуацию района Кенигсберга. В связи с этим надо ждать резкого усиления движения 
транспортов в районе Данцигской бухты...» 

Шторм 6 баллов, периодические снежные заряды. Полная темнота, изредка сквозь тучи 
выглядывает луна, температура -17°С. 

Неожиданно появились вспышки маяка Рикстефт, давно уже не включаемого (у входа в бухту). 
Заработал маяк — в порт входят или выходят из него суда. Сигнальщик доложил о появлении 
нескольких тусклых точек неярких огоньков со стороны бухты. Срочно погрузившись и ведя 
наблюдение, убедились, что из бухты выходил громадный транспорт в охранении эсминца и 
тральщика. Корабли охранения шли с правой стороны транспорта, прикрывая его с открытой части 
моря. При этом, полагая, что более безопасно идти вдоль берега, где небольшие глубины, не 
позволяющие плавать подводным лодкам, да и в случае необходимости могут помочь береговые 
артиллерийские батареи и авиация, капитан «Вильгельма Густлофа» именно там проложил курс. 
Конечно, курс этот часто приходится менять из-за разного рода банок, мысов, отмелей, но для 
одиночного судна и опытного капитана это не проблема (другое дело — конвой в несколько судов). 

Ни капитану, ни его помощникам, ни командиру конвоя и во сне не могло присниться, что 
советская подводная лодка выйдет в атаку именно со стороны берега, из района исключительно 
опасного в навигационном отношении и благоприятного для постановки противолодочных 
магнитных мин. А командир советской лодки именно так и поступил. 

Убедившись, что цель идет на большой скорости, чтобы выйти в торпедную атаку, командир 
принимает решение идти в надводном положении полным ходом, рискуя быть обнаруженным. Так и 
случилось. Лодка с транспорта была обнаружена. Тут же с «Вильгельма Густлофа» замелькал свет 
сигнального прожектора. Запрашивали: «Кто такой?». Командир дает приказание сигнальщику 
ответить, назвав первые пришедшие на ум три буквы (кое-кто из ветеранов «С-13» утверждал, что 
Маринеско приказал сигнальщику Ивану Антипову, опытному моряку и бойцу, успевшему повоевать 
и на суше (под Ригой и Либавой), отстучать на запрос любым словом, и Антипов послал в ответ 
какое-то матерное слово). С лайнера — длинное «тире», что означает: «Понял». Там поняли, что 
никого другого, кроме своего тральщика «TF-18», идущего с левого борта в снежном заряде, быть не 
может, и успокоились. 

А на лодке царило громадное напряжение. Чтобы обогнать лайнер и занять позицию для 
производства торпедного залпа, нужно было выжать из дизелей всё, «что можно и чего нельзя». 
Погоня длилась более часа. Всё это время дизели работали на предельных оборотах, дав возможность 
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развить скорость более 19 узлов. Конечно, риск был огромный, но командир надеялся на своих 
подчиненных, а они надеялись на него и верили ему. 

Вот выписка из журнала боевых действий «С-13» в момент погони и атаки 30 января: 
«21 ч.55 мин. Обнаружен лайнер на параллельном курсе. 
22 ч. 55 мин. Установлены элементы движения цели: курс 280, скорость 15 узлов, водоизмещение 

18-20 тыс. тонн. 
23 ч. 04 мин. Легли на боевой курс 15. 
23 ч. 08 мин. Трехторпедный залп в левый борт (со стороны берега) из носовых торпедных 

аппаратов № 1, 2, 4 с дистанции 2,5 — 3 кбт. 
23 ч. 09 мин. Через минуту — взрыв трех торпед. Лайнер начинает тонуть. 
23 ч. 26 мин. Акустик слышит работу УЗПН. 
23 ч. 45 мин. Началось преследование. 
...31 января 04 ч. 00 мин. Оторвались от преследования». 
С момента обнаружения лайнера до окончания преследования прошло 6 часов 5 минут. Запись в 

журнале боевых действий заняла 10 строк. Но что скрыто за этими десятью строками и шестью 
часами погони: атаки, уклонения от преследования?.. 

Не испытав ничего этого, трудно себе представить. Погоня в надводном положении на 
максимально возможной скорости при работе дизелей в форсированном режиме. Изнурительная 
работа дизелистов при температуре 60 и оглушающем грохоте дизелей. Напряженное до боли в 
глазах наблюдение на мостике при ледяном ветре и обжигающих лицо снежных зарядах. 
Выматывающее душу ожидание возможного в любую минуту артобстрела со стороны противника. 
Точный расчет для выхода в точку залпа, трехторпедный залп, послезалповое маневрирование с 
уклонением от кораблей ПЛО на 15-метровой глубине с риском попасть под таранный удар при 
малейшем изменении глубины. Маневр в сторону потопленного лайнера, вокруг места потопления 
которого сосредоточились корабли эскорта для проведения спасательной операции. Бесконечные 
взрывы глубинных бомб, каждый из которых мог стать смертельным для лодки и экипажа... 

* * * 
Лайнер затонул через 15 минут от взрыва 3 торпед. Из 8000 человек удалось спасти лишь 988...  
Между прочим, стрельба торпедами с дистанции 2,5–3 кабельтовых считается, по подводным 

меркам, «в упор», наверняка, но, естественно, и риск быть потопленным при такой дистанции 
кораблями охраны значительно повышается. 

Участники этой атаки рассказывали, что самыми томительными были 37 секунд ожидания взрыва 
торпед после залпа. А потом... «беззвучные и стремительные сполохи рванулись будто изнутри судна 
— один, второй, третий, выплеснув к небу бело-розовые потоки огня. И тут же до подводной лодки 
докатился громовой грохот, а следом за ним — водопадный шум врывающейся внутрь судна воды». 

Срочно погрузившись, лодка начала отрыв от преследования кораблей охранения, которые к тому 
времени успели уже приблизиться. Командир крейсера «Адмирал Хиппер», опасаясь получить в борт 
торпедный залп (прецедент-то уже был — с «Тирпицем»), благоразумно решил удалиться от места 
трагедии, бросив на произвол судьбы более 1000 человек, оставшихся на плаву. Эсминцы полным 
ходом рванулись в точку погружения лодки и начали забрасывать ее глубинными бомбами. 

Спасением людей занялись эсминцы «Т-36», сторожевой корабль «VS-1703», тральщик «М-341», 
пароход «Геттинген» и учебное судно «Т-2». Надо отдать им должное: из оставшихся на плаву не 
были спасены только несколько человек, остальные 988 остались живы. 

Эсминцы, придя в предполагаемое место нахождения лодки, сбавили ход, некоторые из них 
застопорили его и начали прослушивание шумов лодки с помощью гидроакустических станций в 
пассивном режиме, пытаясь обнаружить ее в режиме активной работы ГАС. Доклад акустика: «Слева 
170 — шум винтов. Миноносец! Справа 100 — шум винтов. Сторожевик. Слева 150 — шум винтов. 
Миноносец. Справа 140 — сторожевик! Прямо по курсу — посылки гидролокатора...» 

Казалось, что всё — лодка взята в клещи: от маневренных и быстроходных кораблей ПЛО не уйти: 
мелководье, с одной стороны берег, с другой полукольцо кораблей противника. Полукольцо 
сжимается и смыкается, превращаясь в кольцо из примерно десяти кораблей ПЛО. 

В этой, казалось бы, безвыходной ситуации командир лодки находит выход: он направляет лодку 
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туда, где только что отгрохотали взрывы глубинных бомб. От взбаламученной взрывами воды, 
перемешанной с грязью, илом и песком со дня моря, и воздушных пузырей образовалась мощная 
«защитная завеса» — стена, непроницаемая для ультразвуковых волн гидролокаторов. Вот сквозь эту 
стену и пошла лодка на малой скорости в сторону только что потонувшего лайнера. К тому же 
бомбить в том месте, где еще много людей, находящихся на плаву, и ведутся спасательные работы, 
немцы не решатся. Однако через некоторое время, двигаясь в точку потопления лайнера, лодка резко 
меняет курс... Почему? 

Утверждения о том, что командир в течение нескольких часов на мелководье уклонялся от атак 
противолодочных кораблей, прикрываясь разломившейся на три части громадиной «Вильгельма 
Густлофа», у меня всегда вызывали сомнение. Каким бы гениальным мастером атаки ни был А.И. 
Маринеско, но только в аквариуме можно смоделировать в прозрачной воде, как лодка близко 
подходит к потонувшему транспорту и потом кружит вокруг него, словно имея глаза, помогающие 
держать его в поле зрения и удерживать дистанцию. Такой вариант в общем-то был бы возможен, 
если б лодка имела на вооружении нынешний гидроакустический комплекс, позволяющий довольно 
точно определять дистанцию до цели, используя комплекс при работе его в активном режиме. 
Возможно, это было бы, если б на вооружении лодки имелась какая-то из нынешних 
гидроакустических или даже телевизионных систем для обследования дна моря. Но на ПЛ «С-13» 
была обычная шумопеленгаторная гидроакустическая станция, с помощью которой, хоть лоб 
расшиби, дистанции до объекта, лежащего на дне, не измеришь. 

Поэтому я с большим удовлетворением прочитал, что автор книги «Личный враг Адольфа 
Гитлера» нашел ответ на вопрос как же смог командир «С-13» вывести невредимой с мелководья 
зажатую со всех сторон противолодочными кораблями, казалось бы, обреченную подводную лодку. 
Ответ Н.Н. Титаренко дал бывший штурман «С-13» Н.Я. Редкобородов. Оказывается, все просто и 
гениально. А.И. Маринеско, пытливо и въедливо изучавший врага, пытаясь разгадать все методы и 
способы, которые используют немецкие подводники, летчики, противолодочники, выявил одну 
«железную» шаблонную закономерность при бомбометании немецкими противолодочными 
кораблями. Эта закономерность заключается в том, что в зависимости от глубины места при 
преследовании подводной лодки немцы устанавливают глубину подрыва противолодочных бомб на 
90,60 или 30 м. так как в данном случае глубина места не превышала 45 м, а минимальная дистанция 
безопасного взрыва глубинной бомбы от корпуса лодки 10 м, то следует идти на глубине 15 м. 
Именно 15! Немецкие бомбы рвутся на глубине 30 м, следовательно, есть запас в 15 м. Глубже 
нельзя: там возможен подрыв на немецких или английских донных минах. Менее глубины 15 м, 
безусловно, нельзя, т к. можно попасть под таранный удар корабля ПЛО. Значит надо, точно 
удерживая лодку в горизонтальном положении, идти на глубине 15 м: малейший дифферент на нос 
или корму, изменение глубины в ту или другую сторону — смертельно. Можно представить, какая 
громадная нагрузка и ответственность ложилась на плечи боцмана, управляющего горизонтальными 
рулями, и механика, отвечающего за всю систему всплытия и погружения. О командире, который не 
только догадался сделать этот гениальный «шахматный ход», но и высчитывал предполагаемые в 
каждый следующий момент место взрыва глубинных бомб, возможные маневры кораблей ПЛО, 
можно не говорить. Ему, кроме всего прочего, необходимо было непрерывно держать в уме всю 
информацию, меняющуюся ежесекундно, контролировать движение лодки в соответствии с 
замыслом, четко и понятно отдавать команды подчинённым. И при всём этом (при грохоте рвущихся 
со всех сторон глубинных бомб) держаться хладнокровно, уверенно и спокойно, вселяя такую же 
уверенность в своих подчиненных. 

Немецкие противолодочники потеряли лодку, сбрасывают глубинные бомбы куда попало, наугад, 
на всякий случай... Чем больше взрывов, тем больше грохота и взбаламученной на мелководье воды с 
песком и илом... Потом, очевидно поняв, что в такой обстановке лодка может уйти, на некоторое 
время прекращают бомбометание и... снова обнаруживают лодку. Снова начинается кромешный ад. 
Глубинные бомбы рвутся все ближе. Вдребезги разбиваются плафоны и лампы, предохранители 
вылетают их гнезд, гаснет освещение, «вылетает из меридиана» гирокомпас... Многотонные слои 
воды под действием взрывных волн от рвущихся под лодкой справа и слева глубинных бомб бросают 
лодку из стороны в сторону, стремятся выбросить ее на поверхность моря... 
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Уже более 200 глубинных бомб сбросили эсминцы и сторожевые корабли. Казалось, что запас 
бомб должен был давно истощиться, а они все продолжают рваться... 

Вот в таком-то «аду» на мелководье и боролся мужественный экипаж во главе с командиром за 
живучесть лодки и за свою жизнь. 

В конце концов «С-13» все же удалось на максимально бесшумном подводном ходе под 
электромоторами уйти из района, где на нее велась остервенелая охота (слишком большой урон 
нанесла она Германии), за изобату 50 м, а потом она зашла за остров Готланд и легла на песчаный 
грунт на глубине 70 м. Нужно было ввести в строй гирокомпас, устранить разного рода 
неисправности и повреждения и обязательно дать отдых личному составу. Забота об экипаже — 
одна из главных и незабываемых заповедей командира «С-13», да и любого командира лодки. Не 
понимали еще тогда члены экипажа «эски», что своей атакой нанесли они катастрофический удар по 
«Кригсмарине». Они знали только, что потопили большой нацистский лайнер, благополучно ушли от 
преследования, и радовались этому. 

Это потом, значительно позднее, пришло понимание всеми (от высшего руководящего состава 
страны и союзников до каждого члена экипажа), что значило потопление «Вильгельма Густлофа» для 
Третьего рейха, а атаку «С-13» начали называть «атакой века» и признали таковой во всем мире. 

Окончилась Вторая мировая война. Прошло некоторое время, позволившее с расстояния 
осмыслить и понять, что было непонятно и не видно с близкого «расстояния». 

Практически не осталось в мире историка, пишущего о войне на море, чтобы он в какой-то мере не 
упомянул о потоплении «Вильгельма Густлофа» и громадного количества немецких подводников — 
последней надежды заправил вермахта. 

Кроме уже упомянутых немецких, английских и американских историков и писателей, назову еще 
английских писателей К. Добсона, Д. Миллера и Р. Пэйна, написавших книгу «Ужасная ночь», и 
немецкого писателя И. Брока, написавшего объемный труд «Голыми в смерть». 

В Советском Союзе об этом писали С. Смирнов, А. Зорин, А. Штейн. Вышла прекрасная книга А. 
Крона «Капитан дальнего плавания». В 1991 г. — «Подвиг «тринадцатой» В. Геманова, а в 1999 г. — 
«Личный враг Адольфа Гитлера» Н. Н. Титаренко, о которых упомянуто в начале этого 
повествования. 

Если у А. Крона подробно рассказано о всем жизненном пути Маринеско и прекрасно раскрыты 
черты его характера как незаурядной и талантливой личности, то у профессионалов-подводников В. 
Геманова и Н. Титаренко довольно тщательно исследованы вопросы, связанные со служебной 
деятельностью командира «С-13», с его командирской сущностью, с высоким понятием долга 
патриота. Подробно рассказано об оперативно-тактическом мастерстве Маринеско, доказательно и 
убедительно рассмотрены вопросы о значении «атаки века» для ускорения разгрома Германии и 
окончания Второй мировой войны. 

Более подробно о значении этой беспримерной атаки мне нет нужды писать, т.к. много написано 
другими, более авторитетными авторами, кто сам вошел в мировую историю флота. Ограничусь 
только приведением нескольких цитат из их высказываний: 

«Героическим подвигом, потрясшим фашистов, начиная с самого Гитлера, является успех атаки 
«С-13»... Подвиг этот («атака века») сыграл роль в ускорении морального и физического разгрома 
гитлеровской Гзрмании» (Адмирал Флота Советского Союза, Герой Советского Союза И.С. Исаков). 

«Гибель «Вильгельма Густлофа» всполошила фашистов. В Германии был объявлен трехдневный 
траур... Потопление «Вильгельма Густлофа» явилось значительным событием даже на фоне наших 
крупных побед в те (1945 г.) дни. За один только поход экипаж «С-13» уничтожил восемь тысяч 
гитлеровцев. Полноценная дивизия! Да еще какая дивизия! Отборные офицеры, первоклассные 
специалисты-подводники, эсесовцы, фашистские бонзы!..» (Бывший нарком ВМФ, адмирал, Герой 
Советского Союза Н.Г. Кузнецов). 

Высочайшую оценку атаке А.И. Маринеско дал вице-адмирал, Герой Советского Союза Г.И. 
Щедрин: 

«Сегодня еще яснее, чем когда-либо, видно значение подвига экипажа и его отважного командира. 
Дело не только в потопленном тоннаже, хотя и его нельзя сбрасывать со счетов. Дело в том, что в 
критический для фашистского государства момент германскому флоту был нанесен мощный удар, 
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один из тех, от которых он уже не смог оправиться. Вместе с «Вильгельмом Густлофом» и 
«Штойбеном» отправились на дно не только отборные гитлеровские войска, но и десятки 
экипажей для новейших субмарин, рассчитанных на продолжение морской блокады союзников. 
Недаром блестяще проведенную капитаном 3-го ранга А.И. Маринеско атаку на грандиозный лайнер 
«Вильгельм Густлоф» во многих печатных откликах называют «атакой века». 

Вот что, в частности, сказал об А.И. Маринеско авторитетный подводник Отечественной войны, 
участвовавший в боевых действиях на стороне Республиканской Испании, прошедший и ад 
подводной войны, и ад фашистских лагерей, и спецлагерь НКВД, бывший командир «С-7», Герой 
Советского Союза, капитан 1-го ранга С.П. Лисин: «... Маринеско был моложе нас годами, но мы 
учились у него, ведь он был изумительный штурман и мастер торпедных атак... Его работа на 
«чертовой дюжине» была на порядок выше достижений немецких асов: Отто Кречмера, Эриха 
Топпа и Вольфганга Люта. Все три номера стали легендой германского подводного флота после 
погромов британских тихоходных конвоев, состоявших из большегрузных, бредших неторопливо по 
океанским нивам, как стадо смирных овечек. Разве там присутствовали настоящие мужество и 
доблесть? Бить слабого не почетно. Сила в поединке. Александр преследовал «Штойбена», 
находящегося в составе походного ордера боевых кораблей, поразил его снайперским дуплетом. 
Учти — в ордере, а не в конвое...» 

* * * 
...Первую офицерскую должность А.И. Маринеско получил на подводной лодке «Щ-306» — 

командиром штурманской боевой части. К тому времени за плечами у него была школа юнг 
Черноморского пароходства, плавание на судах торгового флота, учеба в Одесском мореходном 
техникуме, плавание в должности матроса второго класса на теплоходе «Ильич», после окончания 
техникума в 1933 г. — назначение на должность второго помощника капитана на теплоход «Красный 
Октябрь», учеба на штурманских курсах ВМФ. К моменту назначения штурманом на ПЛ был ему 21 
год. В 25 лет был назначен помощником командира на первый советский минный заградитель «Л-
1»(«Ленинец»), а через некоторое время — командиром «малютки» — «М-96». Переход из 
Ленинграда в Палдиски в зимнее штормовое время через море, кишащее льдинами. Ремонт лодки 
своими силами. Первое место в бригаде подводных лодок по итогам 1939 года. Награждение 
наркомом ВМФ именными золотыми часами. Рекорд срочного погружения — за 19,5 секунды. 
Отличные аттестации командования... 

Первое место по итогам боевой подготовки за 1940 г. среди всех подводных лодок Балтийского 
флота. В январе 1941 г. — переход из Кронштадта в Ханко. А потом — война. За 8 дней до начала 
войны лодка вышла для несения дозора в устье Финского залива в очередной раз. 

В феврале 1942 г. после окончания ремонта лодка готова была выйти на боевое патрулирование, но 
во время жестокого артобстрела вражеской артиллерией получила серьезное повреждение — 
пробоину в прочном корпусе ниже ватерлинии размером 1,5x1,5 м, были повреждены несколько 
шпангоутов, приводы кормовых горизонтальных рулей, произошел обрыв нескольких 
электрокабелей. 

Первый выход на боевое патрулирование состоялся августа 1942 г. вместе с ПЛ «Л-3» (П. Д. 
Грищенко) вслед за тремя тральщиками в эскорте 2 катеров — морских охотников. После «паузы» — 
лежки на грунте в течение дня августа у о. Лавенсаари — «М-96» вышла в море. При преодолении 
Гогландской противолодочной позиции лодка была обнаружена противолодочными кораблями 
противника. Командир, резко маневрируя курсом, глубиной погружения и скоростью, направляет 
лодку к минному полю и отрывается от преследования. Затем — разведывательный поиск в районе 
Хельсинки — Таллин в течение 4 суток. На десятые сутки похода обнаружен транспорт в районе 
маяка Порккалла-Каллбода. Вместе с транспортом — две шхуны и три противолодочных катера, 
периодически сбрасывающие глубинные бомбы — «для профилактики». Сближение на дистанцию 
залпа. Залп одной торпедой из правого торпедного аппарата. Транспорт водоизмещением 7000 тонн, 
задрав вверх корму, пошел на дно. Интенсивное преследование. На лодку сброшено 12 глубинных 
бомб. Лодка получила повреждения: лопнул шов прочного корпуса, вышел из строя гирокомпас, 
погас свет, вышла из строя часть измерительных приборов. Началась борьба за живучесть. А 
командир лодки повел ее в сторону вражеской базы (Палдиски), вблизи которой и находилась лодка в 
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течение всех 4 суток, пока шел ремонт и устранение неисправностей. Находясь днем в подводном 
положении и всплывая на подзарядку батарей ночью, командир лодки вел интенсивное наблюдение 
за деятельностью противника в районе ВМБ: движением судов, системой корабельных дозоров, 
интенсивностью полетов самолетов, порядком обмена опознавательными сигналами. Затем лодка 
вернулась в базу. В общей сложности за поход лодка трижды касалась минрепов, преодолела 20 
минных заграждений, половину времени похода провела в подводном положении. При подходе к 
своей базе попала под обстрел своих катеров-охотников и бомбежку глубинными бомбами (после 
срочного погружения). Быстрое всплытие между катерами, с одного из которых ударила пулеметная 
очередь, но быстро смолкла: ошибка по вине командира базы, не предупредившего дозорные катера, 
что 22 — 24 августа «М-96» должна возвращаться из похода. За поход и проявленное при этом 
мужество и отвагу командир  

ПЛ получил орден Ленина, 4 человека были награждены орденом Красного Знамени, 8 человек — 
орденом Красной Звезды, остальные — медалями. 

8 ноября 1942 г. — снова боевой поход. Успешная высадка десанта разведчиков в глубоком тылу в 
Нарвском заливе. После дерзкого налета разведчиков на вражескую комендатуру, захвата документов 
и штабного офицера при возвращении к лодке шлюпка была опрокинута волной: кроме лейтенанта и 
одного разведчика, все погибли. 

...1 октября 1944 г. «С-13» вместе с «Л-3», «Лембит» и «Д-2» вышла из Кронштадта для 
перебазирования в Хельсинки (в сентябре 1944 г. Финляндия вышла из войны, и по мирному 
договору ее правительство предоставило для базирования советским лодкам некоторые базы). 

3 октября — выход на очередное боевое патрулирование. Через несколько суток в районе маяка 
Хел (в Данцигском заливе) обнаружен крупный транспорт, идущий с большой скоростью. Неудачная 
торпедная атака. Решение командира: потопить транспорт артогнем. Транспорт начал огрызаться: 
открыла огонь 4-ствольная зенитная установка. Несколько точных выстрелов из 45-мм орудия, и 
транспорт, окутанный дымом и пламенем, застопорил ход. Еще несколько залпов («для верности»): 
транспорт «Зигфрид» водоизмещением 5 тыс. тонн ушел на дно. 

По результатам похода командир лодки и несколько офицеров получили ордена Красного Знамени, 
другие члены экипажа — ордена Красной Звезды и медали. 

...Несколько строк об атаке «Генерала фон Штойбена». Как выше сказано, этот военный транспорт 
имел на борту 3600 человек. Это были танкисты танковой дивизии, которые перебрасывались для 
защиты Берлина. После торпедной атаки «С-13» спасти немцам удалось лишь 300 человек из числа 
экипажа и пассажиров. 

Встреча «С-13» со «Штойбеном» произошла 9 февраля 1945 г. (после того как лодка потопила 
«Густлоф», «зализала раны», лежа несколько часов на песчаном грунте у о. Гогланд, вот уже шестые 
сутки вела патрулирование). Обнаружение из-за сильно ограниченной видимости произошло на 
очень короткой дистанции и внезапно. «Штойбен» шел в охранении 6 (!) новейших эсминцев типа 
«Карл Гастер» с большой скоростью. Разошлись на контркурсах, атака состояться не могла. 

Командир принимает решение начать погоню в надводном положении, используя форсированный 
режим работы дизелей. Инженер-механик Коваленко, снова с большой тревогой и надеждой на своих 
«коломенцев» (дизели изготовлены на заводе в Коломне), дает команду дизелистам дать самые 
полные обороты. 

Так как накануне из штаба флота было получено радио, что в таком-то районе обнаружен конвой в 
составе крейсера типа «Эмдэм» в эскорте нескольких эсминцев, то у командира «С-13» не было 
никакого сомнения, что встретился именно с этим конвоем. Судя по высоким топовым огням на 
мачтах главной цели, это был именно крейсер. Кроме топовых огней, никаких других ни на кораблях 
охранения, ни на охраняемой цели не было. Сплошная темень при неблагоприятных 
гидрометеорологических условиях. На расстоянии 25 — 30 кабельтовых еле-еле просматриваются 
силуэты групповой цели. 

Дав ход 19 узлов, сблизившись на расстояние 12 кабельтовых, «С-13» пошла на обгон, чтобы 
занять позицию для стрельбы. Снова «коломенцы» молотят на пределе возможностей: пеленг на 
цель, докладываемый через каждые 2 минуты штурманом, начинает меняться на корму. Конвой шел с 
постоянной скоростью 16 узлов. Лодка начала обгонять конвой. 
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Приведя цель на курсовой угол 150 левого борта, лодка застопорила дизеля и начала движение под 
электромоторами, перейдя из надводного в позиционное положение. С дистанции 16 кабельтовых 
двухторпедный залп из кормовых торпедных аппаратов. Все, находящиеся на мостике (командир, 
помощник командира, штурман, сигнальщик и комендор) увидели взметнувшиеся один за другим 2 
высоких султана воды в носовой и средней части цели. Через несколько секунд до лодки дошел звук 
2 мощных взрывов, а потом еще одного, в несколько раз большего по мощности (сдетонировал 
боезапас). Все, находившиеся на мостике, отмечают, что сила взрыва была такова, что вставший 
огненный столб осветил пролетавшие над конвоем низкие тучи. Через мгновение — последний, 
четвертый взрыв, уже подводный (взорвалась котельная установка на погружающейся цели). 

На кораблях охранения поднялась паника: вспыхнули прожектора, началась беспорядочная 
стрельба из орудий. Часть кораблей застопорила ход и начала спасательную операцию. 

Убедившись, что в темной части горизонта лодка не замечена, командир приказал продуть главный 
балласт и дать полный ход дизелями. Через два часа хода на рассвете, выбрав по карте грунт с 
песчаным дном и подходящую глубину, в стороне от трассы возможного движения судов, легли на 
дно. Начали приводить в порядок и проверять приборы и механизмы. Для всех, кроме вахты, 
поступила команда — отдыхать... 

Заканчивая разговор об А.И. Маринеско, считаю нужным отметить одну, редко упоминаемую 
деталь. Из всех тринадцати балтийских «эсок» только одна-единственная с «несчастливым» номером 
оказалась счастливой. Другие 12 погибли. 10 из них погибли при ведении боевых действий во время 
Великой Отечественной войны (5 подорвались на минах). Одна лодка была взорвана своим экипажем 
в Либаве в начале войны. Когда лодка находилась в ремонте и стояла в доке, поступил приказ 
Верховного командования об оставлении ВМБ. Лодка была выведена из дока судоремонтного завода 
Томсаре и взорвана. Одна лодка подорвалась на мине и затонула в Аландском море у о. Маркет в 
январе 1940 г. (во время Финской войны). 

На Северном флоте погибли две «эски», на Черноморском — одна. Некоторые ветераны-
подводники, в том числе и кое-кто из тех, кто сам участвовал в боевых действиях, говорят: «Везло 
Александру Ивановичу». Везло-то везло, конечно. Но если вспомнить, что во время всех его 
командирских походов по его лодке было выпущено около 20 торпед вражеских лодок и от всех он 
уклонился, то просто «везением» этого не объяснишь. 

Конечно, громадна заслуга «гениального» гидроакустика с «моцартовским» слухом. Но и 
мгновенная реакция, молниеносная оценка обстановки (взаимное расположение лодок, глубина, 
скорость, боезапас, гидрология, глубина места, возможность наличия донных мин, тактико-
технические характеристики лодки и оружия возможного противника, уровень мастерства своего 
экипажа и т.п. и т.д.), быстрое принятие решения, четкая команда, поданная спокойным, твердым 
голосом, внимательный контроль за исполнением команды и ежесекундным изменением обстановки 
— вот залог успешности боевых действий при уклонении от торпед. И, конечно, — выдержка, отвага, 
уверенность в себе и своем экипаже. 

Надо сказать, что в последние месяцы войны Балтика была буквально нашпигована немецкими 
подводными лодками. Все, что оставалось в Данциге и Пиллау, в преддверии вторжения советских 
войск, загрузившись топливом и оружием, вышло в море. К тому же в Балтику вошли несколько 
лодок, снятых с других театров военных действий. Но мелководная Балтика с рифами, отмелями, с 
немецкими, английскими и советскими минами, оказалась немецким подводным асам не по зубам. 
Никаких реальных результатов они не достигли. Ни к чему не привела их охота за нашими 
подводными лодками. 

Нельзя не упомянуть о том, что в последнем походе «С-13» под крылом обеспечивающего 
бездарного контрадмирала, крайне амбициозного, рвущегося к перископу при каждой возможной 
атаке и, несмотря на приказание командира лодки при каждом таком случае делать запись в 
вахтенный журнал о том, что в командование лодкой вступил командующий подводными силами, 
продолжавший упускать из-под носа одну цель за другой, А.И. Маринеско несколько раз спасал 
лодку и экипаж от вражеских торпед. 

28 апреля в 04.28 при движении в надводном положении обнаружены торпеды, прямо идущие на 
«С-13». Мгновенная команда об увеличении хода до самого полного и резком изменении курса. 
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Торпеды прошли мимо. 
2 мая в надводном положении. Снова две торпеды, идущие на «С-13». Снова удачное уклонение. 
5 мая во время всплытия — еще 2 торпеды, прошедшие в непосредственной близости по носу и 

корме. 
Было еще одно замечательное качество у командира «С-13» — железное правило: никогда не 

расслабляться, пока лодка в море. До последней минуты окончания похода и ошвартовки у пирса или 
плавбазы. 

После получения приказания 12 февраля 1945 г. о возвращении в базу (после проведения 2 
блестящих атак по «Густлофу» и «Штойбену») командир собрал офицеров и напомнил, что боевой 
поход продолжается, никакой расслабухи. При возвращении в базу бдительность должна быть 
удвоена (горький опыт войны говорит, что именно при возвращении после трудных походов нередко 
лодки погибали). Вспомним хотя бы лодку немецкого подводного аса Э. Топпа). 

Покинув район патрулирования, лодка пошла в базу. Доклад акустика о шуме винтов подводной 
лодки. Лично убедившись, что шум винтов — вражеской подводной лодки (на пределе слышимости), 
командир приказал следить и ждать шума идущих на лодку торпед, т.к. знал, что гидроакустические 
станции на немецких лодках значительно лучше наших, а это значит, что вражеская лодка давно уже 
обнаружила нашу и следит за ней. Командир принимает решение не менять ни курс, ни скорость, ни 
глубину: пусть враг думает, что он не обнаружен. 

Доклад акустика: «Лодка произвела залп! Торпеды идут на нас!» Мгновенная реакция командира и 
команда: «Лево на борт! Боцман — нырять на глубину!» Через несколько секунд торпеды с шумом 
пронеслись мимо. 

Вражеская лодка, пользуясь превосходством в гидроакустике, снова готовится в атаке, заходя за 
корму «С-13», снова шум идущих на лодку торпед. Снова резкий маневр «С-13», и снова промах 
немецкой субмарины. В общей сложности «игра в кошки-мышки» длилась более 4 часов, пока 
противник не истратил весь запас своих торпед (по «С-13» было выпущено 9 торпед). К сожалению, 
на «С-13» практически весь запас торпед был израсходован, и вступать с немецкой лодкой в «дуэль» 
смысла не было. Израсходовав свои торпеды, она быстро удалилась. 

Напомнив кое-что об А.И. Маринеско тем, кто знает, и рассказав тем, кто не знает, я умышленно не 
останавливаюсь на том, как и почему он не получил своевременно звание Героя Советского Союза. В 
упомянутых книгах Н. Титаренко, В. Борисова этот вопрос подробно рассмотрен. Не хочу 
затрагивать и тему борьбы за официальное признание подвига «С-13». К сожалению, наряду с 
клеветническими публикациями об этом легендарном командире появились и публикации, в которых 
кое-кто приписывает себе заслуги в победе — восстановлении справедливости. Не буду углубляться 
в эту тему. 

Замечу только, что бывший министр обороны Маршал Р.Я. Малиновский еще в 1960 г. издал 
приказ о восстановлении А. И. Маринеско, разжалованного до старшего лейтенанта, в звании 
старшего офицера (капитана 3-го ранга) и снял с него все ранее наложенные взыскания, не 
оглядываясь на «флотоводцев» из Главпура. 

В заключение приведу выписку из коллективного письма в ЦК КПСС ветеранов-подводников, 
возглавляемых бывшим командиром «малютки», провоевавшим на лодках типа «М» всю войну, 
контр-адмиралом Ю.С. Руссиным. Это письмо было направлено в ЦК еще в 1961 г. Вот что в нем, в 
частности говорилось: 

«Товарищ А.И. Маринеско — герой Великой Отечественной войны, один из самых выдающихся 
мастеров торпедного удара. 

Из прилагаемой справки военно-морского отдела Главного морского штаба следует, что боевые 
успехи, достигнутые подводной лодкой «С-13» под командованием А. И. Маринеско, не имеют себе 
равных на флоте. Достаточно сказать, что после потопления подводной лодкой «С-13» немецкого 
корабля «Вильгельм Густлоф», на котором находилось несколько тысяч отборных фашистских 
подводников, Гитлер объявил в стране трехдневный траур, а командира подводной лодки Маринеско 
— «военным преступником». 

Этот удар, нанесенный подводной лодкой «С-13» под командованием А.И. Маринеско, по 
существу, лишил фашистский подводный флот резервов в подготовленных подводниках». 
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Добавлю только, что после получения доклада из штаба подводных сил об участи, постигшей 
«Вильгельма Густлофа», горькая доля сообщить об этом фюреру выпала представителю гросс-
адмирала Деница при Гитлере вице-адмиралу Фоссу. Гитлер был взбешен и тут же приказал 
командира конвоя расстрелять и приговорить к смерти командира советской подводной лодки. 

Корветтен-капитан Цан, опытнейшей и заслуженный подводник и преданный фюреру офицер, был 
публично расстрелян. 

31 января 1945 г. в биографии Гитлера был значительный юбилей — 10 лет назад он пришел к 
власти, став рейхсфюрером. За 52 минуты до этой даты в 23 ч. 08 минут 30 января А.И. Маринеско 
произвел свой знаменитый торпедный залп, потрясший всю Германию и эхом отозвавшийся во всем 
мире. 

...В день 50-летия «атаки века» (31 января 1990 г.) многие газеты в Бонне, Хельсинки, Стокгольме, 
Лондоне и Вашингтоне вышли с заметками об этом событии. 

10 января 2003 г., в день 90-летия со дня рождения А.И. Маринеско в Музее подводных сил 
прошла пресс-конференция «Фонда А.И. Маринеско», на которой автор имел честь побывать. Из 
членов экипажа «С-13» присутствовал лишь один — бывший электрик Астахов. Второй член 
экипажа, живущий в Питере, бывший штурман лодки, капитан 1-го ранга Н.Я. Редкобородов был 
болен и находился у себя дома. Участники конференции по телефону тепло поздравили его с 
юбилеем командира и пожелали здоровья... (К моменту выхода книги из печати Н.Я. Редкобородов 
скончался.) 

Вот что писал командир бригады подводных лодок Северного флота капитан 1-го ранга 
(впоследствии адмирал) Виноградов Н.И. в своей книге «Подводный фронт» (М., 1980): «Отгремели 
последние залпы войны. Вернулись из последних боевых походов «малютки»» и «щуки», «эски» и 
«катюши»… А вот сердце подводника, прошедшего войну, будет пребывать в боевом походе до 
самого последнего своего удара. Тот, кто в лодке, притаившейся на глубине, слушал, как совсем 
рядом рвутся вражеские глубинные бомбы, тот, кто знает, как скрежещет задетый бортом 
минреп, тот, кто испытал боевое вдохновение подводных атак, тот этого никогда не забудет. 

Чем дальше уходят в прошлое годы войны, тем масштабнее, значительнее представляется всё 
совершенное бойцами героического подводного флота. Дерзкие торпедные и артиллерийские атаки, 
минные постановки нанесли большой ущерб экономике фашистской Германии и ее союзников, 
боевому составу их флотов, вынуждали гитлеровское командование отвлекать значительные силы 
и средства своего флота от решения других задач, в частности, от содействия своим сухопутным 
войскам на приморских направлениях…» 

В заключение этого краткого повествования о легендарном подводнике А.И. Маринеско хочу 
высказать уверенность и надежду, что несмотря ни на что оправдается вера прославленного 
подводника Великой Отечественной Н.И. Виноградова: «Совершенное бойцами героического 
подводного фронта не померкнет в памяти народа никогда». 

Г.Г. Дрожжин, ветеран-подводник, капитан 1 ранга  
   

КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО 
К ВОПРОСУ О СЕРИАЛАХ 

 
Работа интеллигенции всегда сводилась  – главным образом 

 – к делу украшения бытия буржуазии, 
к делу утешения богатых в пошлых горестях их жизни.  

Максим Горький, «С кем вы, «мастера культуры»?»  
В отличие от тридцатых годов прошлого века в современной России даже вопроса такого не стоит, 

ибо очевидно – не с нами! Вся продукция, выдаваемая на гора сонмищем литераторов, 
кинематографистов и прочих «мастеров», свидетельствует об этом. И вопрос, вынесенный в 
заголовок, - риторический, не требующий ответа, который напрашивается сам собой из 
нижеследующих рассуждений на тему «культурной» жвачки, производимой для потребления 
массами. 

* * * 
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«Синдром дракона» - ах, какое название для сериала! Под него собираются массы зрителей, 
зацикленных на детективах и боевиках. Но в сущности он не о том.  

Не мытьём, так катаньем, не впрямь, так вкривь и вкось, «демократическая» пропаганда пытается 
внедрить в сознание обывателей идентичность и равнозначность советского и фашистского режимов. 
И для этого вовсю задействуют кино.  

В сериале «Синдром дракона» «высокопоставленные чиновники ЦК решают создать 
сокровищницу из художественных и исторических ценностей, награбленных после революции и во 
время Второй мировой войны» («ТВ Магазин», Тула, анонс сериала). Кстати, «во время Второй 
мировой войны», - так в тексте. Для нас та война всегда была Великой Отечественной, но кое-кто уже 
эти слова не выговаривает! 

Случилось  странное событие в 1953 году, после смерти Сталина. И всё равно ложь, наглая и 
беспардонная! Даже тогда, во время хрущёвской смуты, это было невозможно – Сталин выпалывал 
чертополох, как хороший крестьянин. Персонажи, подобные показанным в фильме, надо было ещё 
вырастить и взлелеять. На это понадобилось почти полвека! А после Сталина осталась чистая грядка, 
не надо клеветать на покойника.  

Тем не менее интрига сериала с того и начинается, что коммунистические бонзы схоронили 
огромные богатства. Сразу встаёт вопрос - для чего, если ими нельзя воспользоваться? За столько лет 
до капиталистического переворота никто и предположить не мог, что Советский Союз погибнет. В 
1953 г. он был в расцвете сил.  

Уже это рассуждение вызывает недоверие к зачину фильма. А дальше – больше. Хранителем 
богатства поставлен бывший полицай, вытащенный умниками из-под расстрельной статьи. Полицай 
неглупый, разбирающийся в раритетах, такой, что вполне мог бы пойти в КГБ и заложить хозяев. Все 
грехи ему бы простились! Тем более никаких  зверств не совершал. Случилось даже, что отпустил 
конвоируемого, который, впрочем, никакой благодарности к нему не испытал, поскольку командиры 
не поверили, как это он бежал из-под расстрела.  

Но ни взбрыка за оставшуюся долгую жизнь, ни попытки разоблачить тех, кого он ненавидел и 
подозревал в грабеже народного достояния… 

И тем не менее, полицай, каким он выведен в фильме, намного симпатичней «чиновников ЦК»! 
Человек, и во время войны и после неё оказавшийся жертвой обстоятельств, по мнению авторов, не 
может не вызвать сочувствия у зрителей.  

Итак, возьмём на заметку: Авдеев – «жертва» обстоятельств, а коммунистические бонзы  - 
«жертвы» жадности. Сколь многих в полицаи привела трусость и неспособность к 
самопожертвованию? Наверное, больше было врагов, решивших, что пришло их время, но и первых 
хватало.  

Для них-то фильм и приготовил оправдание. А за ними в затылок строятся и закоренелые враги. Не 
для них ли индульгенция – мол, сражались с Советами и Сталиным, а не с народом? Из моего 
поколения никто не поверит этим побрехушкам, но не на нас они рассчитаны.   

В унисон работают деятели кино и ТВ - без плевка в Советскую власть, Сталина и коммунизм ни 
один фильм не выйдет на экран. Похоже, цензоры первым делом ищут этот плевок, и если не 
находят, сразу запрещают. И всё-таки спустя двадцать лет искать «золото партии» - право же, это 
пошло! 

Ну и хватит об этом ничтожном сериале, есть и другие, не менее  ничтожные! У Вадима Панова, 
довольно известного поставщика современных отечественных фэнтези, благоденствует книжный 
сериал«Тайный город», незаслуженно обойдённый «демократическими» критиками. А напрасно: он 
так старается угодить! Для укрепления рыночной системы Панов делает больше, нежели его 
маститые коллеги в юбках, Донцова, Устинова, Маринина и Степанова. Перо бойкое, приключений и 
фантасмагорий на единицу книжной площади больше, чем у всех четверых вместе взятых. А что ещё 
надо подросткам, увлечённым фантастикой?  

Впрочем, может быть, я не в курсе? Список наград и премий автора – более полутора десятков: 
«Звёздный мост» - 5 раз, «Серебряная стрела» - трижды, «Басткон» - трижды! Лишь на фоне 
детективщиц Вадим проигрывает, а среди фантастов…  ого-го!  

И откуда всё взялось? Да из юмористического «Зеркала», которым гордится МАИ. А гордиться бы 
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ему самолётами! Спросить бы известного писателя-фантаста, выкормыша МАИ, зачем ему 
понадобилось пинать Советскую власть, что она сделала плохого ему и его уважаемым родителям? – 
Не ответит! Тем не менее сочинил. Казалось бы, безобидное чтиво при внимательном рассмотрении 
оказывается с двойным дном.  

На поверхности «ля-ля-ля», а в глубине акулы плавают. Чтобы стало понятно, о чём речь, в сериале 
рассказывается, будто в Москве существует «Тайный город» магов, сохранившихся от всех 
предыдущих эпох и цивилизаций. Они потерпели поражение от людей и вынуждены уступить 
планету, но выжили и приспособились благодаря  магическим способностям.  

И был бы сплошной фэнтези, если бы не одно: уж больно смахивают маги на тех, кто сегодня 
командует! Поистине «тайный город», управляющий нами подобно навам, чудам и людам у Панова. 
На поверхности избранные президент и господа депутаты, а в глубине такие рыбы плавают, о коих 
мы только догадываться можем. По всплескам активности. Точно как в «Тайном городе»! 
Определённо, автор себе на уме… Он построил город, в котором никто ни за что не отвечает  

На деле не так: все собираются под знамёна при первых признаках угрозы общему существованию. 
Нам бы позаимствовать у кланов! Но пока наоборот – всё, что у навов, чудов и людов, хорошо, а 
людям – жить и не сомневаться! Впрочем, по Панову, люди и их предшественники могут пребывать в 
согласии, если первые не станут вторым докучать, а вторые – не обнаглеют.  

Панов прям и однолинеен: людям надо примириться с существованием переживших свою эпоху!  
Я попробовал взглянуть на сериал с точки зрения здравого смысла, и он не показался 

безобидным. Не хочу останавливаться на рассыпанных по страницам антисоветских выпадов, в конце 
концов, это дань времени, и без них Панова бы не напечатали. Но сам факт сотрудничества челов 
(человеков) с нелюдями, представленный у автора благом, заслуживает пристального внимания. Не 
заложен ли в этом коварный смысл?  

В сущности, кто такие «челы», герои сериала? – Коллаборационисты, квислинги, предатели 
народа! А у Панова – соль земли! Без них всё в описываемом мире пошло бы под откос.  

Я люблю хорошую фантастику. А хорошей считаю ту, в которой при неких допущениях жизнь 
развивается по реалистическим канонам. Допущений у Панова – масса, а реализма не видно. Если 
только не допустить, что «тайный город» и в самом деле слепок с власть имущих. Очень похоже! Но 
тогда и главные герои – не герои, а предатели и не заслуживают симпатий читателей. Но автор изо 
всех сил старается превознести их!  

Не хочу я таких «героев», которые втихую предают Родину. А не в этом ли смысл «Тайного 
города»? Никто же не сомневается, что на самом деле его не существует, но есть другой, 
построенный в нашей стране властолюбцами, дорвавшимися до народного богатства.  

Панов внедряет в незрелые умы несмышлёнышей, основного контингента своих читателей, 
мысль, что существующая система вечна, была до человека, осталась при нём и будет после него. И 
уже потому  он враг, а если вспомнить о плевках в сторону Советов, коммунизма и Сталина, всякие 
сомнения отпадут.  

А если повестись на его фантазии? Право же, «тайный город» существует и даже не очень 
таится! Чуды, навы, люды и прочая нечисть ничем не отличаются от богатеев, капиталистов, 
фабрикантов, помещиков и кулаков, свергнутых Октябрьской революцией и семьдесят лет 
скрывавшихся среди нас, терпеливо ждавших возможности заявить о себе. Не иносказание ли – 
«Тайный город» Панова? Не стопами ли Эзопа, Лафонтена и дедушки Крылова пошёл автор 
мудрёной фэнтези?  

Но в отличие от великих предшественников «эзопов стиль» понадобился ему отнюдь не для того, 
чтобы разоблачать пороки общества и власть имущих, а напротив, чтобы их утвердить. Ведь что 
вытекает из «Тайного города»? – Незыблемость порядка, при котором всё продаётся и 
покупается! А бойкое перо писателя-фантаста истово служит этому «постулату». Мол, рынок 
существовал задолго до нас и будет после нас!  

Инакомыслящие в своём большинстве не читают пановых. А жаль, не мешало бы 
поинтересоваться, что впаривают молодым под видом фэнтези. Чем дальше, тем очевидней, им 
придётся разбираться с тем, что натворили «демократы». И о том, чтобы они не разобрались, как 
положено, уже беспокоится власть, спонсируя донцовых. устиновых и …пановых. 
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Однако обелением предательства не ограничивается сериал. Через все  книги проходят два 
наёмника, Кортес и Артём, и майор московской полиции Корнилов. Вначале о наёмниках. Кортес не 
берёт Артёма в напарники, несмотря на то, что он его спас в критической ситуации, пока не убедится, 
что тот способен убивать за деньги. «Киллер»  у Панова – не только выгодная, но и уважаемая 
профессия! Можно ли даже в фантастическом сериале превозносить киллеров?  

Нет ничего запретного для автора, и даже вампиров он не осуждает. А что такого? Есть же 
извращенцы, гомосексуалисты, лесбиянки, зоофилы и педофилы.  

Чем особенным отличаются от них кровососы? Панов «замечателен» в своём всеядии – героев 
находит где угодно, среди оборотней, вурдалаков и людоедов! Впрочем, удивляться ли? С приходом 
рынка прививаются симпатии к страшилищам вроде Шрэка, доисторические ящеры наводнили 
магазины игрушек, скелеты, клацающие зубами, радуют любознательных детишек! 

А если говорить об атмосфере, в которой живут обитатели «Тайного города», подлее и придумать 
сложно, но автор ею, кажется, упивается. Людей они за людей не считают, по одному тому, что они 
отказались от магии. Заменим магию на атомное оружие - и аналогия полная. Куда смотрят те, кто 
придумал статью об экстремизме? В данном случае она не работает?  

Куда? А вот куда! – Шестая книга заканчивается многозначительным сражением с воинством Азаг-
Тота, тварями Кадаф, чудищами, которые могут присниться лишь в страшном сне. Сам владыка у 
Панова лежит на Красной площади. «И в самом сердце столицы некогда православной империи… с 
соблюдением всех языческих обрядов возведена гробница. Город, обитатели которого некогда 
называли его третьим Римом, украсился уродливой мумией. Украсился стеклянным ящиком, в 
котором гнила воплощённая ненависть мира». Не добавить ли, что иерархами Азаг-Тота являются 
Коба и Лев Бронштейн! 

Ну не гадость ли произвёл писатель? Что за винегрет будет в головах подростков после усвоения 
столь прозрачных намёков? Зато «демократическим» цензорам, или как там они сегодня называются, 
словно елеем по губам!  

Отдельный вопрос: кто это всё сочинил? Откуда столько антисоветизма? На момент гибели СССР 
автору было 19 лет, учился он «в лучшем в мире Московском авиационном институте, на лучшем 
факультете Радиоэлектроники летательных аппаратов» (из автобиографии). Как он говорит, 
«…родился в классической семье военного имперского образца. Папа менял гарнизоны и страны, 
мама перемещалась следом, я – в арьергарде. Родителей своих люблю и горжусь. Папа в своё время 
учил арабов воевать с евреями, потом оккупировал несчастных мадьяр, а в перерывах защищал 
завоевания социализма в Западном военном округе». 

Оставим в стороне, что Западного военного округа в СССР не было, но обратим внимание на 
ёрничество состоявшегося писателя-фантаста, плохо согласующееся с тем, что гордится отцом. 
Молодой да ранний, герой – продукт рынка, если хоть что-то героическое просматривается в клевете 
на историю, на жизнь, прожитую отцом в военных городках.  

Все его знаменитые подельники по детективно-фантастическому промыслу - ренегаты, потому как 
поливать грязью советское, по сути, собственное, прошлое стали уже в зрелом возрасте. А он – 
продукт эпохи! С него и спрос другой. И всё равно не пойму, неужели он верит, что туда  плюёт, 
куда надо? Неужели так сладостно расписывать, что наша страна принадлежит  не нам?  

Сериалы - что телевизионные, что книжные без антисоветчины никуда. Если не врут в наглую 
про наше время, то пытаются его переигрывать, как, например, «Обратная сторона Луны», идея 
которого заимствована у американцев.  

Милиционер, погнавшись за преступником, чудесным способом угодил в тело своего отца, в 
советское время тоже служившего в милиции. И надо же такое придумать! Впрочем, как я уже 
говорил, придумали американцы, а это всего лишь ремейк.  

И как же старались интерпретаторы показать убожество советской жизни! Да не получилось: герой 
не сильно страдает от старого (для него нового) времени. А мы лишь ностальгируем, нам бы туда 
вернуться, в «застойные» семидесятые! Жаль, машина времени существует только в кино.  

Из всех отмеченных сериалов этот, поди, единственно приемлемый. Не потому ли, что не рвётся 
ругать советское? Охаивать прошлое – ума не надо. Построить новое, счастливое и справедливое – 
вот здесь без ума не обойтись. Но, судя по телевизионным «шедеврам», ума-то создателям как раз и 
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не хватает.  
Вот очередной из них: «Отражение» (Первый канал). В героях – бывшая майор милиции 

Елизавета Круглова, отбывающая наказание за рэкет и вымогательство, майор милиции Дарья 
Ерёмина, несправедливо осуждённая за ранение маньяка, и тоже зэчка пластический хирург 
Валентина Антипова. Интрига закручена будь здоров! Достаточно сказать, что одна майорша 
выходит на свободу по УДО вместо другой благодаря пластической операции, сделанной подругой 
по заключению.  

Инициатором невероятного действа была рэкетирша, которая, поражённая смертельной болезнью, 
не рассчитывала дожить до близкого освобождения. Все её мысли сошлись на судьбе дочери, по 
причине заключения матери оказавшейся в детском доме. К тому же выяснилось, что маньяк, 
убивающий девочек, где-то рядом с ней: подруга, загремевшая в тюрьму в связи с ним, увидела его 
по телевизору.  

Задумано - сделано: денег у дамы немерено и, наделённая всеми возможными полномочиями, в 
том числе, родительскими, Дарья Ерёмина выходит на волю. Далее, конечно, добро побеждает зло и - 
предсказуемый счастливый конец. 

У слабонервных, наблюдавших несчастную судьбу Елизаветы и счастливую - Дарьи,  глаза на 
мокром месте, и вряд ли многие вспомнят, что первая – махровая преступница, а вторая без зазрения 
совести воспользовалась грязными миллионами. Авторам невдомёк, что грешно вызывать сочувствие 
к преступникам. Это же просто аморально!  

Но о какой морали может идти речь в насквозь прогнившем обществе? Взятки берут все – 
сотрудник Ерёминой, занятый вместе с нею поисками маньяка, директор детского дома, в котором 
содержится дочка Елизаветы, начальник колонии, где отбывают наказание подруги… На фоне 
повального разложении даже учитель музыки – маньяк, выглядит привлекательно! Недаром в него 
влюблены все ученицы. Вадим Панов мог бы и героя из него сделать. Здесь же он - всего лишь 
жертва трагедии, случившейся в детстве, больной человек. Но зато каковы героини! 

Однако стоит ли продолжать путешествие по ущербным сериалам? Так или иначе, все они 
преследуют цель – реформировать мораль, на место советской внедрить иную, более подходящую 
для рыночного общества, где всё продаётся и покупается.  А поскольку советская мораль опирается 
на постулаты, выработанные народом веками и тысячелетиями, «мастера культуры» покушаются на 
самую суть. Грустно, печально и безысходно, но взбесившийся рынок иного не предполагает.   

* * * 
Ошибается тот, кто считает, что мы зациклились на советском прошлом и не воспринимаем 

никаких перемен. Мы - дураков не приемлем!  
Кому не ясно, что до коммунизма ой, как далеко, даже не как до Луны и дальше Марса. Но и не 

очевидно ли, что капитализм, в который мы с размаху вляпались, словно в коровью лепёшку, 
пережил себя? Ещё чуть-чуть, и взорвётся подобно переполненному газом воздушному шарику. А 
«мастера культуры» изо всех сил стараются его подлатать. Пустые, смешные потуги. Но вреда от них 
через край. «Пока солнце взойдёт, роса очи выест», - гласит народная мудрость. Воистину! 
Вырастают поколения, воспитанные на коварных сериалах, и последствия этого для России – 
непредсказуемы… 

Ю.М. Шабалин 
P.S. Может быть, сериалы, далёкие от морали, попадают мне по случаю и только мне так не везёт? 

А где-то на других каналах идут иные фильмы, добрые и нравоучительные, а на полках стоят книги 
авторов, проповедующих одно добро?  

Ладно, рискну ещё раз, зайду на канал с совершенно аполитичным названием «Домашний». 22 
декабря, сразу после «конца света», 22.55, свеженькая мелодрама «Лекции для домохозяек» Ну-ка, ну-
ка: «Летом 1977 года в период разгула социалистической морали, 18-летняя Катя, красавица, 
спортсменка и домашний ребёнок, в составе группы юных пловчих отправляется в международный 
спортивный лагерь. Катя знакомится с 25-летним Константином. Они проводят вместе 
романтическую ночь. А наутро Константин навсегда покидает Родину – в Париже его ждёт, пусть 
и фиктивная, но жена-француженка. О чём Катя узнаёт постфактум» («ТВ магазин». Тула. 17-23 
декабря). Исчерпывающая информация! Очевидно, и здесь осечка.  
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* * * 
Говорят (Мухин Ю.И. Официальный сайт), режиссёр В. Бортко, после «Тараса Бульбы» 

пребывающий в простое, хотел снять правдивый фильм о Сталине, что уже заслуживает уважения. 
Долго ждал обещанных правительством денег, но так и не дождался.  

Зато некий Балабанов получил их в одно касание, пообещав вывести вождя уголовником. Вот так! 
– Разбежался Бортко! Правдивый фильм о Сталине на деньги тех, кто его в упор не видит, это что-то! 
Или последние надеялись, что маститый режиссёр поступится совестью?  

Иные, балабановы, с порога обещают сделать Сталина уголовником. На это и царская охранка не 
решалась!  

А жаль, что Бортко не снимет фильм о Сталине – смею надеяться, было бы что посмотреть!  
 

СЛАБИТЕЛЬНОЕ НЕ ПОМОГЛО 
(Окончание. Начало в №1-2) 

 
На обсуждении по телевидению, состоявшемся в рекламных целях не после показа всего фильма, 

как принято, а сразу после первой серии, режиссёр М. Розовский и мой давний сослуживец Л. 
Аннинский очень убивались о великой цене нашей победы. Первый из них голосил: «Сталин 
ликвидировал весь командный состав Красной Армии! Оставил одного Жукова. А какая цена!» 
Слушать его пещерные вопли было тяжко и скучно. Ну сколько можно!.. И мой сослуживец тоже: 
«Какая цена... Неужели мы хуже всех!» Поразительное дело! Я ему ещё в «Литгазете», где мы 
работали сто лет тому назад, говорил об этих «всех»: «Лёва, дорогой, ведь они, имея немалое 
превосходство в силах и уже восемь месяцев как отмобилизованные и занявшие мощную линию 
обороны, после первого же удара немцев 10 мая 1940 года потрепыхались несколько недель и - лапки 
кверху. Вот тебе, Фриц, открытый город Париж и делай с нами, Фриц, что угодно. А наша с вами 
родина не только выстояла в отличие от «всех», но и разнесла в прах фашистское нашествие, 
благодаря чему и Париж стало возможным освободить». 

Поучительные слова сказал о цене победы и кинорежиссер Владимир Бортко, обратившись к 
буйному Марку: «Гроссман, как и вы, Розовский, – еврей. И где сейчас вы, прежде всего именно все 
вы, умные критики Сталина и нашей победы, были бы, если бы мы, прежде всего русские, не 
заплатили такую цену за неё? И вообще, как можно говорить о цене за жизнь родной матери! Вы 
лично сколько заплатили бы? Стали бы торговаться?». Марк прикусил язык, Аннинский смущенно 
потупился... Они офонарели. Не могли ожидать, что человек так при всём народе назовет вещи 
своими именами: победу – победой, еврея – евреем, олуха – олухом. 

Из того, что ещё было на этом обсуждении, следует упомянуть афоризмы и сентенции Натальи 
Солженицыной. Она заявила, что «Архипелаг ГУЛАГ» упрекают в каких-то неточностях. Как можно! 
Все же, говорит, знают, что коммунисты истребили 60 миллионов! Как так? Это коварная 
супружеская измена. Покойный муж писал, что 106 миллионов. И обвиняют его, мадам, не в 
неточностях, а во вранье – тупоумном, наглом, профашистском. Например, он писал, что в ФРГ 
осуждено 86 тысяч нацистов. На самом деле – только около 7 тысяч. И эти данные были 
опубликованы в открытой печати, в газетах. Он их знал, но сознательно извратил, и этот вздор 
подхватил его равновеликий учёный друг Шафаревич. Обвиняют муженька в том, что он оболгал всю 
русскую литературу от Пушкина, Толстого, Достоевского, Чехова до Горького, Маяковского, 
Шолохова, Твардовского. 

Ещё мадам заявила: «Что вы, господин Бортко, ставили бы сейчас? Ведь Достоевского, например, в 
советское время даже не издавали, он был запрещён». Тут она опять изменила супругу, тот всё-таки 
говорил, будто писателя «одно время делали недоступным для чтения», что, конечно, тоже было 
враньём. Это заявление мадам может означать только одно: лет до пятидесяти она, душечка, 
Достоевского просто не читала, а может, и не знала о его существовании.  

И вот я думаю: ведь у вдовы три взрослых сына, поди, с полдюжины уже разумных внуков. И 
неужели никто из них не скажет ей: «Мамочка! Бабулечка! Не надо тебе вылезать на телеэкран. Это 
опасно, вредно и для тебя, и для памяти нашего полубессмертного папочки и дедушки. Сиди дома, 
вяжи нам носочки. Ведь Ельцин дал тебе такую роскошную виллу Ягоды, где после его расстрела 
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жил Каганович. И нас пожалей, нам же предстоит ещё жить да жить». 
Но обратимся ещё раз к беседе Володарского. Мы от него тогда услышали такое: «Надо в конце 

концов сказать вслух: хватит разлагать народ! Хватит! Достаточно его развратили баблом и 
вседозволенностью». Вот ведь как: достаточно, дальше можно не разлагать, дело сделано. И, видимо, 
считал, что это провернул кто-то другой, злобный и тупоумный, а он не имел к этому никакого 
отношения А ещё и о Сталине: «Мне не верится, что он злодей... Хочется понять и объяснить». 
Осенило! Снизошло на восьмом десятке перед смертью... Между прочим, и Рой Медведев уже на 
исходе девятого десятка сообразил и признался, что, уверяя весь мир, будто «Тихий Дон» - это 
плагиат, он в сущности за хорошую плату сорок лет работал заместителем Сизифа по литературно-
политической части. Вот опять радость-то какая для «Правды»! Интересно, успеет ли Медведев 
покаяться ещё и за клевету на Сталина, хотя бы за уверения, будто лоб у Иосифа Виссарионовича 
был такой низкий, что Политбюро приняло решение на всех его фотографиях в прессе увеличивать 
чело на 2-3 сантиметра, за несоблюдение – расстрел. Иногда мне кажется, что этот Медведев отец 
того Медведева.  

А что Урсуляк? Он заодно со сценаристом: «Мы отказались от концлагерей, что в романе – и 
фашистского и советского. Я не согласен ставить знак равенства между фашизмом и коммунизмом. 
Как не согласен, что можно поставить знак равенства между (фашистской) Германией и Советским 
Союзом, когда заходит речь об их(!) вине в развязывании Второй мировой войны».  

Они не согласны, им не верится, они хотят объяснить и с этой целью дали роману слабительного, с 
помощью которого убрали концлагеря и «главный диалог» - беседу гестаповца Лисса с коммунистом 
Мостовским, в которой первый называет второго учителем... Вообще-то говоря, сам Гитлер 28 
декабря 1944 года призывал учиться у русских. Так и сказал: «У русских действительно есть чему 
поучиться» (БСГФ, т.2, с. 568). Чему поучиться? Воевать. Но, увы, было уже поздно. До пули в лоб 
оставалось всего четыре месяца. 

Слабительное привело в жуткий восторг рецензента «Правды»: «Честное слово, бесценно такое 
желание... Наконец-то!.. Ведь ещё вчера в упор понимать не хотели». И я, Виктор Стефанович, 
порадовался бы, если тому и другому было бы лет 18-20, когда началась яростная работа по 
разложению. А ведь не только Володарский (р.1941), но и Урсуляк (р.1958) были уже куда как 
взрослыми мужиками, а первый-то к пятидесяти годам, увешанный орденами и премиями, сочинил 
больше двадцати пьес; в иные поры, говорил в «МК», одновременно шли в Москве шесть моих пьес. 
Ведь ничего подобного не знали ни Островский, ни Чехов, ни Горький... И кто напомнил бы мне хоть 
одну из этих шести. А между прочим, среди них была пьеса «Емельян Пугачёв» (1978), но грянул 
1993 год – и у него тут же выскочила пьеса «Троцкий». Вот так и дрейфовал – от Емельяна 
Ивановича к Льву Давидовичу. Как Евтушенко – от Степана Тимофеевича к Борису Леонидовичу. А 
через двадцать лет заголосил: Хватит! Сколько можно! Доколе! 

Однако слабительное помогло мало, ибо, с одной стороны, убрав из романа некоторые зловонные 
эпизоды, сцены и диалоги, творцы, как мы видели, успешно восполнили убыль своими инъекциями 
того же смрадного духа. С другой стороны, Елена Ямпольская, судя по всему, глубоко права: 
«гнилость очень умело вплетена в ткань повествования». Она пронизала её насквозь. 

А что касается «бабла» и вседозволенности, то ведь этим власть развратила прежде всего не народ, 
а вас, так называемую творческую интеллигенцию. Народ в известной степени оказался тут жертвой, 
а вы – деятелями. Он двадцать лет бедствовал и вымирал, не в силах перенести вашу клевету и 
глумление, а вы двадцать лет гребли «бабло». Кто такие, допустим, Чубайс, Кох, Гайдар или 
Радзинский, Сванидзе, Млечин? Убийцы – в прямом и точном грамматическим смысле этого слова. 
Очень многие миллионы людей не могут вынести, пережить, когда им изо дня в день твердят, что они 
рабы, олухи, что прожили пустую, бесполезную жизнь, когда им на разные голоса напевают 
вариации на тему Межирова: 

Что ты хнычешь, старая развалина?  
Где она, священная твоя 
Вера в революцию и Сталина, 
В классовую сущность бытия? 
7 ноября в районе Медведково на Чермянской улице юрист Дмитрий Виноградов расстрелял из 
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ружья шесть человек. За несколько часов до этого он опубликовал в Интернете свой «Манифест 
ненависти». Ему тридцать. Значит, с десяти лет он читал и слушал вышеназванных учителей. Они 
вместе с властями внушали ему презрение и ненависть к родной стране. Усвоив этот урок, 
Виноградов пошел дальше: «Я ненавижу человеческое общество». Учителя внушали: ты живешь 
среди мерзавцев и олухов, среди ничтожеств и подонков. И юрист сделал вывод: «Мне противно 
быть частью этого общества». Оракулы вещали: 75 лет советской жизни – черная дыра, жизнь была 
несуразна, пуста, бесцельна. Он усвоил, обобщил и это: «Я ненавижу бессмысленность человеческой 
жизни!» Телепифии, особенно нагло и цинично известный Альфред Кох, возвещали: Россия – это 
лишняя в мире страна, она никому не нужна и всем только мешает! И что остаётся человеку и народу, 
прожившим и живущим такой никчёмной, всем мешающей жизнью? Только одно: самоуничтожение, 
исчезновение. Виноградов усвоил, подхватил и написал это: «Я ненавижу саму эту жизнь! Я вижу 
только один способ её оправдать: уничтожить как можно больше человеческого компоста». И 
уничтожил, сколько мог... 

Достоевский, конечно, не мог предвидеть изобретение такого оружия массового поражения, как 
телевидение. Но он оказался провидцем, когда назвал будущими убийцами России именно их – 
Радзинского, Сванидзе, Млечина... Первый из них уже и в самом прямом смысле по дороге на дачу 
убил своим «мерседесом» молодую русскую девушку Надю Полякову  

Тоже в трудную пору, но всё-таки не в столь жуткую, как ныне, Максим Горький взывал: 
«Необходима проповедь бодрости, необходимо духовое здоровье, деяние, а не самосозерцание, 
необходим возврат – к демократии, к народу, к общественности и к науке. Довольно уже 
самооплевываний, заменяющих у нас самокритику, довольно взаимных заушений, бестолкового 
анархизма и всяких судорог. 

И Достоевский велик, и Толстой гениален, (и Гроссман, добавим, неподражаем. - В.Б.), и все вы, 
господа (Володарский, Урсуляк, Маковецкий), если вам угодно, талантливы, умны, но Русь и народ 
её – значительнее, дороже Толстого, Достоевского и даже Пушкина, не говоря о всех нас». 

Владимир Бушин  
   

ИНФОРМАЦИЯ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 
ИТАР-ТАСС 

 
…США будут держать в зоне Персидского залива сразу две авианосные ударные группы по 

меньшей мере по март. Об этом сообщил начальник штаба ВМС США адмирал Джонатан Гринерт, 
выступая в Национальном клубе печати в Вашингтоне. Дмитрий Кирсанов 

* * * 
…cлова президента России Владимира Путина о необходимости дальнейшей интеграции на 

постсоветском пространстве не следует воспринимать как стремление восстановить Советский Союз. 
Такое убеждение высказал в беседе с корр. ИТАР-ТАСС ведущий эксперт Института Брукингса 
Стивен Пайфер - в недавнем прошлом дипломат, работавший послом США в Киеве. Он 
прокомментировал ежегодное послание Владимира Путина Федеральному Собранию, обратив 
внимание на ту его часть, в которой говорилось об интеграционных процессах. Андрей Суржанский 

* * * 
…городской совет Сан-Франциско /штат Калифорния/ с минимальным перевесом голосов одобрил 

законопроект, согласно которому в общественных местах мегаполиса со следующего года будет 
запрещено находиться без одежды. За введение данной меры, уже вызвавшей бурю негодования со 
стороны местных нудистов, проголосовали шесть законодателей, пять высказались против. Принятие 
законопроекта инициировал один из членов совета Скотт Винер. Как и “Сан-Франциско является 
местом, где каждый имеет право на свободу выражения своего мнения. Это, однако, не означает 
вседозволенности. Общественные места города принадлежат всем, поэтому введение минимальных 
стандартов поведения вполне допустимо”, - сказал Винер после голосования.  

Его оппоненты утверждают, что запрет на раздевание в городе противоречит самому духу и 
ценностям Сан-Франциско. Кроме того, по их мнению, эта мера отвлечет внимание полиции от 
решения более важных проблем. Законопроект нарушает гражданские свободы. Он не соответствует 

 54

стилю Сан-Франциско, отметил член городского совета Джон Авалос. Андрей Бекренев 
* * * 

…американские ученые считают, что КНДР проводит испытания ракетных двигателей. Такие 
выводы представили эксперты Американо-Корейского института, действующего в рамках 
университета Джонса Хопкинса. Специалисты изучили сделанные со спутников в сентябре 
фотоснимки космодрома Тончхан на северо-западе страны. Дмитрий Злодорев  

* * * 
…президентские выборы во Франции, прошедшие весной этого года, были отмечены многими 

скандалами. Однако один из них, весьма примечательный, до настоящего времени был неизвестен. 
Как сообщил журнал “Экспресс” со ссылкой на осведомленные источники, незадолго до проведения 
второго тура голосования 6 мая, американские спецслужбы взломали компьютеры Елисейского 
дворца, получив доступ к секретам французского государства. Проникновение в компьютерную 
систему стало возможно благодаря невнимательности некоторых сотрудников президентской 
администрации. 

Инцидент оставил более чем неприятный осадок в Париже. Ведь в распоряжении 
злоумышленников оказались секретные документы, добытые из компьютеров ключевых советников 
государства. В президентской администрации официально подтвердить информацию “Экспресс” 
отказались. Сергей Щербаков 

* * * 
…четыре эсминца США с элементами системы ПРО будут размещены на военно-морской базе в 

Роте /юго-запад Испании/. Об этом сообщил начальник генерального штаба испанских ВМС адмирал 
Хайме Муньос-Дельгадо. По его словам, речь идет об эсминцах “Росс”, “Дональд Кук”, “Портер” и 
“Карней”, которые в настоящее время базируются на базе ВМФ США в Норфольке /штат Виргиния/. 
Александр Черносвитов 

* * * 
…объём иностранных денежных переводов, осуществленных работающими в России мигрантами, 

в 2011 году превысил 6 млрд. долларов. Такие данные приводятся в докладе Всемирного Банка /ВБ/. 
В документе отмечается, что объем средств, “переводимых за рубеж из России приезжими рабочими, 
увязан с ценами на нефть”. Пик денежных перечислений пришелся на 2008 год. Тогда стоимость 
барреля “черного золота” составляла около 120 долларов, за год за рубеж мигрантами было 
переведено 8 млрд. долларов. Как говорится в докладе, “основные потоки средств из России идут в 
страны СНГ”. Дмитрий Злодорев 

* * * 
…глава полицейского директората Норвегии Одд Райдер Хумлегор от имени своего ведомства 

принес извинения за участие норвежских полицейских в депортации из страны евреев в годы Второй 
мировой войны. Глубокое сожаление по поводу того, что трагические события в стране не смогла 
предотвратить лютеранская церковь, высказал также епископ Осло Оле Кристиан Мелен Кварме. 
Память сотен человек, высланных из Норвегии и убитых в немецких концентрационных лагерях, 
почтили в столице страны. Церемония была приурочена к 70-летию со дня, когда в немецкий 
Штеттин /ныне польский Щецин/ из Осло направился пароход “Донау”, на борту которого 
находились 532 норвежских еврея, большинству из которых предстояло погибнуть в Освенциме. 
Годы спустя на родину вернулись лишь 9 человек. Всего за 5 лет оккупации коллаборационистами 
была одобрена депортация 771 еврея. “О событиях тех лет больно вспоминать, однако мы никогда не 
должны забывать о преступлениях гитлеровского режима”, - отметила министр культуры Норвегии 
Хадья Тайик, выступившая с речью на церемонии. Аресты и отправка людей на территорию 
Германии и оккупированной Польши осуществлялись как силами СС, так и норвежскими 
полицейскими. Однако официальные и публичные извинения за пособничество преступлениям 
нацистов в национальном полицейском директорате принесли лишь сейчас. Заявление Хумлегра с 
одобрением встретили в норвежском центре изучения истории Холокоста. Важность данного шага 
отметил также посол Израиля в стране Наим Араиди. Юрий Михайленко 

* * * 
…отказавшись от новейших российского винтокрылых машин огневой поддержки “Ночной 
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охотник”, министерство обороны Индии готово увеличить закупки у концерна “Боинг” ударных 
вертолетов “Апач”. По сообщению издания Defense News, ссылающегося на индийские источники, 
после того, как “Боинг” в октябре 2011 года выиграл тендер на поставку ВВС Индии 22 вертолетов 
“Апач” на сумму в 1,3 млрд. долларов, оборонное ведомство республики теперь намерено приобрести 
для сухопутных войск еще столько же этих машин. 

Помимо победы в вертолетном тендере американский авиастроительный концерн получил право 
на поставку в эту страну 15 тяжелых транспортных вертолетов “Чинук” CH-47F на сумму в 1,4 млрд. 
долларов. Кроме этого, Индия купила у “Боинга” за 4,2 млрд. долларов десять транспортных 
самолетов С-17 Globemaster 111 и 12 морских патрульных самолетов P-8I Poseidon.  

* * * 
…на май нынешнего года в мире было уничтожено около 50 тыс. тонн химического оружия, что 

составляет примерно 71% от всех задекларированных странами арсеналов боеприпасов этого вида. 
Россия утилизировала свой арсенал на 57%, США - на 90%. Олег Зеленин 

* * * 
…Пентагон приступил к реформе военной разведки США, предусматривающей, в частности, 

увеличение численности ее сотрудников за рубежом. Как пишет газета “Вашингтон пост”, в 
ближайшие пять лет число оперативных сотрудников Разведывательного управления министерства 
обороны /РУМО/, работающих в других странах, прежде всего под дипломатическим прикрытием, 
планируется довести примерно до 1,6 тыс. человек. Кроме того, Пентагон собирается частично 
переориентировать внимание РУМО и обеспечить его более тесное взаимодействие с Центральным 
разведывательным управлением /ЦРУ/ и Командованием специальных операций (СОКОМ) 
вооруженных сил США, пояснила газета. 

В отличие от сотрудников ЦРУ, представителям РУМО американское законодательство не 
позволяет проводить тайные операции за рубежом, выходящие за рамки сбора информации. 
Дмитрий Кирсанов 

* * * 
…косвенным подтверждением намерения официального Пхеньяна осуществить запуск ракеты 

является сообщение агентства ЦТАК. В нем со ссылкой на выступление северокорейского делегата 
на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН говорится, что Пхеньян будет “активизировать 
космические исследования и запускать рабочие спутники различного назначения, в том числе 
геостационарные, в интересах экономического развития”. Владимир Кутахов 

* * * 
…Россия отозвала заявку на строительство православного духовно-культурного центра в Париже. 

Как подтвердили в префектуре столицы и региона Иль-де-Франс, соответствующее уведомление 
поступило местным властям от российской стороны. Отмечается, что “предположительно, в 
дальнейшем поступит новый запрос”. Ранее Управление делами президента РФ сообщило о том, что 
проект строительства духовно-культурного православного центра в Париже будет доработан. “По 
взаимному согласию сторон начата доработка проекта с тем, чтобы он полностью отвечал 
требованиям, связанным с его технической осуществимостью, а также гармонично вписывался в 
уникальный архитектурный ландшафт”, - говорится в официальном сообщении Управделами. Илья 
Баранов, Иван Батырев 

* * * 
…площадь арктического льда сократилась до рекордно низкого уровня. Об этом сообщила 

Всемирная метеорологическая организация /ВМО/. Как говорится в предварительном докладе о 
состоянии глобального климата в 2012 году, с января по октябрь нынешнего года площадь 
арктического морского льда составила 3,41 млн. кв. км. Это вполовину меньше среднего показателя с 
1979 по 2000 год и на практике означает, что за последние 12 лет растаял ледник размером с Индию. 
К тому же эта величина - самая низкая с начала исследований, и сразу на 18% меньше предыдущего 
антирекорда, зафиксированного в 2007 году /4,3 млн. кв. км/. Илья Дмитрячев 

* * * 
…российско-британская выставка, посвященная знаменитой серии агитационных политических 

плакатов - “Окна ТАСС”, прошла в английском приморском городе Сент-Леонардс-он-Си. 
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Мероприятие приурочено к 70-летию первой выставки тассовских плакатов в московском 
Историческом музее. Как отметили организаторы экспозиции, ее основу составили оригиналы 
популярных агитплакатов, выпускавшихся Телеграфным агентством Советского Союза в годы 
Великой Отечественной войны. Кроме того, представлены работы трех современных британских 
художников, вдохновленных “Окнами ТАСС” и выполненных в аналогичной манере. Эти плакаты 
созданы Расселом Бейкером, Эдом Уильямсом и Марком Годвином. Александра и Роман 
Подервянские 

* * * 
…улыбка и смех значительно улучшают жизнь людей, страдающих сахарным диабетом, 

дерматитом, аллергией или иным заболеванием. Об этом заявил врач и исследователь Барселонского 
университета Рамон Мора-Риполл. “Смех - это стиль жизни, - подчеркнул ученый. - Человеку 
необходимо улыбаться не менее трех минут в день, это так же важно для здоровья, как хороший сон и 
правильное питание”. По словам эксперта, “улыбка помогает снизить уровень сахара в крови 
диабетиков, активирует гормоны, заставляющие организм бороться с дерматитом и аллергиями”. При 
этом тело человека “одинаково реагирует и на естественный смех, и на принудительный, например, 
при щекотке”, - отметил Мора-Риполл. Однако, несмотря на многочисленные научные исследования, 
успешно доказавшие благотворность воздействия смеха на организм, медицинское сообщество 
относится к этому со скептицизмом, напомнил исследователь. Юрий Когалов 

* * * 
…созданный кубинскими учеными препарат “Эберпрот-П”, предназначенный для лечения язв при 

синдроме диабетической стопы /СДС/, помог более чем 90 тыс. пациентов по всему миру. Как 
сообщила газета “Хувентуд Ребельде”, в их число входят свыше 16 тыс. кубинцев, получающих 
лечение в рамках государственной бесплатной системы здравоохранения. Иван Валюк 

* * * 
…несмотря на достаточно стабильную ситуацию на рынке труда в Германии, в стране растет число 

граждан-должников. Почти каждый десятый взрослый житель ФРГ не в состоянии выполнить свои 
обязательства по платежам. Вячеслав Филиппов 

* * * 
…Республика Бурятия и Хабаровский край РФ представили на состоявшемся в китайской столице 

4-м международном инвестиционном форуме ряд инвестиционных проектов, направленных на 
привлечение капитала из Китая. “На форуме мы презентуем те приоритетные направления, по 
которым хотели бы привлечь инвестиции, в том числе и китайские, - отметила глава делегации 
Республики Бурятия замглавы министерства экономки республики, председатель комитета 
макропрогнозирования Елена Тыжинова. - Выделены проекты по пяти направлениям, а именно - 
добыча полезных ископаемых, агропромышленный комплекс, туристический кластер, жилищное 
строительство и транспортно-логистический комплекс”. Возглавивший делегацию Хабаровского края 
заместитель министра экономического развития и внешних связей края Шабовта Александр 
Николаевич в свою очередь отметил, что “на форуме представлены пять инвестпроектов, которые 
могут быть интересны китайским инвесторам”. Он рассказал, что бизнесменам из КНР предлагается 
участвовать “в проекте по развитию Хабаровского аэропорта, в проекте по строительству круизного 
судна “Амур-Батюшка”, а также по возведению выставочного центра с гостиницей, нового 
центрального городского рынка”. Шабовта отметил, что китайские инвестиции могут быть 
задействованы “в проекте комплексной застройки одного из микрорайонов Хабаровска”. Федор 
Жиров 

  
А Я ГОВОРЮ, ЧТО... 

 
Благодарим товарищей В.И. Душкина и В.С. Спицевского за помощь политузникам, В.И. Душкина, 

А.М. Александрович, семью Хуторовых, В.Н. Степанову, А.А. Истомина, Г.Г. Орлова, 
единомышленников из Чебоксар, И.В. Вахрамеева, И.Ф. Гультяева, лесников из Петровска, И.А. 
Уланову, Т.П. Кривенко, Н.Я. Селезнёва, И.Н. Ларина, А.С. Ашенмиля, В.С. Спицевского и Р.М. 
Михеева - за помощь газете. Редакция 
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* * * 
…один из операторов сотовой связи в Польше был вынужден прекратить рекламную кампанию с 

использованием образа Владимира Ленина из-за волны возмущения у населения, сообщили местные 
СМИ во вторник. 

В мультипликационной рекламе, посвященной дешевому тарифу мобильной связи для всех 
желающих, В.И. Ленин говорит: “Продолжайте разговор”, что, по замыслу, должно было 
ассоциироваться с “дешевизной и уравниловкой” при социализме. Вместе с тем мультипликационное 
изображение В.И. Ленина в рекламе было воспринято как оскорбление его памяти и польской 
истории. 

Разместившая рекламу компания сняла этот момент. Она призналась, что не хотела кого-либо 
обидеть или оскорбить. ИНТЕРФАКС 

* * * 
…журналистка Русской службы новостей Александра Красногородская рассказала, что главный 

редактор радиостанции Сергей Доренко выгнал её с работы после неудобного вопроса Владимиру 
Путину. 

«Когда я вернулась на работу, то Сергей Доренко матами выгнал меня из редакции, взял мои 
личные вещи, отнес их к выходу, отключил принудительно компьютер. Сказал, чтобы я не смела 
пользоваться редакционной техникой, не смела пользоваться Интернетом, ну и так далее. Причем 
сделано это публично, есть много свидетелей тому, как он ругался. Нет никаких бумаг, ничего не 
подписывалось», – сообщила на «Эхо Москвы» Александра Красногородская. 

Напомним, во время пресс-конференции Владимира Путина журналистка задала два вопроса. 
Первый вопрос касался судьбы детей после подписания президентом закона о запрете усыновления 
иностранцами, а второй – «почему на этих каналах, которые частично финансируются государством 
или принадлежат компаниям с госучастием, работают журналисты, которые позволяют себе порой 
делать акцент в первую очередь на негативном состоянии нашей страны, – там всякие сванидзе, 
доренко, познеры?» Infox.ru 

* * * 
…Федеральная служба безопасности намерена приобрести две ковровые дорожки общей 

стоимостью почти 6 млн. руб. Соответствующий аукцион от ведомства был сегодня объявлен на 
сайте госзакупок. 

Дорожка, которая называется “Кремлёвка”, шириной 1,5 м и длиной 2,1 км оценена в 2 млн. 940 
тыс. руб. Вторая дорожка - бежевого цвета шириной 1,4 м и длиной 2 км - обойдется ФСБ в 2 млн. 
875 тыс. руб. 

Это не первый заказ российских силовых ведомств, привлекающий к себе внимание. Так, в 
сентябре Федеральная служба охраны объявила тендер на закупку люксовой французской косметики. 

Согласно документации тендера, спецслужбу интересует исключительно косметика фирмы Vichy. 
Ведомство планировало приобрести около сотни флаконов шампуней, кремов, бальзамов, 
термической воды и косметического молочка для тела общей стоимостью 300 тыс. руб. Также в 
сентябре спецслужба объявила конкурс на покупку зонтов. Для женщин выбрали продукцию с 
логотипом известного журнала Vogue, а для мужчин - Zest на общую сумму 70 тыс. руб.  

А весной сочинское подразделение ФСО закупило 16 комплектов одежды для яхтинга фирмы Gill, 
которая специализируется на производстве профессиональной спецодежды для водных видов спорта. 
top.rbc.ru 

* * * 
…депутат-«единоросс» Вячеслав Осипов отсутствовал в Госдуме, но все равно 31 раз 

проголосовал, причем всякий раз “за”. Можно было бы сказать, что он в сговорчивом настроении, 
здравом уме и ясной памяти, но он был уже мёртв. Госдума опять опередила патриарха и церковь, 
сумела наладить обводной канал с вышними сферами. Неизвестно, когда именно скончался 75-
летний Осипов, но в тот же день в 17.39 коллеги по Госдуме почтили его память минутой молчания. 
Это произошло спустя час с лишним после того, как его голос был подан за запрет усыновлений 
российских детей американцами. Вот как работает «Единая Россия» - «сам помирай», а американцам 
и оппозиции спать не давай! Умер - проголосуй, куда патриарху за ними угнаться без мандата. Факт 
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загробного голосования привлёк внимание общественности, которая просит Всевышнего прибрать к 
рукам «всю голосующую партию» потусторонних сил вместе с «тандемом». Аминь! Н.П. Зубков 

* * * 
…у меня создалось впечатление, что приговор Замоскворецкого суда был вынесен не в адрес 

одного приезжего дагестанца, а для 80-процентного большинства общества, коренного русского 
населения. Е.Ельшов 

* * * 
…для доказательства покуса Каспаровым прапорщика ОМОНа необходимо выдать этому 

прапорщику квартиру, подобрать жену и проверить шахматные способности их ребенка на десятом 
году жизни. Если эти способности будут повышенные, то тогда Каспарову не отвертеться, и к нему 
выстроится очередь. При этом он будет вынужден каждого сотого кусать бесплатно, а на «День 
полиции» обеспечивать эксклюзивный покус полицейского начальства. 

Всё это предполагает повышенные нагрузки на зубы. В связи с чем, а также учитывая свою 
материальную заинтересованность, полиция впредь не должна бить дорогих россиян в зубы. 
Желательно также отказаться от практики провокаторства. Неужели неясно, что такая практика 
свидетельствует не о силе, а о слабости власти и никакого уважения не вызывает? Кроме того, 
исторический опыт России показывает, что наиболее успешные террористы обычно получаются из 
провокаторов охранки. Если не верите, спросите у Столыпина… А. Свободин 

* * * 
…адвокат бывшего главы юридической службы ООО “МИРА” Дмитрия Митяева Артур Рамазанов 

говорит, что если бы Анатолий Сердюков был не министром обороны, а, к примеру, директором 
мебельного магазина, в котором произошло хищение, он бы уже точно сидел. «Сейчас по всей стране 
пошла волна уголовных дел – если подчиненные причинили ущерб государству или организации, то 
руководителей привлекают к ответственности за халатное отношение к своим служебным 
обязанностям, - говорит Артур Рамазанов. - Сердюков подписывал распорядительные документы на 
миллиарды, он же осуществлял кадровую политику в Минобороны, и – ничего». RealEstate.ru  

* * * 
…внимательнее нужно смотреть на критиков советского периода. Если топчут так долго и упорно, 

якобы покойника, значит это не покойник. Боятся даже памяти о Советской власти. Тот, кто топчет, и 
есть враг настоящей свободы, а настоящая свобода – это свобода от угнетения, а не свобода угнетать. 
Топчут холуи и враги, враги народа, а народ – это те, кто сам кормится и других кормит, а не те, кто 
живёт за чужой счёт, обманом всех видов. 

Такие мысли бередят душу и нет сил держать их в себе. Ю. Ивановский 
* * * 

…правящее ворьё нарекло советского генерала Ефремова героем России, предварительно 
разрушив, предав и распродав своим забугорным подельникам всё, за что отдал жизнь советский 
военачальник и миллионы советских солдат. Более подлого и циничного издевательства над памятью 
героев трудно себе представить. Генерал Рохлин награду из грязных лап предателей принять 
отказался: он имел честь. И.Н. Ларин 

* * * 
…неплохо придумали – поставить рядом с Домом правительства памятник Столыпину. Явно он 

будет служить напоминанием министрам о человеке, который хорошо понимал свой кастовый 
интерес, но отказался понимать Россию. Чем заработал ненависть русского общества, увековечился в 
народном языке – «столыпинский вагон», «столыпинский галстук», а в конечном итоге был 
ликвидирован царской охранкой. С.П. Глазов 

* * * 
…в 1991 году я состоял в оргкомитете партии народного самоуправления, которая выступала за 

передачу государстенных предприятий в полное, хозяйственное ведение (бесплатную аренду) их 
работникам. Мы понимали, что в случае акционирования акции работников будут скуплены. Но 
созданная в феврале 1992 года партия вскоре развалилась. В 1994 году я вступил в партию 
самоуправления трудящихся Святослава Федорова, которая выступала за создание ЗАО работников. 
Благодаря прежде всего депутату ГД С. Фёдорову в 1998 году был принят закон “Об особенностях 
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правового положения АО работников (Народных предприятий)”. 
На НП его работникам принадлежит не менее 75% его акций. Число акций у каждого зависит от 

его годовой зарплаты и не должно превышать 5% всех акций. При увольнении с НП работник должен 
продать ему все свои акции. У каждого один решающий голос (в обычном АО - “одна акция - один 
голос”). В России создано примерно 150 НП (80 - в Кабардино-Балкарии!), что, конечно, очень мало. 
Причины этого: сопротивление со стороны прихватизаторов, бюрократии, “правых” политиков (при 
молчании “левых”), авторитаризм многих директоров, замалчивание закона в СМИ, проблема 
инвестирования НП (инвесторы не дают кредит, а хотят скупить контрольный пакет акций), 
ограничения на создание НП в самом законе (результат компромисса), деморализация и 
ограниченность большинства общества и элиты. После гибели С. Федорова (скорее убийства) его 
партию возглавил Левон Чахмахчян, который вовлёк её в партию жизни С. Миронова, а затем был 
осуждён за коррупцию. Под влиянием фёдоровцев Миронов включил идею НП в программу 
“Справедливой России” и даже выступил в 2005 году в газете “Труд” с призывом отдать акции АО их 
работникам, но на этом его порыв и закончился. 

Справедливости ради надо отметить, что некоторые коммунисты (из КПРФ) идею НП поддержали. 
Это правовед Б. Курашвили, д.э.н. О. Маляров, единственный коммунист в буржуазном 
правительстве России (Е. Примакова) Юрий Маслюков, знаменитая лётчица, д.т.н. Марина Попович. 
Б. Курашвили - главный автор законопроекта 90-х годов “О самоуправляемом народном 
предприятии, который вместе с законопроектом “О трудовых коллективах” до сих пор пылится в ГД. 
Ю. Маслюков и фракция КПРФ в Думе поддержали закон С. Фёдорова в 1998 году, а после гибели 
последнего он стал президентом Российского союза народных предприятий! Кстати, последним его 
президентом был известный единорос, депутат ГД Андрей Исаев, в результате руководства которого 
союз прекратил своё существование.  

Директора НП им недовольны. По их мнению, в случае реализации предложений Исаева, от НП 
останутся одни названия. А. Ржавсков 

* * * 
…я не являюсь прихожанином ни одной из старообрядческих церквей, но уже 10 лет интересуюсь 

ими, а моё личное общение со староверами вызывает к ним уважение и симпатии в отличие от 
прихожан-«захожан» кирилл-гундяевской РПЦ МП. Эти – для меня более чужие, чем мусульмане 
или буддисты. И.С. Виноградов 

* * * 
…наш вечный президент обещает бла-бла-бла-благополучие дорогим россиянам в дальнейшей, 

вероятно, загробной жизни. Сейчас по ящику передают, как славно поработал «Оборонсервис» на 
продаже военного имущества, чувствуется руководящая рука завмага. Было бы странно, что 
привыкшие делать гешефт, здесь дадут охулку на руку! 

В общем, не волнуйтесь дорогие россияне, будет вам конец света в срок, об этом наши президенты 
позаботятся. А.М. Афанасьев  

* * * 
…большое спасибо за газету, её читает весь наш город, с нового года я собрал денег и подписался 

на вашу газету, её зачитывают до дыр, спасибо вам за вашу бескорыстную работу, ведь это очень 
опасно сейчас писать правду, все газеты, кроме вашей, не пишут правду, да пусть вас хранит господь 
от этих варваров, желаю вам успехов в вашем благородном деле. Н.В. Гончаров 

* * * 
…мне удалось прочитать вашу газету «Своими именами». Наконец-то вышла газета, где написана 

вся правда. Мне часто читают по телефону материалы из газеты «Советская Россия», но у меня такое 
материальное положение, что я не могу её выписывать. Мой зять поехал в Москву на заработки, его 
там так избили, что он еле добрался до дома, пожил немного и умер, и теперь его двое детей на 
нашем с моей старухой иждивении. Жена моя получает 6 600, я как ветеран получаю 13 600, у меня 
45 лет стаж, а у жены − 43. И живём, лишний раз хамсы не купишь, а Путин говорит, что мы живём 
хорошо… А. Горяев 

* * * 
…только за один год по 67 регионам России ОАО «Сургутнефтегаз» раздал 36,5 миллиарда 
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дивидендов, в том числе «неутянику» Путину более 12 миллиардов рублей. А теперь оцените вопли о 
приписках и хищениях Сердюкова с его бабьим батальоном! Арап Анатолий 

* * * 
…Елена Батурина, жена бывшего московского мэра Юрия Лужкова, в интервью лондонской газете 

The Times рассказала, что размер ее состояния составляет около 1,2 миллиарда долларов. Эта 
внушительная сумма, тем не менее в четыре раза меньше, чем было у Батуриной несколько лет назад, 
когда ее муж еще возглавлял российскую столицу. 

Батурина сообщила, что давно уже не является самой богатой российской женщиной. По её 
мнению, многие жены высокопоставленных российских чиновников имеют в своем распоряжении 
значительно большие суммы, однако не решаются их показать, так как эти средства были получены 
незаконным путем. 
Батурина заверила журналистов, что обязательно вернется в Россию, а также рассказала о том, что в 
стране отсутствуют равные условия для ведения бизнеса: «Я наивно думала, что если в бизнесе ты 
соблюдаешь закон и платишь налоги, тебя не тронут». Korrespondent.net 


